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SANTA CRUZ D£ TENERIFE, 11 (Efe).- 
Equipos antiterroristas especializados de la Guar
dia Civil y del Cuerpo General de Policía han lo
grado en las últimas horas la casi total desarticu
lación del MPAIAC en Tenerife, indican fuentes 
bien informadas, aunque pendientes de confir
mación oficial.

Unas 20 personas relacionadas con el movi
miento independentista han sido apresadas en 
Tenerife y Las Palmas. A las mismas se les ha
bía ocupado numeroso armamento y munición.

Entre los detenidos —señala el periódico local 
"El Día"- figura un tal Ramón Montesdeoca, 
que, ai parecer, se ha confesado autor de diver

Franco quería llevarse a Suiza

Mease'vibres listleicB
(INFORMACION EN LA PAGINA DIEZ 

POLEMICA EN LA PAGINA DOS)

11WR .

sos atentados y del atraco cometido el mes pasa
do en la Caja de Ahorros de La Esperanza, con 
un botín de 1.200.000 pesetas. En su domicilio 
se le ocuparon varios útiles para construir arte
factos, una pistola y 400.000 pesetas en me
tálico.

Indica el citado periódico que en las redadas 
habría sido detenido el máximo responsable del 
MPAIAC en Canarias, aunque las investigaciones 
continuaban esta mañana y se espera que sean 
localizadas más personas. Igualmente cabe la po
sibilidad de que hoy sea emitida una nota oficial 
al respecto.___________

(Más información en la página nueve)

Causa: la suciedad acumulada por 
los nueve días de huelga de limpiezas

Sólo se admiten los ingresos 
urgentes

CM

U3

Están siendo cerradas plantas enteras 
y los quirófanos no funcionan más 
que en casos de extrema necesidad
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ni «ORO nnsuióA» mu k<o samo
Un aséptico detector de metales y un capitán de la 

Guardia Civil en cumplimiento de su deber pueden, por la 
absoluta objetividad de su actuación, contribuir a desva
necer el mito del apellido Franco mucho más que miles de 
folios criticando la actuación del dictador. Dos kilos de 
joyas son muchas joyas. Sobre todo cuando se intenta 
llevarlas a Suiza. Todos los españoles sabemos perfecta
mente para qué se lleva oro a Suiza.

En esta ocasión, no sabe
mos bien si el deterioro de la 
imagen de Carmen Franco 
y por extensión, de toda la 
familia, va a venir funda
mentalmente por la clásica 
racionalización de que no se 
puede permitir que mien
tras el paro obrero aumenta 
de mes en mes por falla de 
inversiones, el dinero se 
«invierta» en Suiza. Porque 
resulta que lo que se inten
taba pasar por la frontera 
eran ni más ni menos que 
donaciones de ayuntamien
tos españoles al anterior Je
fe del Estado. ¿Qué pensa
rán los franquistas que las 
impusieron con orgullo o 
las gentes que veían con 
simpatía que se sacrificase

parte de un capitán de la 
Guardia íhvil pueda reper
cutir en la imagen de los 
Franco?

No sólo «El Alcázar» se 
ha olvidado de la noticia 
entre los diarios de la capi
tal. En «El Imparcial» 
— extraña imparcialidad — 
tampoco aparece. Sólo en 
«El País» y «Diario 16» se 
destaca çn la primera pági
na y ofrecen algo mas que la 
escueta noticia de la agencia 
oficiosa «Efe». El ex órgano 
de los sindicatos verticales, 
«Pueblo», la coloca en pri
mera, pero a pie de página y 
remitiendo al interior,

«Ya» la sitúa 
a pie de página de su pri
mera de tipografía. Igual

rencia en «Diario de Barce
lona» (una columna y arri
ba) y «Avui» (una colum
na). En «La Vanguardia» y 
«El Noticiero Universal» 
son casi precisas dotes de- 
tectivescas para localizar la 
escueta nota de agencia. En 
el matutino aparece casi a 
pie de página bajo una no
ticia sobre fraude en la Se-

tuada en la página once. En 
el vespertino se encuentra 
casi perdida entre la publi
cidad de la página seis. «El 
Correo Catalán» cubre la 
papeleta, situándola en un 
recuadro a dos columnas de 
su segunda plana.

La explicación de cómo 
ha sido tratada la noticia 
protagonizada por la hija 
del «Caudillo» no creemos 
que haya sido banal. Es en 
realidad la verdadera polé
mica. Plasma la opinión so
bre el hecho de los que no 
quieren opinar. Veamos 
ahora tomas de postura de 
los que sí han considerado

ñeros del aeropuerto de Ba
rajas, cuando se disponía a 
embarcar en el vuelo 574 de 
Iberia, con destino a Gine
bra.

GOLPE AL 
ULTIMO MITO

polemicQ
■ Por Angel Sánchez

(De "Mundo Diario")

Carmen Franco, duquesa 
de Franco y grande de Es
paña, llevaba consigo un 
bolso de mano, que puso en 
marcha el detector de 
metales, instalado para pre
venir la introducción a bor
do de algún pasajero con 
armas.

Según la agencia, exami
nado el contenido del bolso, 
se conprobó que contenía 
31 medallas de oro y bri
llantes, obsequiadas en su 
día al general Franco por
diversos Ayuntamientos 
pañoles.

es-

parte de la hacienda muni
cipal para agasajar al 
«Caudillo»?

Aquellos solemnes actos 
en los que algunos creyeron, 
no pueden menos que apa
recer ahora reducidos a pu
ra pantomima, incluso para 
los que los contemplaban 
con simpatía. Esas meda
llas, símbolos de adhesión 
inquebrantable por una 
parte y de honor e inmenso 
agradecimiento por la otra, 
se han quedado en simples 
divisas que prefieren el co
bijo suizo a la incertidum
bre española. ¡Qué meda
llas tan poco patriotas!

Nos hubiera gustado 
muchísimo explicarles qué 
piensan los franquistas pu
ros de «El Alcázar» sobre 
este «affaire» protagoniza
do por la duquesa Franco, 
Marquesa de Villavérde y 
Grande de España. No po
demos. El órgano de la 
Confederación Nacional de 
Combatientes, no sólo no 
nos ha ofrecido ningún co
mentario, sipo que ha igno
rado totalmente la noticia. 
No nos extraña demasiado. 
¿Se imaginan ustedes la an
gustia de un franquista ante 
un hecho en el que el cum
plimiento de su deber por

que
«Arriba».

el gubernamental
En «ABC» hay

importante la noticia.

exprés

T
1

que buscarla en la plana 
siete.

La tónica en los diarios 
barceloneses es similar. En 
primera página, y destaca
da, en «Tele/eXpres» y 
«Catalunya Espress». Tam
bién en la página de prefe-

GRANDEZA O BAJEZA

El pueblo español se 
abstenido hasta ahora

ha 
de

Este es el comentario de 
«Diario 16»:

La Agencia Efe informó 
ayer que la marquesa de 
Villaverde había sido rete
nida por los servicios adua-

cualquier escarnio frente a 
la familia del dictador. Su 
vida privada no ha tenido 
dificultad ambiental algu
na. Mientras tanto, algunos 
miembros de la familia no 
han ahorrado provocacio
nes.

Manuel Campo, en «Te
le/eXpres» describe la ago
nía que sucede a la otra 
agonía.

Con la retención de la 
Marquesa de Villaverde 
cuando trataba de trasladar 
ilegalmente joyas y brillan
tes desde la España en crisis 
a la suiza patria de las eva
siones, el último reducto del 
mito de la familia de los 
Franco ha sufrido un irre
parable golpe que afectará 
mortalmente a lo que que
daba del embobamiento 
popular en tomo a las figu
ras más próximas al general.

Parcialmente sustituidas 
las «cármenes del franquis
mo» en la revista del cora
zón por la «cármenes de la 
democracia» — Carmen 
Romero esposa de Felipe, 
Carmen Diez Rivera cola
boradora directa de Suárez, 
Carmen Menéndez, esposa 
de Carrillo, etc.- la Mar-

vo todavía un cierto nivel de 
atención popular en algu
nos sectores, a pesar del de
terioro que Supuso su asis
tencia a las concentraciones 
ultras del 20-N. Más allá de 
la política, en otra clave, las 
esposas de tantas noches en 
solitario, las hijas de cual
quier hombre en agonía que

horas dramáticas, siempre 
han tenido una cierta sim
patía siquiera sea de corte 
conmiserativo.

Pero un joven capitán de 
la guardia civil ha termina
do con las cenizas del mito.. 
El inconfundible apellido, 
los medallones y los bri
llantes de por medio, un 
avión y Suiza como destino, 
son elementos que relucen* 
demasiado sobre la crisis 
económica actual, la actitud 
tantas veces denunciada de 
las evasiones y el telón ne
gro de cuarenta años de 
•historia como fondo.

LA TARDE Marcial, num. 2 De los articulos firmados responden siempre /p o
_ iQ-7n I sus autores, sin que su publicación suponga (Lentrsllta COD o lineas,

I Deposito Legal: Z-Z2-1970 i que el periódico comparte las ideas expuestas.
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. Se trata, en definitiva de 
introducir una reserva 
9eneral por parte de los 
grupos para evita" olvidos.

Por su parte, el

Los ponentes firmaron, 
en primer lugar, el señor 
Cisneros, por actuar de 
presidente, par turno

RESERVA GENERAL

■ fe

embajadores africanos en el 
palacio de santa cruz

ministro de Asuntos Exteriores, Marcelino Ore/a, 
res afr’ 'Dañana en el Palacio de Santa Cruz a los embajado- 
Pital acreditados en Madrid, pero no residentes en la ca- 

spanola. En la foto, el embajador de Rwanda a su llegada 
al palacio de Santa Cruz. (Foto Efe}

Ponencia Constitucional

ACABO SIN CONSENSO
MADRID, 11 (Logos).— En contra de los buenos deseos manifestados

por algunos ponentes antes de iniciarse la reunión ayer tarde de la Ponencia 
Constitucional, no se pudo llegar ai establecimiento del consenso. A las 
nueve menos cuarto de la noche los ponentes llevaron a cabo la firma 
soFemne del informe, en el que se han introducido, según el señor Cisneros, 
algunas pequeñas correcciones de forma o errores de transcripción. El 
señor Cisneros informó que la Ponencia se había limitado a verificar los 
borradores del texto ya conocido y que, al comienzo de la reunión, 
la Ponencia intentó un eventual planteamiento de los temas de fondo en 
busca del consenso, pero la mayoría de los ponentes estimaron que no 
era el momento procesal oportuno y esperaban que los debates en 
la comisión permitieran dar cauce al restablecimiento máximo del consenso.

Peces Barba firmó pero no consintió 
en los temas i/ue provocaron, en su 
día, su abandono de la ponencia

consiguientes relaciones de 
cooperación con la iglesia 
Católica y las demás 
confesiones.

Artículo 26.—
1.— Todos tienen el 

derecho y el deber a la 
educación.

OREJA 
ESCRIBE A 
BOUTEFLIKA
España rechaza la 
injerencia en sus 
asuntos internos

El señor Cisneros, en 
nombre de los seis ponentes, 
excepto el señor 
Peces-Barba, manifestó que, 
de acuerdo con los términos 
que encabeza el informe, los 
miembros de la Ponencia 
mantienen todos los votos 
particulares presentados en 
las distintas fases de su 
trabajo, en cuanto no hayan 
sido acogidos en su 
totalidad o en su espíritu 
por el texto del informe.

Respecto a las 
enmiendas, declaran que el 
sentido de las votaciones y 
pronunciamientos que a 
título de ponentes han 
expresado, no prejuzgan en 
ningún caso el mantenimien
to o retirada de las mismas 
por sus respectivos autores, 
sean grupos o diputados 
independientes. Todo ello, 
sin perjuicio de acordar los 
desistimientos que 
procedieren en el debate 
ante la Comisión 
Constitucional.

Asimismo, los ponentes 
se reservan el derecho a 
defender el texto del 
anteproyecto publicado en 
el Boletín de las Cortes de 
cinco de enero último, 
cuando su modificación por 
el informe no les resultara 
aceptable ni conforme.

representante socialista 
señor Peces Barba dijo que 
firmaba en cuanto a la parte 
hasta la que había asistido 
en la Ponencia; que en lo 
demás se mantenía el 
disenso, y manifestó que al 
pie de su firma se introducía 
la declaración siguiente: “El 
ponente socialista don 
Gregorio Peces-Barba 
Martínez manifiesta que ha 
acudido a la reunión de la 
Ponencia del día de la firma, 
para constatar si era posible 
en este momento el 
restablecimiento del 
consenso, cuya falta motivo 
su salida, en los artículos 
15, 26 y 34. Los restantes 
socialistas ponentes han 
considerado que no era el 
momento de hacer 
reconsideraciones de fondo, 
y por esa razón el señor 
Peces Barba, indica que su 
firma no se debe considerar 
como reincorporación a la 
Pbnencia y que ratifica su 
separación de la misma. La 
firma del ¡ponente socialista 
se limita a ratificar &us 
posiciones en el tiempo en 
que estuvo presente en la 
misma, añadir los votos 
particulares imprescindibles 
para defender sus tesis 
durante el tiempo en que 
estuvo ausente y suscribir la 
declaración general sobre 
reserva de votos, enmiendas 
y mantenimiento del texto 
del anteproyecto".

La educación tendrá2.-

>4 Peces-Barba sigue sin convencerle el texto de las Ponencias

obligatoria y gratuita.
5.— Los poderes públicos 

garantizan el derecho de 
todos a la educación, 
mediante una programación 
general de la enseñanza, con 
participación efectiva de 
todos los sectores afectados 
y la creación y promoción 
de centros docentes.

6.— Se reconoce a las 
personas físicas y jurídicas 
la libertad de establecer y 
dirigir centros docentes 
dentro del respeto a los 
principios constitucionales.

7.— Los profesores, los 
padres y, en su caso, los 
alumnos intervendrán en el 
control y gestión de todos 
los centros sostenidos por la 
Administración con fondos 
públicos.

8.— Los poderes públicos 
inspeccionarán y 
homologarán el sistema 
educativo para garantizar el 
cumplimiento de las leyes.

9.— Los poderes públicos 
ayudarán a los^ centros 
docentes que reúnan los 
requisitos que la ley
establezca.

10.- Se 
a u t ó n o m

reconoce la
ía de

universidades, en 
términos que la 
establezca.

Artículo 34.—
1.— Se reconoce

I a s 
los 
ley

la

rotatorio, en el día de hoy; 
a continuación lo hicieron 
los señores Fraga, Herrero 
de Miñón, Peces-Barba, 
Pérez Llorca, Roca Junyent 
V Solé Tura.

LOS LETRADOS 
AYUDARON

El señor Cisneros destacó 
la labor llevada a cabo por 
los letrados en la ordenación 
sistemática del texto, que ha 
permitido una mejor lectura 
del mismo, gracias ai trabajo 
intensivo que durante estos 
días han desarrollado los

por objeto el pleno 
desarrollo de la personalidad 
humana en el respeto a los 
principios democráticos de 
convivencia y a los derechos 
y libertades fundamentales.

3.— Los padres tienen 
derecho a que sus hijos 
reciban la formación 
religiosa y moral que esté de 
acuerdo con sus propias 
convicciones.

4.— La ley determinará el 
nivel de la educación

libertad de empresa en el 
marco de la economía de 
mercado. Los poderes 
públicos garantizan y 
protegen su ejercicio y la 
defensa de la productividad 
de acuerdo con las 
exigencias de la economía 
general y, en su caso, de la 
planificación.

2.— Los empresarios 
tienen derecho a adoptar 
medidas de conflictos 
colectivos, sin perjuicio de 
las limitaciones expresas que 
al ejercicio de este derecho 
pueda establecer la ley. Este 
derecho no podrá atentar, 
en su ejercicio, al 
mant enimiento de los 
servicios esenciales de la 
comunidad.

MADRID, 11 (Logos).- 
Con referencia a la noticia 
de que el ministro de Asun
tos Exteriores, Sr. Oreja, ha 
dirigido una carta al minis
tro de Negocios Extranjeros 
argelino, en círculos oficia
les se confirma que, efecti
vamente, el pasado día 9 
el encargado de negocios de 
España en Argel hizo entre
ga al director general de 
Asuntos Políticos del Minis
terio de Negocios Extranje
ros, de una carta del Sr. Ore
ja para el Sr. Bouteflika. Se 
ha sabido, asimismo, que 
cartas similares han sido re
mitidas, a través de las re
presentaciones diplomáticas 
españolas a todos los minis
tros de Negocios Extranje
ros de países miembros de 
la Organización de la Uni
dad Africana, así como de 
los demás países miembros 
de la Liga Arabe no pertene
cientes a aquella organiza
ción.

Según fuentes oficiales, 
en estas cartas se hace una 
clara exposición de la postu
ra española en relación con 
el tema de Canarias y se re
chaza la injerencia en los 
asuntos internos españoles 
que supone la decisión adop
tada por la OUA en Trípoli. 
En ellas se reitera también 
el propósito y la voluntad 
de España de mantener una 
política de amistad, de coo
peración y de solidaridad 
con los países africanos. Se 
hace constar asimismo la 
confianza del Gobierno es
pañol en que aquellos países 
comprendan y asuman las 
justas causas de España, del 
mismo modo que España 
comparte y respalda los gran
des principios que inspiran 
la acción de esos Gobiernos, 
y que dicha actitud se vea 
reflejada en la próxima cum
bre de la OUA en Jartum.

Puede ocurrir por primera vez
letrados señores Rubio
Llórente, Garrido Falla y 
Serrano Alberca.

El texto, tanto el 
articulado como del 
infonrie, será publicado en 
los próximos días en el 
Boletín Oficial de las Cortes 
y enviado a los miembros de 
la comisión, a quienes se les 
citará para debate quince 
días después.

LO QUE NO QUIERE 
PECES-BARBA

Los textos de 
artículos citados por 
señor Peces-Barba, sobre 
cuales mantiene 
discrepancia, son:

Artículo 15.—
1.— Se garantiza

los 
el 

los 
s u

lá
libertad religiosa y de cultos 
de los individuos y de las 
comunidades, así como la 
de profesar cualquier 
creencia o ideología, con la 
única limitación, en sus 
manifestaciones externas, 
del orden público protegido 
por las leyes.

2.— Nadie podrá ser 
obligado a declarar sobre su 
religión, creencias o 
ideologías.

3.— Ninguna confesión 
tendrá carácter estatal. Los 
poderes públicos tendrán en 
cuenta las creencias 
réligiosas de la sociedad 
española y mantendrán las

EL PASO DE U/V PfíO YECEO
LEY A LA COMISIOIV^MJXTA
COn/OPESO-SEIVADO

Se trata del de la despenalización 
del adulterio y amancebamiento

MADRID, 11 (Logos).- El Pleno del 
Senado se iniciará hoy con una pregunta del 
senador socialista' López Martos sobre la 

■ reorganización de las empresas artísticas. Le 
seguirá otra pregunta de la senadora de UCD, 
doña Amalia Mirazo sobre la democratización 
de las cajas rurales.

El senador Martín Masague interpelará al 
Gobierno sobre la devolución de bienes 
incautados a la República.

Finalmente se someterá a la aprobación del 
Pleno un primer texto del proyecto de Ley 
aprobado el pasado miércoles por el Congreso 
sobre la reducción de las tarifas.del impuesto 
sobre la renta de las personas físicas y el 
proyecto de concesión de aval del Estado para 
la terminación de la autopista de Navarra.

Por último se someterí a la aprobación del 
Pleno en segunda lectura, después de haber 
sido modificado por la Comisión de Justicia e

Interior, el proyecto de ley de despenalización 
del adulterio y amancebamiento.

Si este proyecto de ley fuera aceptado en 
el Pleno del Senado con las modificaciones 
que* llevan implicitas con el voto afirmativo de 
UCD, supondrá su paso a la comisión mixta 
Congreso-Senado la que habría de constituir 
por primera vez para arbitrar diferencias entre 
el dictamen del Senado V el que en su día 
emitió el Congreso.

Para el mañana, doce están convocadas 
numerosas comisiones del Senado, entre otras 
las de a Asuntos Iberoamericanos, Derechos 
Humanos y la de Justicia e Interior a fin de 
discutir entre otrosí el proyecto de ley de 
elecciones locales, así como la comisión 
senatorial de estudio de la situación de la 
aplicación a nuestro país de los derechos del 
niño.

8. -Mí ?í\/. i. rJA'i
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La Ley de Acción Sindical en la empresa

"ís la aminia ¡iliiilsilile
La Capitanía General 

de Cataluña

La designación del nuevo capitán general de Ca
taluña que ha de suceder al teniente general Co
loma Gallegos, es un tema que ha saltado a los medios 

políticos, porque, no en balde, en Cataluña, la figura 
del capitán general será en aquella región una de las 
instituciones más representativas de la capitabilidad 
de la nación, ya que es un meridiano por el que no 
pasa ninguna autonomía, aunque si la memoria no 
nos falla, Macía logró que se le rindieran honores mi
litares.

En torno al sucesor de Coloma Gallegos dicen los 
rumorólogos que todo puede decidirse en las próxi
mas horas y que podría ocurrir que en la agenda de 
las conversaciones de Tarradellas en Madrid figurase 
este nombramiento del que es casi seguro que se ocu
pe el próximo Consejo de Ministros.

Como es sabido, días atrás se hablaba en las 
tertulias de la posibilidad de ser nombrado capi
tán general de Cataluña el actual director gene
ral de la Guardia Civil y ex-gobernador civil de 
Barcelona teniente general Ibáñez Freire.

Pero en los últimos días, un nuevo nombre 
circula en los medios políticos: el del general 
Fernández Posse, ascendido a teniente general 
por real decreto de tres de marzo de 1978 y 
ahora en situación de "disponible", pendiente 
de destino.

En la actualidad únicamente hay dos tenien
tes generales que se encuentran pendientes de 
destino. Uno de ellos, Fernández Posse y el 
otro el ex-ministro del Ejército Félix Alvarez- 
Arenas Pacheco, desde que cesara en el cargo de 
director de la Escuela Superior del Ejército.

Junto con dos miembros más 
del FRAP

CONCHA TRISTAN, OTRA 
VEZ DETENIDA

CADIZ, 11 (Europa Press).- Han sido detenidas en Cádiz, 
tres personas, relacionadas con el FRAP y la Convención 
República de los Pueblos de gpaña, cuando se dedicaban a 
colocar carteles de esta última organización. Los detenidos son 
Concepción Tristán López, Juan Fernández Martínez y Domingo 
Fernández Dopo.

Concepción Tristán López, miembro del FRAP, fue 
condenada a muerte en el consejo de guerra celebrado en el 
acuartelamiento de "El Gploso" en Madrid conmutada luego por 
I a de 30 años y un día, y posteriormente amnistiada.

Los carteles que colocaban convocaban a una manifestación, 
que ha sido prohibida por la autoridad gubernativa, para el día 
14 de abril.

e/dia
SANTORAL: Ntra. Sra.

Milagro y S. Estanislao, obispo.
del

EL SOL sale a las 5,43 y se 
pone a las 18,49 (hora solar).

LA LUNA sale a las 8,13 y se 
pone a las 22,42 (hora solar).

Lo que sabe bien a la boca, 
sabe mal a la bolsa.

Lo que saben dos, lo saben 
ellos y Dios; lo que saben 
tres, ciento lo sabrán des
pués.

-O que saben tres, público 
s.

liar las trabajailorEs”
"(Marcelino Camacho)""

MADRID, 11 (Europa Press).— Marcelino Camacho, 
miembro de la Ponencia que ha informado el proyecto de 
ley de representación en la empresa y secretario general de 
Comisiones Obreras ha manifestado a “Unidad Obrera”, 
órgano de la citada ventral sindical:

—El proyecto de ley de 
representación en la 
empresa que en la comisión 
se ha mejorado, es un paso 
importante. Hay que tener 
en cuenta el proyecto que 
presentaba el Gobierno, que 
era profundamente 
reaccionario, casi 
verticalista.

— Lo ya acordado es 
netamente inferior a lo que 
ya existe en países como 
Francia, Italia y en general

en Europa Occidental.
— En principio, los 

empresarios no han 
aprendido, ni olvidado nada. 
Piensan con los mismos 
esquemas del franquismo. 
No se dan cuenta que hay 
que establecer nuevas 
relaciones laborales, que es 
éso lo que dicen los 
acuerdos de La Moncloa, y 
que esta ley, vista de esta 
manera, es lo mínimo 
admisible por los

trabajadores, por 
Comisiones Obreras, y por 
las grandes centrales 
sindicales. Es, además, lo 
mínimo que necesita el país 
para asegurar los intereses 
no sólo de los trabajadores, 
sino de todada sociedad.

—Para nosotros la crisis 
económica tan grave que 
atraviesa el país, que le 
coloca al borde de la 
bancarrota, tiene nombres y 
apellidos. Y es ese poder 
económico que dominó el 
poder político bajo la 
dictadura, bajo el 
franquismo, que colocó a su 
servicio todo el sistema del

país, para que pudiera hacer 
su agosto ayer y dejarnos la 
crisis hoy.

— La participación de 
todos es no sólo una 
necesidad de los 
trabajadores, es, también, 
una necesidad nacional, ya 
que sin esta participación no 
hay salida para la crisis 
económica.

—Cada vez que aparece 
una ley de éstas, 
automáticamente se 
manifiesta la presión de los 
empresarios. Los 
trabajadores también 
debemos reaccionar con 
rapidez.

Delegado de Educación y Ciencia de Madrid:

"LA ENSEÑANZA PRIVADA 
NO SE PUEDE CARGAR DE
UN PLUMAZO

Este año hemos dado trabajo a /os parados en un cien por cien
MADRID, 11 (Logos).-“Este año hemos dado trabajo a 

los parados en un 100 por 100” ha declarado el delegado 
provincial de Educación y Ciencia de Madrid, don Ricardo 
Jerez Amador de los Ríos, en relación con los problemas 
de contratación de profesores para centros estatales de la
provincia, en una entrevista 
Español”.

“Hemos dado trabajo a 
todos los que lo solicitaron 
-;añade—, de maestros la 
lista era de 400, y se han 
colocado todos. Y en 
maestras, creo que 
sobrepasaban las 1.700 y 
faltan por colocar 50. Bien 
es verdad que cuando se 
llamaba a alguno de los que 
se habían inscrito, 
contestaban que ya estaban 
trabajando en otro sitio. Por 
eso aunque hayamos dado 
un puesto a casi todos, no 
significa un pleno empleo, 
porque ha habido gente que 
se ha colocado en el mes de 
marzo, y, por tanto, no ha 
tenido un empleo durante 
todo el curso”.

Preguntado sobre si 
disminuye o aumenta el 
número de centros privados, 
el Sr. Jerez responde; “Más 
bien se clausuran. La 
educación ya no es negocio. 
Sobre todo, para los

que publica el “ Magisterio

colegios de tipo medio, que 
con los gastos que tienen 
hoy, no perciben ningún 

beneficio”.

ENSEÑANZA 
PRIVADA

Al plantearle si esto es el 
fin de la enseñanza privada, 
señala: "espero que no, al 
menos, el Gobierno no tiene 
intención de hacerlo, yo 
creo que la enseñanza 
privada no debe 
desaparecer, porque con ello 
se atentaría co ntra la 
libertad de los padres de 
educar a sus hijos donde 
quieran. Pienso que, por 
otra parte, ahora tampoco 
se puede arbitrar métodos de 
proteccionismo por parte 
del Ministerio de Educación 
y Ciencia, ya que este tiene 
que dedicar todos sus 
esfuerzos a crear puestos 
estatales. De todas formas.

la enseñanza privada no se
puede cargar de 
plumazo”.

un

LOS SINDICATOS 
INDEPENDIENTES 
SE OPONEN: 
HUELGA PARA 
ATACAR MAS A LA 
ENSEÑANZA PRIVADA

MADRID, 11 
(Logos).—Los Sindicatos 
independientes de 
enseñanza han manifestado 
que rechazan el 
planteamiento de las 
centrales sindicales marxistas 
para una huelga los días 
18,19 y 20 y, probable
mente, sucesivos. La razón 
principal es que no quieren 
compartir la lucha frontal 
contra la enseñanza privada.
“Multitud 
la carta 
miembros 
general de

de centros —dice 
dirigida a sus 

por el secretario 
la Federación de

Sindicatos Independientes 
de la Enseñanza (FSIE)— 
están cerrando y sus 
trabajadores quedando en 
paró. Los colegios en crisis 
de los que se hace cargo el 
Estado, renuevan sus 
plantillas con funcionarios 
estatales, echando a la calle

1555.-P'allece la reina Juana de 
Castilla, madre del emperador Carlos I de 
España y V de Alemania, en el convento 
Je Santa Clara, en Tordesillas.

1666.—Nace en Milán José Patino, 
primer ministro del rey Eelipe V y 
durante diez años alma de la política 
española. Mejoró sensiblemente la 
hacienda nacional y dijo gran impulso a 
nuestra marina. Fomentó las compañías 
para el comercio transatlántico.

1 772.-Nace en Madrid el poeta 
Manuel José Quintana, uno de los más 
representativos del siglo XVHI. Dé ideas 
liberales, en poesía fue un neoclásico, a 
la manera de su maestro, Menéndez 
Valdés, 3’ de su amigo y compañero de 
ideales, Jovellanos.

1825, — Nace en Breslau (Prusia) 
Fernando Lassalle, en el seno de una

efemérides
familia judia. Pue el fundador de la 
asociación general de obreros alemanes y 
uno de los prohombres del socialismo 
internacional, creador también de la 
doctrina económica que lleva su nombre.

1878.—Nace en Vigo Leopoldo Eijo 
Garay que dirigió la diócesis de Madrid 
durante cuarenta años. Eundó las 
Hermandades del Trabajo y las semanas 
de estudios eclesiásticos, j-dlleció en su 
ciudad natal el 3 de agosto de 1964.

191 9, —Se crea ¡a O rganización 
Internacional de Trabajo (OIT), 
consecuencia del tratado de Versalles. s’e 
fijó su sede en Ginebra.

I921.-Pallece en Doorn (Holanda) 
A ugusta Victoria de Slesvig-Holstein, 
primera esposa último emperador de 
Alemania, . GuillermoII.

1939,—Restablecimiento en España 
d el empleo de teniente general del 
ejército y el de almirante de la Armada, 
aue en la Segunda República habla 
sido suprimido.

1949,—Muere en un manicomio la 
norteamericana Marbel Bell, llamada “la 
reina de los diamantes”, a los veinticinco 
años poseía la mayor fortuna del mundo.

1977.— La Audiencia Nacional dicta 
auto de procesamiento contra siete 
implicados en la llamada “matanza de 
atocha”.

1977.-Abolici6n en Portugal de la 
pena de muerte, al entrar en vigor el 
n uevo Código Militar.

Informa de la Delegación Provin
cial de Tráfico que no se halla cerra
do al tráfico ningún puerto en las 
carreteras de Zaragoza, Huesca, Te-

ESTADO DE LAS 
CARRETERAS

ruel, Soria y Pamplona. Asimismo 
no es necesario el uso de cadenas en 
ningún tramo del Pirineo.

a todos los trabajadorei 
(vease el ejemplo del cierre 
del Colegio Virgen del 
Puerto, de Madrid)”.

La FSIE promueve un 
paro legal para el día U 
para informar a la sociedi' 
y tomar conciencia “de est!*" 
situación alarmante y 
difícil” y afirman que lo! 
primero que deben hacerfii 
“defender nuestros puesto!' ; 
de trabajo, eligiendo b: ; 
financiación real de b 
enseñanza”.

La FSIE, considera que 
la huelga convocada por la! 
centrales ma rxistai: 
“encubre otra motivacióo 
muy distinta de la defenü . 
de la clase trabajadora' 
porque —en su mayoría son! 
centrales dependientes d!_ 
los partidos a los que lo!' 
trabajadores tenemos qo* - 
“agradecer” el pacto de La^ .
Móncloa. 
“Ya es un h echo- Î

conocido de todos que «¡i/ 
metas son acabar con h; 
enseñanza no estatal P®'; • 
asfixia siguiendo las pautad << 
experimentadas en otro!': 
países y corregidas de Wfi 
errores que pudieron 
representar su fracaso 
alguno de ellos

e/ tiempo
I

MADRID, 11 (Efe).- Mana®! 
habrá chubascos frecuentes end 
Cantábrico y norte de Galicia, 5^ 
gún el Servicio Meteorológico Næ 

cional.

Los chubascos se extenderán 
forma dispersa al aérea medite^ 
nea, y en Canarias habrá interi' 
los nubosos con alguna precip'^' 
ción aislada. En las demás regi’g 
nes el cielo estará poco nubos” ®

Las precipitaciones serán 
ve en los sistemas montañosos ■ 
la mitad norte de la 
así como en las zonas altas de » 
dos mesestas. Las temperaW « 
acusarán un ligero descenso. ||
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Optimismo de Tarradellas y pesimismo entre 
los miembros catalanes de las comisiones mixtas

"H CnliiBrnD. cicatero” 1‘ JH V^Escribe; 
^GAfíCM-1 ■_

wino
MADRID, 11 (Europa Press).— La valoración que el 

presidente Tarradellas y sus mas directos colaboradores 
hacen acerta de la marcha de las negociaciones con el 
Gobierno discrepan notablemente de la que realizan los 
miembros catalanes de la comisión mixj:a 
Gobierno-Generalidad.

El presidente Tarradellas, al 
igual que sus colaboradores, 
mantienen una postura 
optimista respecto al resultado 
de las negociaciones. Por el 
contrario, tras las últimas 
sesiones de las ponencias de la 
comisión mixta_varios miembros 
catalanes de estas ponencias han 
manifestado a Europa Press que 
los representantes del Gobierno 
central rriantienen una posición 
"muy cicatera y poco abierta" 
cara a la transferencia de 
funciones a la Generalidad.

Los citados miembros de las 
comisiones mixtas no han 
querido hacer declaraciones 
expli'citas en relación al 
resultado de los trabajos de las 
ponencias, limitándose a 
explicar que "podemos decir 
que las reuniones del pasado 
viernes fueron muy mal".

Según se ha informado a 
Europa_ Press, la reunión de 
comisión en la que se 
produjeron mayores 
enfrentamientos fue la de 
Educación.

LA ENTREVISTA
SUAR EZ TAR R AD E L LAS 
PODRIA CELEBRARSE 
ESTA TARDE

La tercera entrevista entre el 
presidente del Gobierno, don 
Adolfo Suárez, y el de la 
Generalidad de Cataluña,don 
Josep Tarradellas, se celebrará, 
al parecer, esta tarde, aunque no 
esta confirmádd. '

El presidente catalán acudirá 
al mediodía al Senado, donde 
almorzará con el presidente de 
esta ^Cámara, don Antonio 
Fontán, y un senador de cada 
una de las provincias catalanas.

Según fuentes próximas al 
presidente Tarradellas, existe la 
posibilidad de que, por la tarde, 
■este continue trabajando en el 
hotel Palace con sus ccr 
laboradores.

HOY PRIMERA 
ENTREVISTA 
TARRADELLAS 
BENET TRAS MAS 
DE SEIS MESES
DE TENSIONES

El presidente de la 
Generalidad y el senador y. 
portavoz del grupo 
parlamentario de l'Entesa deis 
Catalans, don Josep Benet, se 
entrevistará hoy tras seis meses 
sin haber mantenido ningún 
contacto.

EI señor Benet, a quien 
acompañará el senador Subirats, 
acudirá a las 13,45 horas de hov 
a buscar al presidente 
Tarradellas al hotel Palace, 
residencia de Tarradellas en 
Madrid.

Como se sabe, diversas 
declaraciones de don Josep 
Benet han provocado tensiones 
en el seno de la Generalidad. 
Estas tensiones tuvieron su cénit 
en agosto del pasado ^año, 
durante el cual el señor 
Tarradellas separó a Benet de su

representación en los órganos 
poli'ticos catalanes de aquella 
época anterior a la 
preautonomia. Posteriormente, 
otras declaraciones y escritos de 
Benet han puesn de nuevo en 
evidencia la discrepancia entre 
ambos poli'ticos.

En los yltimos días, el señor

Benet declaró a Europa Press 
que estaba a la disposición del 
presidente catalán, precisando 
que si no había visto al señor 
Tarradellas desde el mes de 
octubre pasado ello era 
consecuencia de que el 
presidente catalán no le habia 
llamado.

EL PROYECTO 
DE LEY

SOBRE TURISMO
TARDARA MESES

MADRID 11 (Logos).— El provecto de ley general de turismo se 
encuentra en estos momentos en un primer borrador, y llevará 
bastant^ tienapo el concluirio según se ha informado a Logos en la 
secretaria de Estado del turismo.

No hay plazo en estos momentos para la realización de dicho 
proyecto de ley, ya que la Secretaría de Estado del turismo tiene 
otros numerosos^ problemas que ir resolviendo, y según las mismas 

se ha señdado a Logos que es mucha la parte 
de la Administración que tendrá que intervenir en el citado proyecto 

_ j.X frites de su redacción definitiva. El proyecto de ley, se ha 
ana^do, tardara todavía varios meses en ser una realidad. El 
problema fundamental es el de falta de peisonal, de medios 
matenales y Eneros para la propia Secretaría de Estado del turismo 
ya que la asignaaon que se le ha concedido en los presupuestos 
generales del Estado para 1978 es insuficiente.

Por otra parte, la Secretaría de Estado para el turismo trabaja en 
estos momentos en un libro blanco” sobre el turismo, que quiere 
Qar planteados muy claramente todos los problemas que dicho 

sector üene planteados.

rBRICOLA GE"
Estamos en plena moda del "bricolage”. En las 

librerías se exponen tratados de "bricolage" Las 
revistas traen secciones de "bricolage". En los quioscos se 

venden fascículos para aprender a "bricolagear". Cada 
°'® tiendas especializadas para que el "bricola- 
geador' disponga de utensilios y herramientas a su gusto, 
ou' sucede porque estamos en el tiempo del

hágaselo usted mismo". Hágase usted mismo la instala
ción de una lámpara, hágase usted mismo el cuidado del 
automóvil. Hágase usted mismo el cambio de suelos la 
impermeabilización de una pared, el mueble accesorio.

La moda del "bricolage" no ha podido presentarse en 
época más oportuna. Cuando la situación económica se 

dura llega el ésnobismo del "brico
lage". "Bricolage" es arreglar un grifo sin recurrir al fonta
nero, que cobrará bastante; o reparar la lavadora super- 
automática o el televisor sin avisar al técnico, que va a 
presentar una factura para desmayarse. Pues viene bien el 
"bricolage".

Adeniás, puede llegar más lejos. El "bricolage" llevado 
a sus últimas instancias es posible que nos enseñe a culti
var un terrenito para proporcionamos hortalizas para el 
sustento y hasta curtir pieles de animales para vestirnos. 
Con el "bricolage" se alcanzan recursos de auténtico 
Robinson Crusoe. Y si la crisis económica en este país 
sigue el camino que lleva hasta ahora, unos conocimientos 
como los del personaje de De Foe pueden ser decisivos 
para la supervivencia.

Se dice que el "bricolage" viene lanzado por la nece
sidad de aliviar el "stress" mediante la actividad manual. 
A mi me parece que su promoción instintual tiene motiva
ciones más complejas y fascinantes. Yo creo que está 
impulsado por una fuerza metasocial que, con la excusa 
de una moda, nos prepara para la supervivencia.

Con la inflación, el paro y la carestía, sólo aquellos 
que dominen el bricolage" podrán salir adelante en 
España.

lí^^Los valencianos
también se organizan

11 ÍLoaOs}.— En rio P"! Puir, ez, k., ___ .■______ —----------------------------------------------------—-----------------------—_______________________ _________________Monasterio de El Puig se ha elegido el primer 
mañan 1 ^álenciano, tras seis horas de deliberaciones repartidas entre la 
"¡anana y la tarde.

presidente del Conseil el diputado del PSOE, José

oi^ganismo del País Valenciano está integrado por doce personas, de las 
PSOE, partido mayoritario en la región en las pasadas 

Fl cuatro a UCD y tres a otras fuerzas políticas.
OhreroEsp^oP^^° ^inco miembros del Partido Socialista

Luis Albiñana, 
(Valencia), Juan 

í-erma Blasco, (Conseil de 
- abajo, Valencia); 

Vidal Gil, de 
Anto'’-'®'’ (Castellón); 

Miralla de 
(Aii^ y Urbanismo 

y Bevia 
(Alicante), 

cuatro consellers de 
Luis Barceló 

(Af.i^iguez, Educación 
Enrique 

Agricultura 
RaomA® Leonardo 
Com Sales, Industria y 

(Valencia); y 
Econ de La Hoz, 

y Hacienda

Sáncha 5®” Manuel 
(Partifin^c Sanidad 

Popular);
TurkV'2 -larabo Payá, 
y Em?r í^'ianza Popular); 
del sin cartera 
EstostL7'do Comunista, 

consellers son de

domingo seVaieS?;í «n « Generalidad 
’®*em5e dab constitución 

"”16 deU Conseil con la 

pa rti ci paci ón de un 
I representante de cada una 

de las tres diputaciones 
provinciales de la región.

El presidente, José Luis 
Albiñana, dijo, entre otras 
cosas, que ‘Nos valencianos 
en este proceso autonómico 
estamos siendo fieles ante la 
historia y constituyendo 
nuestro modelo de futuro”.

También dijo que quería 
ser el último presidente del 
Conseil valenciano para dar 
lugar cuanto antes a que 
salga el primer presidente de 
la Autonomía Valenciana.

Seguidamente señaló que 
el Conseil no es instrumento 
romántico, folklórico o 
conservador de elementos 
arqueológicos, sino que 
tiene que estar al servicio 
del pueblo valenciano.

LOS SOCIALISTAS, 
DISCONFORMES CON 
EL TEXTO PREAUTO- 
NOMICO ANDALUZ

SEVILLA, 11 (Logos).— 
Los grupos políticos se han 
manifestado a favor del 
texto preautonómico para 
Andalucia, a excepción del

Partido Socialisti de 
Andalucía y del Movimiento 
Socialista de Andalucía, 
Alianza Popular aún no se 
ha pronunciado.

Alejandro Rojas Marcos, 
secretario gene ral del 
Partido Socialista Andaluz, 
ha dicho que las deficiencias 
del texto son, entre otras, la 
emisión del término 
“pueblo andaluz"; que no se 
reconoce la pe’-sonalidad 
Jurídico-Política de 
Andalucía y que el 
concepto de Andalucía que 
se da es solamente 
geográfico. El Sr. Rojas 
Marcos piensa que el 
aspecto más negativo de este 
texto es ql eue hace 
referencia al artículo quinto 
donde dice que compondrán 
la Junta los parlamentarios 
elegidos en las pasadas 
eicciones, teniendo en 
cuenta —advierte— que es 
posible que esta 
pre-autonomía dure varios 
años y que en este intervalo 
se celebren nuevas 
elecciones generales, ¿van a 
seguir los elgidos del quince 
de junio siendo los 
componentes de esa Junta?

• Diferencias de criterio sobre el 
sistema a seguir, en Andalucía

Otra sesión del Consejo 
General Vasco

Por su parte Antonio 
Domínguez Mellado, 
secretario de Información 
del Movimiento Socialista 
de Andalucía ha dicho que 
el acuerdo ha llegado 
bastante tarde y lo que se ha 
conseguido durante este 
intervalo ha sido quizá 
institucionalizar Andalucía 
como una plataforma de 
debate entre los grandes 
partidos, y no se han tenido 
en cuenta los intereses de 
los andaluces. Lo primero 
que se tenía que haber 
hecho era conseguir la 
pre-autonomía y después 
elegir al os representantes de 
la Junta de Andalucía.

MAÑANA, REUNION 
PERMANENTE DE 
PARLAMENTARIOS 
ANDALUCES

CORDOBA . 1
(Logos).— El secretario de la 
comisión permanente de los 
parlamentarios andaluces,

D. José Javier Rodríguez 
Alcaide, ha comunicado que 
por acuerdo de los 
protavoces de los distintos 
partidos políticos hoy se 
celebrara en Madrid, una 
reunión de la comisión 
permanente para preparar 
con urgencia la asamblea de 
parlamentarios, que 
ratifique el documento de la 
preautonomía andaluza.

El mecanismo normal es 
seguir, tras la reunión de 
hoy martes, si es ratificado
el documento como 
espera, y promover 
asamblea general que 
celebrará posiblemente 
próximo fin de semana

se 
la 
se' 
el 

en
Málaga, que será la que 
definitivamente acepte y 
ratifique el documento. 
Posteriormente el Gobierno 
decidirá el dictamen u la 
comisión de las Cortes y a 
continuación se publicará en 
el Boletín Oficial del 
Estado. A partir de ese 
momento podrá constituirse 
la Junta de Andalucía.

REUNION DEL
CONSEJO GENERAL
VASCO

SAN SEBASTIAN, 11 
(Logos).— El estudio de un 
proyecto elaborado por los 

consejeros socialistas acerca 
de la d e c I a V a c i 6^ 
progra mática del Consejo 
Getíeral Vasco y la 
preparación de los asuntos 
que tratarán los miembros 
del Consejo en la comisión 
mixta de transferencias con 
el Gobierno en la primera 
reunión, que se celebrá hoy 
en Madrid, han sido los 
temas principales tratados 
por ef Consejo General 
Vasco en su octava reunión, 
celebrada en la Diputación 
Forai de Guipúzcoa en esta 
capital.

En dicha reunión se 
estudió también el Informe 
presentado por la comisión 
designada por el Consejo 
sobre la central nuclear de 
Lemóniz y de lo debatido 
en la reunión que mantuvo 
dicha comisión con la 
empresa iberduero, en la 
misma central. El estudio de 
esta cuestión ha capitalizado 
prácticamente todo el 
tiempo de la sesión y el 
Consejo acordó que la 
comisión continuará sus 
reuniones con los distintos 
sectores que coiaboran;en la 
construcción de la central, 
tanto trabajadores, como la 
propia empresa así como 
con la comisión de “una 
Costa Vasca no Nuclear”.
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SALON

PACO DOMENECH

PELUQUERIA DE CABALLEROS

Avenida Valencia, 47-49 
Teléfono 251958 
ZARAGOZA

MUEBLES
cocina i

ELECTRODOMESTICOS

casinos
Avenida de Madrid, 235-241
Teléfono 34 77 12 ZAR AGOZA-10

DORMITORIO 
INFANTIL

CARPINTERIA METALICA 
DE ALUMINIO

Carmelo Tolosa
• GALERIAS
• CONTRAVENTANAS, ETC.

C/. de la Fuente, 12
Teléfono 27 73 00 
ZARAGOZA-7

T COLCHONERIAS 
AZNAR

COLCHONES DE MUELLES Y DE ESPUMA DE LAS MEJORES 

MARCAS A PRECIO DE FABRICA (COMPRAMOS SU LANA)

SAN JUAN DE MK CRUZ, 21
TELEF. 35-83-24

MARTIN CORTES. 10 

TELEF. 25-62’20

SANGENIS, 12 
TELEF. 34-2841

BAR

JUANA DE IBARBOUROU, 4-6

ZARAGOZA TELEF. 42-96-90

ESPECIALIDAD EN BANf^UETES Y 
MERIENDAS DE ENCARGO
BUEN SERVICIO DE CARTA

San Pablo, núm, 45 Teléfono 21 10 95 Z A R A G O Z A

Las 
estanterías 
del hogar 
ideal 
han sido 
colocadas 
por

Don Pedro de Luna, 55 y 64 
Teléfonos: 344902 y 338027 
ZARAGOZA

alta fidelidad

HElojrtia
Valtño

VENTA Y REPARACIONES

Perfonts EN GENERAL
AVENIDA VALENCIA, 35 
TELEFONO 259294 
ZARAGOZA

VEA... VEA... PRECIOS
DORMITORIOS JUVENILES COMPLETOS; 22.500 PTS, PRECIOS PARA CREAR MELOMANOS
TRESILLOS A 11.500 PTS.
LIBRERIAS 2'AO METROS A 21.500 PTS.

MUEBLES MONCE
RMPLFICnDORES^SINTONIZnDORES DISCOS YCASSETTES 
PlATINfiSCPSSETTE»MCROfONOS । .1,.

CAJOS ncu5TCAs.ouRicuLflREs especiglidad música clasica

SAN PABLO, 12
PASAJE MIRAFLORES, TIENDA 5
MARINA MORENO, 32 y FRANCISCO VITORIA, 15
TELEFONO 21 3465 - ZARAGOZA
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í leey 
comento

¿fia^ otro munila?
Al poder volver a leer tras una feliz 

intervención, sentí pronto la comezón de 
escribir, de escribir precisamente para la Prensa , 

avivada al irer, hace un par de meses, en 
AfíAGOH/expres, la foto en la que aparezco entre 
los muchos asistentes al banquete que le dimos en 
1913 a don Julie Martín al dejar la presidencia de 
la "Asociación de Periodistas" y ser nombrado 
presidente de honor de la misma Desde aquellos 
lejanos tiempos hasta hace poco, seguí escribiendo 
para la Prensa sobre temas diversos; últimamente, 
reseñando libros, 'con lo que satisfacía mi doble 
gusto de leer y escribir.

He aquí por qué he pensado en volver a esa 
tarea con mis artículos, no de crítica literaria 
propiamente dicha, sino recibiendo sencillamente 
en ellos mi impresión sobre algo leído y que he 
juzgue oportuno comentar, lo que será las más de 
las veces un libro, pero también, en ocasiones un 
artículo o una información.

ef primer comentario con ei que paso a 
rea/izar mi propósito es el referente a un 

íibro cuyo autor, André Frossard^ ya conocía yo 
por otro abro suyo anterior. Se tituia éste "¿Hay 
otro mundo?" bien que en ei originai francés 
aparece i a frase an interrogantes. 'Forque hay 
otro mundo -dice ei autor en sus primeras 
iïneæ- Y no hablo de él por hipótesis, por 
razonamientos o de oídas. Hablo por experiencia".

Porque Frossard es un converso. Y su 
conversión súbita, como la de Paul Claudel, no 
fruto de un razonamiento, la describe en su otra 
obra anterior titulada "Dios existe. Yo me lo 
encontré".

Fri'é^a, vuelve al tema de su conversión. I\lo 
está en aquella capilla de París en la que descubrió 
"el amor escondido por el que se ama y se 
respira", sino en una iglesita de un pequeño puerto 
del Adriático donde le gusta volver a encontrar un 
poco la emoción de aquel día. Está solo, sin más 
compañía que un gato "enroscado sobre un 
reclinatorio... con su aire de mon/e amodorrado 
ba/o una capucha de dos puntas". Pero "¿cómo 

. podría entrar después -sepregunta- en una de esas 
iglesias donde he tenido la fortuna de asistir a mi 
propio nacimiento sin experimentar el ligero 
pellizgo de las suaves ternuras? ".

^^kHOHA bien, el recuerdo de aquel momento 
^^^de su conversión y el conocimiento que, 

3lgún tiempo después de ella, tuvo de la de 
Alfonso de ñatisbone en 1842, leyendo la cual le 
parecía, salvo alguna diferencia en los 
antecedentes, leer la suya propia, es sólo el punto 
de partida para dibujar un vasto panorama del 
mundo actual desde su puesto de ateo 
bruscamente convertido al catolicismo por la 
súbita acción de la Gracia.

A la luz de la Fé, desenmascara falsas ideologías 
reinantes y fustiga con ironía modernas 
desviaciones, ya que la obra no se dirige sólo a los 
hombres sin fe, sino también a los creyentes sin 
risión sobrenatural, hablándoles a los unos y a los 

"otro mundo" al que todos nos 
dirigimos a sabiendas o no.

Porque el ser humano -termina diciendo- que 
procede del amor, al amor vuelve por la fé y la 
esperanza a través del sufrimiento y de la muerte. 
Yeso nada puede impedirlo".

M. SANCHO
IZQUIERDO

Consejo Hispano-Norteamericano

para la eiecMciiiii ilel Mb
III! aaiislaP y CBOperaciiin

MADRID, 11 (Logos).— El Consejo Hispano-Norteameri
cano se reunió ayer a nivel de representantes permanentes, 
con objeto de revisar los progresos realizados en la ejecu
ción del tratado de amistad y cooperación de 1976, desde 
la úlíima reunión del Consejo, en sesión ministerial, de 30 
de septiembre de 1977, según informa O.I.D.

La sesión ha estado presidida 
por los representantes 
permanentes y presidentes 
adjuntos del Consejo, señores 
Solano, subsecretario de 
Asuntos Exteriores, y Stabler, 
embajador de los Estados 
Unidos. Asistió, entre otras 
personalidades, el subsecretario 
de Defensa", vicealmirante 
Liberal, que dé ahora en 
adelante representar? a dicho 
Ministerio en el Consejo 
Hispano-Norteamericano.

La reunión del Consejo es la 
segunda a nivel de 
representantes permanentes y la 
cpiintá desde que el tratado de 
amistad y cooperación entró en 
vigor en septiembre de,1976, ha 
Kitido estudiar con detalle la 

realizada por todos los 
organismos subsidiarios del 
Consejo, con vista a la próxima 
celebración de la reunión 
semestral del Consejo a nivel
ministerial, para la cual aún no 

fechaha sido establecido una
definitiva.

El general 
representantes 
han visitado,

Huyser y 
de ambas

otros, 
partes

también en esta
oportunidad, el edificio 
facilitado por el Gobierno de 
España como sede del Consejo.

Se ha prestado especial 
alención al trabajo realizado por 
el Comit? para asuntos 
político-militares 
administrativos, encaminado a 
firomover la mayor eficacia en 
as actividades con juntas 

militares que se llevan a cabo en 
las bases españolas.

El Consejo fue informado 
respecto a los programas de 
ayuda norteamericana para la 
seguridad, facilitada a España de 
acuerdo con los términos del 
tratado, y haexpresado de su deseo 
de que se adopten todas las 
medidas necesarias para 
garantizar una rápida ejecución 
de estos aspectos del citado 
tratado. En este sentido, el 
Consejo tomó nota del avanzado 
estado en las gestiones 
oportunas para facilitar a 
España, en este mismo año, 
aviones F-4C.

El Consejo tomó también 
nota de que los acuerdos 
administrativos precisados para 
el desarrollo de los programas en 
el área de la cooperación 
científica y tecnólogica han sido 
finalmente completados, lo que 
permitirá una rápida ejecución 
del centenar de ayudas anuales 
ya concedidas, cuyo valor 
supera los 5,3 millones de 
dolares. El comité conjunto para 
cooperación científica y 
tecnológica mantendrá una 
próxima reunión, durante la 
primavera, con objeto de 
aprobar el programa del segundo 
año del tratado, antes del 
verano.

El Comité conjunto para 
asuntos culturales y educativos 
ha informado al Consejo de que

ha concedido más de 100

I el CLERO CEUTI APOYA A SU OBISPO I
i CEUTA, 11 (Logos).- Los sacerdotes de la diócesis han suscrito un comunicaau, que fue 

leído en todas las iglesias al término de las misas celebradas el domingo, En el comunicado se 
su repulsa ante las afirmaciones "injuriosas, ofensivas y calumniosas" vertidas en un 4

z diario local días pasados contra el obispo de Cádiz-Ceuta, monseñor Antonio Dorado Soto.
n dado a conocer a los feligreses por el clero local, se afirma que monseñor

Orado Soto no tiene desatendida la diócesis ceutí, a la que visita con la frecuencia que le per- Z
'f^ij^'^^^^^^Uvidades en toda la provincia gaditana. Añaden que el vicario general de Ceuta y 
todos los sacerdotes de la ciudad atienden cumplidamente las necesidades religiosas de la misma.

MADRID. —Terence Todman, ex-embajador de los Estados Uni
dos en Chad, que según noticias no confirmadas oficialmente, po
dría ser nombrado embajador de USA en Madrid. (Foto de archivo) 

(Foto Efe)

Nos van a facilitar 
aviones F-AC

ayudas, dentro del primer total de más de 2,2 millones de 
programa anual, por un valor dólares. Ha informado.

igualmente, que han sido ya 
publicadas las convocatorias 
para los programas relativos al 
segundo año del tratado. Al 
igual que el anterior, este 
Comite se reunirá en la 
primavera.

El Consejo ha concedido 
especial atención a las 
actividades del comité conjunto 
económico, que se reunió el 
pasado mes de enero en 
Washington para discutir una 
serie de cuestiones de directo e 
inmediato interés para ambas 
Eartes. El Consejo ha estudiado 

1 puesta en práctica de las 
decisiones adoptadas en esta 
reunión, tomando nota del 
establecimiento de una cuota 
especial para España destinada a 
la exportación de barras de 
acero inoxidable a los Estados 
Unidos y espera obtener rápida 
respuesta a las peticiones 
españolas relativas a los 
derechos compensatorios que 
gravan algunas exportaciones 
españolas a los Estados Unidos.

Finalmente, el Consejo ha 
aprobado de manera general al 
labor de los distintos comités, 
con vista a la celebración en un 
futuro próximo de una nueva 
reunión, presidida en esta 
ocasión por los respectivos 
ministros de Asuntos Exteriores.

PLAN ENERGETICO
ANTES DE UN MES

El Gobierno quiere ayudara 
la industria siderúrgica

MADRID, 11 (Logos).- 
‘‘Yo he tomado un 
compromiso conmigo, 
mismo de que antes de fin 
de abril estará presentado el 
plan energético y algunos de
los principales se están
comentando ya con 
departamentos, y 
sinceramente que 
compromiso 
cumpliremos’’.

otro;s 
creo
ese

1 o 
h a

derrumbamiento de nuestra 
siderurgia, con el fin de 
poder después, con toda la 
calma necesaria, iniciar un 
planteamiento de 
reestructuración a fondo de 
esta siderúrgica, en un plan 
de acción industrial o en un 
programa de acción 
industrial a 4 años”.

una reunión con los 
accionistas de Altos Hornos 
del Mediterráneo, y espero 
que entre todos 
encontremos una solución. 
La solución tiene que venir 
de un esfuerzo . que hagan
todas las 
involucrad as.

par te s 
No puede

manifestado el ministro de 
Industria, Agustín 
Rodríguez Sahagún.

Respecto a las acciones 
más urgentes que va a tomar 
su departamento con 
respecto al sector 
siderúrgico ha diclio: ‘‘Las 
acciones que contempla la 
Administración en el caso de 
España y que por mi parte 
he presentado ya en la 
comisión de Asuntos 
Económicos y en el Consejo 
de Ministros, son un 
conjunto muy variado que 
va desde medidas de tipo 
económico como es una 
política de precios.
Conforme a las tarifas 
CECA, hasta medidas de 
tipo financiero que 
pretenden evitar el

Según el ministro, estas 
medidas financieras partirán 
de dos hechos:

Cubrir los déficits 
financieros acumulados 
desde el año 74 e intentar 
un saneamiento de estas 
estructuras financieras 
capitalizando esta industria. 
En relación con este último 
punto, el señor Rodríguez 
□ahagún ha infotmado que 
la proposición de fondos 
propios y ajenos en nuestra 
siderurgia integral es de la 
más baja del mundo, salvo 
en el caso de Itaha.

Preguntado sobre si 
estaba resuelto el problema 
de Altos Hornos del 
Mediterráneo, el ministro ha 
dicho:

‘‘Solucionado, 
solucionado, me gustaría 
decir que sí y tengo mañana

venir sólo de la 
Administración. Me parece 
que todos tenemos que' 
empezar a asumir el 
protagonismo que nos toca. 
Lo que sí quiepo dejar muy 
claro es que la Administra
ción no se desentiende de la 
siderurgia española como 
algunos tratan de presentar, 
sino que por el contrario, 
convencidos de que es una 
industria básica para todo 
nuestro desarrollo 
industrial, la Administración 
está presente y esforzándose 
al máximo para encontrar 
una solución Justa, una 
solución que este dentro de 
la coherencia de los 
planteamientos que 
cpieremos desarrollar y de la 
política econcunica general 
y que preserve, sobre todo, 
los intereses nacionales y los 
intereses generales del 
pueblo español”.

SGCB2021



PAG. li1l©l©H©(ñl€hlí À/E - 11-4-78

Gestorías

Academias 
de Conductores

* Zaragoza
• Tarnona
• Eje a de ios 

Cabaiieros
• Borla

MADRID, 11 (Logos).-
Congreso, el letrado Francisco Rubio Llórente, ha
pronunciado una conferencia en el Club Siglo XXI sobre las 
relaciones entre el Gobierno y las Cortes. El señor Rubio 
Llórente manifestó que carecen de justificación real las 
críticas o la insatisfacción que nace del hecho de que las 
Cortes no hayan participado en la adoptación de decisiones 
básicas (como las contenidas en los pactos de La Moncloa o 
en los acuerdos sobre las distintas preautonomías) o 
motivados por la evidencia de que sea la juiïta de 
portavoces, en secreto v no en el Pleno de la Cámara en 
público, el órgano que adopte otras decisiones importantes.

Si deben ser atendidas 
— añadió el señor Rubio 
Llórente— esas críticas o 
remediadas' esas 
insatisfaciones cuando se 
basan en el hecho, también 
real, de que no se hizo 
público a través de las 
Cortes las citadas decisiones 
o la actitud de los distintos 
partidos respecto de las 
mismas, bien después de la 
junta de portavoces o en el 
Pleno.

No puede servir de 
excusa la deficiencia del 
procedimiento legislativo u 
otras deficiencias 
procedimentales que 
podrían ser fácilmente 
remediadas. Ni puede servir 
tampoco de excusa la 
necesidad de consenso 
propio de un período 
constituyenté porque esta 
necesidad no iipoide o no 
deberían ¡m□edil', que 
respecto de todas las 
cuestiones,, cada partido 
exponga públicamente tanto 
su propia postura como las 
razones por las que está 
dispuesto a la transición.

De no hacerlo asi, 
además, quizá tengamos una 
constitución consensual, 
pero no partidos con perfil 
bien definido, y la única

EL MINISTRO NORUEGO DE 
EXTERIORES EN MADRID

MADRID.— El ministro noruego de Asuntos Exteriores, Knut Frydenlund, ilegó ayer tarde al 
aeropuerto de Barajas, procedente de su país, en visita oficial de tres días de duración. El jefe 
de la diplomacia noruega fue recibido en Barajas por el director gral. de Europa, Antonio Elias, 
el primer introductor de embajadores, Manuel Alabart y otras personalidades. En la foto, el Sr. 
Frydenlund responde a las preguntas de los periodistas durante una rueda de prensa celebrada 

a su llegada a Madrid, en el aeropuerto de Barajas. (Foto-Efe)

El secretario general del Congreso en el Club Siglo XXI

fío hay e/ecciones
sino

El secretario general del 

imagen de la que los 
electores dispondrán para 
optar entre uno u otro, será 
la que resulte de su 
propaganda y no la más real 
que brote de su actitud en 
las Cortes frente a cada 
problema.

El señor Rubio Llórente 
analizó las relaciones 
Gobierno-Cortes desde la 
perspectiva del 
parlamentarismo de nuestro 
tiempo. Res.oectoal 
desencanto que la actuación 
de las Cortes haya podido 
originar porque muchas de 
esas críticas o desencantos 
parten de personas que 
quisieron ver afirmarse un 
sistema democrático, pero 
que operan con criterios 
inactuales de las Cortes, lo 
que un parlamento de 
nuestro tiempo no puede 
dar. El señor Rubio 
Llórente manifesto que hay 
que precisar cuál es 
exactamente la función del 
Pala enénto en las 

uemocracias de nuestro^ 
tiempo para ayudar a que 
los miembros de las Cortes 
tornen conciencia clara de 
ello y puedan eliminar los 
defectos hasta ahora con-* 
cébidos.

Manifestó que en las

plebiscita
democracias parlamentarias 
contemporáneas, las 
elecciones tienen un sentido 
bien distinto a las del 
pasado. No sirven tanto para 
elegir a personas 
determinadas como para 
expresar las preferencias de 
los ciudadanos por los 
distintos partidos. Más que 
elecciones son auténticos 
plebiscitos y por eso la 
democracia representativa 
está dejando paso a una
democraci a plebiscitaria.

de ella, elDentro
Parlamento queda integrado 
por partidos, más 
individuos 
parlamentarios no 
según su propio

que por 
. Los 
obran ya 
criterio,

SE FUGA UN PRESO DE LA
CARCEL DE BARCELONA

MADRID, 11 (Logos).— 
El preso preventivo, Miguel 
García Cantera recluido en 
la Cárcel Modelo de Barcelo
na por supuesto delito de 
contrabando se ha fugado 
del centro penitenciario, 
se^ún informan Logos fuen
tes del Ministerio de Justi
cia.

La huida del recluso se 
produjo durante la tarde de 
visitas que realizan los fami
liares de los presos de 10,30 
a once de la mañana. El cita
do preso, iba acompañado 
por otro, armado con un 
cuchillo y que ha podido ser 
tenido. Ambos fueron de 
un lado a otro de los locuto-

El Parlamento de hoy está 
integrado por partidos más 
que por individuos

sino según la disciolina de t 
partido. Las deliberaciones 
no sirven para convencerse 
recíprocamente y formar 
una voluntad común y las 
decisiones básicas se toman 
frecuentemente fuera del 
Parlamento o en todo caso, 
al margen de las sesiones 
plenarias, en órganos 
semejantes a nuestra junta 
de portavoces. La función 

Salió por la puerta principal confundido 
con las visitas del domingo
ríos por una trampilla. El 
que ha logrado escapar se 
confundió a la salida, con 
los familiares a.ue habían acce
dido a la prisión, y por lo 
tanto, parece que huyó por 
la puerta principal.

Hoy, el Ministerio facili
tará una nota oficial sobre 
el caso.

TARRAGONA:TRES 
RECLUSOS AUTOLE- 
SIONADOS

TARRAGON, 11 (Lo
gos). Tres reclusos de la cár
cel provincial les han. auto- 
lesionado, por lo que se les 
ha trasladado al Hospital de 
San Pablo y Santa Tecla 
donde permanecen interna
dos.

Parece ser que uno de 
ellos J. A.l. de i8 años tras 
una asamblea celebrada por 
los reclusos se tragó una pila 
eléctrica de pequeño tama
ño que le produjo lesiones 
de cierta consideración en 
la garganta. Poco después 
otro internado cuyo nom
bre corresponde a las inicia
les de J. M. G. B. de 19 años 
ingirió cristales, por lo que 
fue igualmente trasladado 
con la máxima urgencia a di
cho centro asistencial. Se
gún se ha podido averiguar 
un tercer recluso de 21 años 
J. A., M. M. que al parecer 
sufre con alguna frecuencia 
ligeros desequilibrios psí
quicos se tragó una hoja de 
afeitar y a continuación co
menzó a destrozar cuantos 
enseres hallaba a su paso. Al 
final fue reducido sin que 
ningún momento fuese ne
cesario la intervención de la 
fuerza pública.

SE PREPARA UNA 
LEY DE PROTECCION 
SOCIAL

MADRID, 11 (Logos).— 
Altos cargos del Ministerio 
de Justicia, Consejo de Pro
tección de Menores, Patro
nato de Protección a la Mu
jer y Magistratura han man
tenido' una reunión para per
filar las bases de una ley de 
protección social, que su
pondrá la refundición de la 
legislación vigente en mate
ria de peligrosidad social, 
menores y protección de la 
mujer.

Según han informado a 
Logos en fuentes competen
tes se tratará de superar con 
ello la actual ley de peligro
sidad social, y de actualizar 
todo lo relativo a menores, 
adecuándolo a las circuns

esencial del Parlamento, que 
sigue siendo tan 
indispensable para esta 
democracia plebiscitaria 
como lo fue para la vieja 
democracia representativa, 
es ahora la de dar publicidad 
a las razones de las 
decisiones y de los acuerdos 
y presentar ante la opinión a 
los distintos partidos en 
continuo diálogo. 

tancias actuales. Concreta
mente la Legislación aplica
ble a ios menores está muy 
dispersa y es de antes de la 
República.

Por lo que se refiere a la 
ley de oeligrosidad social, 
los aspectos de la misma 
que serán modificados son 
los siguientes:

—Revisión técnica de los 
tipos figurados en la Legisla
ción vigente y de las medi
das restrictivas de libertad.

—Supresión de tipifica
ciones de carácter mera
mente predelictivo y, en su 
caso, instrumentación de

SA/\/C/0/yES DE LA 
D/RECC/O/V GE/\/ERA L 
DE CO/ySUM/DORES

• Entre ellos figuran algunos 
de Zaragoza

MADRID, 11 (Efe).- Por 
adulteración de aceite de oliva, 
la Dirección General de Con
sumidores ha impuesto sancio
nes administrativas de 500.000 
pesetas a José Escalona Naya, 
y de 100.00Ó a Jaime Domín
guez Vidaurreta, ambos de Za
ragoza, según una relación de, 
multas por infracciones en ma
teria de disciplina del mercado 
hecha pública hoy.

El correspondiente expe
diente de la Dirección General 
indica que Escalona Naya tenía 
arrendado un local sin registro 
comercial en el cual, en colabo
ración con Domínguez Vidaurre
ta, envasaba aceite —en propor
ción de tres partes de soja y una 
de oliva— que luego vendía en 
el mercado con la denominación 
de aceite puro de oliva (virgen 
refinado) "Isabel".

Otras sanciones impuestas 
por la misma Dirección General 
son las siguientes:

—60.000 pesetas a Aniceto 
Alcaine, también de Zaragoza, 
por falsear albaranes de la carne 
expedida.

—60.000 pesetas a la fábrica 
de harinas "Nuestra Señora del 
Rosario" de Tembleque (Tole
do), por compraventa ilegal de 
trigo.

—190.000 pesetas a "Piensos 
y Ganados, S.A." de Zaragoza, 
por carecer de precintos y fe
chas en envases de huevos fres
cos.

—65.000 pesetas a Mariano

palaAras para 
IBBillS'

"Si el engendro "/egis/ati- 
vo" -de^/a ley de acción 
sindical- sale adelante, 
en el origen habrá estado 
una vez el "consenso"en
tre Suárez y la izquierda 
límite: "Te mantenemos 
en el Poder a cambio de 
que con esta ley nos pon
gas en nuestro poder a to
das las empresas de Espa
ña" Como Suárez no da 
lo que le pertenece, sino 
lo del prójimo, todos "sal
drán ganando ". fílenos Es- 

- paña, todas sus clases: 
empresarios, obreros y 
profesionales.

FUNES ROBERT

medidas asistenciales.
—Precisión del cara'cter 

no penal de las medidas de 
seguridad, tanto en su confi
guración legal como en su 
ejecución, con neta diferen
ciación, en cuanto a sus ca
racterísticas y regímenes, de 
los establecimientos de reha
bilitación social respecto a 
los penitenciarios. Adopción 
a este fin, de medidas urgen
tes sobre los establecimien
tos existentes, en tanto se 
ejecuta el programa en curso 
de nuevas construcciones e 
instalaciones.

—Resolver provisional
mente el problema de la 
dualidad de competencia ju
risdiccional y de tipificación 
de conductas en el Código 
Penal y en la Ley de Peligro
sidad Social.

Estrada Fortún, de la Cartuja 
Baja (Zaragoza), por precios in
debidos en maquinaria agrícola.

—120,000 pesetas a Uttam- 
chandani Kishore Lachwandas, 
de Las Palmas, por carecer de 
marcado de precios en diferen
tes productos.

—125 pesetas (la cuantía de 
la multa se especifica así, aun
que pudiera deducirse que se 
trata de 125.000) a "Industrias 
Corinto, S.A." de Cadreita (Na
varra), por irregularidades en la 
conserva de espárragos.

—60.000 pesetas a "Interpro
vincial Española de Seguros", de 
Barcelona, por elevación de pre
cios en los contratos de seguros 
careciendo de la preceptiva auto
rización.

—Y 51.000 pesetas a José 
Ignacio Martín Ensenad, tam
bién de Barcelona, por aplicar 
precios ilícitos en el servicio de 
aparcamiento de automóviles.

Por otra parte, la Subsecreta
ría del Ministerio de Cultura ha 
hecho pública la imposición de 
una sanción de 25.000 pesetas, 
en aplicación del estatuto de la 
publicidad, a Angel Cristo Dor- 
did, como representante de los 
circos Ruso y de Moscú, por 
fijación directa de anuncios 
paredes, vallas, fachadas, muros, 
etc. acerca de sus actividades 
circenses. Al mismo tiempo, se 
le obliga a retirar, en el plazo de 
un mes, la publicidad origen del 
expediente.
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su completa

desarticulación

en Canarias
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Hoy podría 

anunciarse
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ít JiiisaimiAC
A En una espectacular operación anti

terroriste han sido detenidos ai parecer 
los cabecillas de la organización

Sigue la confusión en torno al atentado 
contra Cubillo. Ahora se lo atribuye una 
denominada "Falange Negra Exterminadora

:ter 
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SANTA CRUZ DE TENERIFE, 2,30 de la madrugada (Logos).—ET periódico "El 

Día” en su edición de hoy martes, publica la siguiente información:
"El MPAIAC puede darse prácticamente por desarticulado en Tenerife y 

posiblemente en todo el Archipiélago después de una espectacular operación llevada a 
cabo por los últimos días por equipos antiterroristas especializados de la Guardia Civil 
y del Cuerpo General de la Policía. Sin que tengamos noticias oficiales puesto que se 
espera de un momento a otro se de a conocerla operación en rueda de prensa. Parece 
ser que el nudo del que arrancó la investigación fue un individuo conocido en lenguaje 
de las "fuerzas armadas guanches” por "comandante Tono”.

Hal
la 

ju
lón 
igo 
iro-

tuja 
s in- 
:ola. 
[am
idas, 
- de 
■ren-

''Eí comandante - Tono” 
se hizo fotografiar con 
uniforme de las “fuerzas 
armadas guanches”, donde 
aparecía con la insignia de 
su graduación”: una estrella 
de 8 puntas tal cual al del 
Ejército Español. La 
fotografía al parecer, cayó 
en manos de la Policía que 
no detuvo a “Tono” sino 
Aue le siquió los pasos 
durante algún tiempo para 
averiguar las conexiones y 
saber sus movimientos. 
Tono” hace unos días se 

trasladó a Las Palmas y allí 
se dio orden de detención. 
Después de “Tono” y como 
•■esultado del interrogatorio 
9^6 se han llevado a cabo 
incansablemente desde el 
sábado a estos momentos en 
MUe prosiguen y según 
^uestras noticias, otro 
elemento del MPAIAC cayó 
®n manos de la Policía, 
®ntre ellos la novia del 

Çornandante” otros dos 
“'■arna cultural” 

snn *^®5ponsables al parecer 
pintor de brocha

9 rda llamado José Peraza y 
*arios integrantes de la rama

militar que es la 
verdaderamente terrorista.

"CAEN” LOS 
CABECILLAS

Insistimos en que se trata 
de noticias oficiosas no 
confirmadas. Parece que el 
responsable del MPAIAC en 
Canarias ha caido también 
en esta redada policial y 
desde luego, la Policía ha 
detenido a los más 
destacados terroristas entre 
ellos un tal Montesdelorca 
de nombre Ramón, que se 
ha confesado ser autor de 
varios hqchos entre ellos la 
colocación de bombas en el 
hotel Botánico de Puerto de 
la Cruz. En el equipo de 
radioenlace del aeropuerto 
de Los Rodeos y otros 
atentados, así como el 
ataque a la sucursal de la 
Caja de Ahorros de “La 
Esperanza”. Este sujeto 
tenía en su domicilio relojes 
despertadores especialmente 
acondicionados para hacer 
bombas de relojería, así 
como tres pistolas que 
confesó habían entrado en

la Isla otro de íos detenidos. 
.Fueron incautadas las tres 
pistolas así como 
cuatrocientas mil pesetas del 
botín de “La Esperanza”. 
Las tres pistolas eran del 
tipo "Parabellum” con 

-abundante munición. Otro 
de los detenidos es el 
'‘ayudante’’ de 
Montesdelaoca, de 
graduación” "teniente”. 
Parece que se sabe quien es 
el autor del atentado contra 
la residencia de verano del 
capitán general. Entre los 
detenidos está un tal 
Hermógenes responsable de 
la rama cultural. Parece ser 
que es quien en escritos a la
prensa firmaba con 
seudónimo Hupa-Lupa.

¿70 DETENIDOS?

el

No sabemos el número 
total de detenidos, aunque

donde exigían la libertad de 
aquellos. Se supone que 
cuando se esclarezcan las 
cosas cambiarán de postura 
en lo que respecta a los 
elementos terroristas. De 
todas formas hemos podido 
saber en medios allegados a 
la Policía que los detenidos 
son 16. Se confirma que 
esta operación de gran 
embergadura puede 
considerarse ‘ prácticamente 
desarticulado todo el 
aparato del MPAIAC en 
Canarias. Tenemos 
entendido que la operación 
no está culminada”.

LAS PALMAS, 11 
(Logos).— Las últimas 
noticias que hay en Las 
Palmas sobre el estado de 
Antonio Cubillo, el líder 
independentista canario 
apuñalado la pasada semana 
en Argel, continúan siendo 
confusas. Sin embargo, lo 
que parece claro es que el 
líder independentista se 
encuentra en el hospital 
Mait de la capital argelina, 
según ha declarado el 
lugarteniente de Cubillo, 
Domingo Acosta, al que se 
ha permitido ayer, por 
primera vez, visitar al 
paciente. Domingo Acosta 
ha comunicado hoy desde

mismo en término de que 
constituye una injerencia en 
los asuntos internos de 
Argelia y que es un atentado 
a la convivencia 
internacional.

Por otra parte, lo que sí 
ha causado sorpresa en Las
Palmas fue la noticia 
publicada ayer en “La Hoja 
del Lunes” de Madrid

claramente que
violencia no

por
se ha 
nada

la 
de

conseguir 
temiéndose, en cambio, que

y

pueda mitificarse con 
acciones como esta la figura 
del líder independentista 
canario.

“FALANGE NEGRA 
EXTERMINADORA’

- * - - - / r - SE ATRI.BUYe.
respeçto a qp a(ía Xy .æ L ATE N TA DO
Bravo de. Laguna y Félix - ----- ----------------------
Mar.rprjju .Delgado habían 
sidojlós autores del atentado ¡i 
contra Cubillo, según una 
nota facilitada por el
Servicio de Inteligencia 
Canario. En dicha nota se ha 
indicado que María Luisa 
Bravo de Laguna es abogado 
de Las Palmas y que Felix 
Marrero Delgado es 
legionario. En el Colegio de 
Abogados de Las Palmas se 
desconoce totalmente a
María Luisa Bravo de
Laguna como abogado en
ejercicio, y todo hace

alguno de ellos pueda 
únicamente sospechoso, 
la calle se hablaba de 
Los partidos ignoraban 
fines de la Policía

ser 
En 
70. 
los

y

Argel
Cubillo

que el estado de
evoluciona,

comenzaron a redactar 
comunicados de protesta

satisfactoriamente. Se sabe 
que la prensa argelina 
informó ayer sobre el 
atentado de Cubillo, cosa 
que no había hecho en días 
anteriores, y condena el
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acusa al Eabisrna y al PSOí
í "No hemos matado

las palmas, 11 (Efe).- “No 
®nios matado a nadie, ni en Argelia ni 
nç Son bulos, al igual que el
Sen/icio de Inteligencia Canario” y la 
falange Negra Exterminadora”, ha 
'cho el comandante Gueton, 

^Sarteniente de Cubillo, en una 
entrevista que hoy publica "El Eco de 
Lanarias”.

Con estas palabras, el comandante 
^eton desmiente los rumores 

extendidos días atrás sobre la ejecución 
” Argelia de un nombre y una mujer, 

atentado contra 
ider del MPAIAC, Antonio Cubillo, y 

dos organizaciones 
adas, que reivindicaron el atentado

a nadie", dice el lugarteniente de Cubillo
diarios canarios.

Sobre la autoría del atentado, el 
comandante Gueton insiste en que se 
trata de dos profesionales, que 
efectivamente han detenido e identificado 
como Juan Antonio Alfonso González, 
de Oviedo y José Luis Cortés Rodríguez, 
que vive en las cercanías de Madrid.

Por lo que respecta al estado de 
Cubillo, el comandante Gueton dice que 
tiene las piernas paralizadas, aunque ha 
mejorado. A este respecto, el Ministerio 
en la información y la Cultura de la 
República Democrática Popular de 
Argelia ha emitido un comunicado 
o ficial, en el que se confirma que el líder 
del MPAIAC está fuera de peligro.

Sobre la posibilidad de que el 
atentado a Cubillo sea un montaje 
publicitario del MPAIAC para anular ¡a 
efectividad del viaje de Marcelino Oreja a 
algunos países africanos, el comandante 
Gueton informó que Cubillo ha ofrecido 
unas declacaciones por las pantallas de 
televisión, postrado en la cama, en las 
que atribuyó la paternidad del atentado 
al Gobierno colonialista español y al 
PSOE.

Por último, el comandante Gueton 
señala que desconoce la filiación política 
fe los detenidos y que lo único que sabe 
3S que su jefe se llama Alfredo. No está 
informadu tampoco de si la policía 
argelina ha presentado oficialmente a los 
dos detenidoss.

suponer que ello constituya 
una noticia falsa, pues 
aunque los nombres de los 
presuntos autores del 
atentado tienen esta 
procedencia canaria, no son 
conocidos en absoluto en las 
Islas. Tampoco se conoce la 
existencia, hasta ahora, de
ningún Servicio d e
Inteligencia Canario. Por 
otra parte, la madre y los 
hermanos de Antonio 
Cubillo, que residen en 
Santa Cruz de Tenerife, no 
han tenido aún 
confirmación del atentado 
de que ha sido objeto el 
líder del MPAIAC.

En realidad^todo en las 
Islas continúan siendo 
conjeturas en torno a este 
atentado, que ha sido 
condenado por unanimidad 
por los partidos políticos de 
las Islas expresándose
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BAR CE LONA, 1 1 , 
ÍLogbS).^Uñá^déWó’Mi 
‘‘Falange Negra '
E xterminadora” se ha 
atribuido el atentado contra 
Cubillo.

Una llamada telefónica
anónima anunció a “La 
Vanguardia” que en una ca
bina situada frente al edifi
cio del citado periódico se 
encontraba una nota de la 
organización.

La nota, firmada por Fa
lange Negra Exterminadora” 
contenía el siguiente texto: 
“Nosotros, la Falange Negra 
Exterminadora, nos atribui
mos el intento de dar muer
te al traidor de la patria Cu
billo”.

Porque como dijimos el 
primero de abril, hemos em
pezado una lucha sin cuartel 
al marxismo, al separatismo, 
a la democracia, a la maso
nería, al capitalismo, a la 
anarquía, y sobre todo a los 
traidores de la patria, como 
Cubillo, que además de ser 
rojo separatista y 'traidor a 
España quiere vender un 
trozo de nuestra patria eter
na y esto no lo consentimos 
nosotros”.

Tras lanzar nuevas ame
nazas, el comunicado termi
na diciendo: “Por una Espa
ña grande y libre, por la 
revolución pendiente, y la 
historia azul, arriba España”

Para asistir a la cumbre de la OU A:

CUBILLO PREPARA SU 
VIAJE A JAR7UM

ARGEL, 11 (Efe).- La esposa de Antonio Cubillo 
afirmó ayer que el secretario general del "Movimiento 
para la Autodeterminación e Independencia del Archi
piélago Canario” (MPAIAC) se encontraba en proceso de 
franca recuperación.

"Mi marido está pensando ya en asistir a la reunión 
cumbre de la Organización para la Unidad Africana 
(OUA) en Jartum el mes de junio próximo", dijo Maite 
Carrillo al corresponsal de Efe en el aeropuerto de Atrgel, 
donde aquella había acudido a recibirá unos periodistas 

njeros.
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Las medaf/as de /a duquesa de Franco

Pueden ser objetos 
histórico-artísticos

LOS REYES OFRECIERON UN 
ALMUERZO AL PRINCIPE 
REZA PAHLAVI

MADRID, 11 (Logos).— SS.MM, los Reyes de España 
ofrecieron ayer en su residencia del Palacio de La Zar
zuela un almuerzo privado al príncipe Gholam Reza 
Pahlavi y su esposa, la princesa Reza Pahlavi, al qpe asis
tieron ios duques de Cádiz.

S.M. el Rey recibió posteriormente en despacho al mi
nistro de Trabajo, D. Rafael Calvo Ortega.

• La Junta 
de C/asif/cación 
de/ Patrimonio 
Artistico iVacional 
lo decidirá

MADRID, 11 (Logos).- Las medallas retenidas a Carmen Franco, marquesa de 
Villaverde, en la aduana de Barajas días pasados, cuando iba a desplazarse en vuelo a 
Ginebra, eran todas ellas medallas conmemorativas de provincias y de 
ayuntamientos, de las que se entregaban al anterior jefe de Estado, menos siete 
insignias de solapa, que tienen menor importancia.

En estos momentos, todas estas medallas, que podrían tener un valor de carácter 
artístico, aparte del puramente económico, pasaran en su día, por parte de la 
Dirección General de Aduanas, a la junta de clasifícación del Patrimonio Artistico 
Nacional, para que emita un juicio sobre el valor artístico de las mismas. Dicha junta 
no se sabe cuándo se reunirá ya que solamente lo hace una vez al mes.

Por el momento, la infracción principal que puede haber en estos hechos, es el de 
intentar sacar del país objetos que pudieran tener un valor histórico artístico.

Luch£^ontra^[terrorism^

EL MINISTERIO DEL 
INTERIOR ADQUIERE 
NUEVOS EQUIPOS

MADRID, 11 (Logos). — El Ministerio del Interior do
tará a las fuerzas de orden público de un moderno ma
terial destinado a la lucha antiterrorista.

El material será ante todo electrónico, y su utilización 
viene siendo eficaz en otros países afectados tambie'n por 
la ola terrorista.

La compra de este material podría ser realizado a Co- 
munication Control System Limited, y se trataría de un 
equipo completo de escucha telefónica, detector de ex
plosivos, detector de rayos infrarrojos para inspeccionar 
documentos y ropas, y detector magnético para bombas, 
entre otro material.

Un ‘renuncio’
HOY, DIA CLAVE PARA 

LA SIDERURGIA

informativo
En nuestra habitual sección "Polémica" se resumen hoy las reac

ciones suscitadas por la retención de la marquesa de Villaverde 
cuando intentaba volar a Suiza con un lote de medallas de oro y bri

llantes valorado en varios millones. (Casi con plena seguridad muchos 
más de dos —cifra que daba la agencia Efe— según estimaciones de un 
experto consultado por "A/e"). Pero, a lo que íbamos, el balance pe
riodístico en torno ai "affaire" es desalentador. Sólo contados pe
riódicos —entre ellos el nuestro— supieron valorar y presentar la noti
cia como correspondía a su indiscutible dimensión, fundada en tres 
consideraciones: el hecho en sí mismo del intento de sacar de este 
país asolado por la crisis económica un cargamento de joyas; el signi
ficativo origen de esas joyas, monedas conmemorativas regaladas al 
anterior jefe del Estado por los ayuntamientos españoles con cargo 
a los bolsillos de los "ciudadanos; y, finalmente, la insoslayable signi
ficación que tiene ef apellido de la implicada en el "affaire".

Todo ello justificaba, y diremos más, exigía, un despliegue infor
mativo exhaustivo, que —ignoramos en virtud de qué ocultas razo
nes— se ha escatimado a los lectores. Las agencias de noticias ape
nas SI transmitieron una cuartilla sobre el suceso y los grandes perió
dicos nacionales no lanzaron a sus reporteros a completarlas. Algunos 
de ellos, incluso, no tuvieron escrúpulo alguno en silenciar por 
completo la noticia.

¿Es admisible esta actitud cuando tantas páginas se han dedicado 
en la prensa a denunciar la sangría de la evasión de capitales? ¿Tanto 
puede pesar todavía un apellido? ¿Qué-interferencias han 
cruzado por las Redacciones para detener la máquina in
formativa?

Son, todas ellas, preguntas que están ahora mismo en 
la calle pendientes de respuesta.

Con el aplazamiento:

PODRIAN POLITIZARSE DEMASIADO LAS 
ELECCIONES ACAMARAS AGRARIAS

MADRID, 11 (Europa Press).— En medios de la 
federación independiente de sindicatos agrarios se ha 
manifestado a Europa Press el temor de que, con un 
aplazamiento de dos semanas en las elecciones a cámaras 
agrarias, como parece se propone el Gobierno, puedan 
politizarse demasiado estos comicios, lo que podría 
provocar el confusionismo del voto.

Agregan los mismos 
medios, si bien el posible 
aplazamiento implica 
ventajas para todos los 
organizadores con

candidatos, esta claro que 
quien mejor puede 
aorovecharse son 
las fuerzas politic? -s 
cuales tienep capacidad, ,/ara

desarrollar más contactos y 
pueden trabajar con su 
infraestructura local.

Por su parte, PISA 
continua la campaña de 
clarificación de presuntas 
relaciones con UCD y ya 
han sido desmentidas éstas a 
nivel local en Albacete, 
Badajoz, Alicante, 
Barcelona, las cuatro 
provincias gallegas y 
Valladolid.

Abril Martorell se reune con los trabajadores 
de Altos Hornos y Rodríguez Sahagún con 
los accionistas

MADRID, 11 (Logos).—El personal de Altos Hornos del 
Mediterráneo no ha cobrado este mes sus haberes, salvo un 
adelanto lineal de 20.00G pesetas, y no se sabe cuándo 
podrán cobrar el resto de los salarios, según ha podido saber 
Logos en fuentes próximas a dicha entidad.

La situación por la que atraviesa Altos Hornos del 
Mediterráneo, particularmente grave, es un reflejo del 
mornento del sector siderúrgico, que afecta especialmente a 
las instalaciones de Sagunto. En relación con este problema, 
el vicepresidente segundo del Gobierno, y ministro de 
Economía, Fernando Abril Martorell recibirá hoy al comité 
de empresa de A.H.M., con el jin de establecer puntos 
concretos de cara a la actuación en dicha empresa.

meses al no existir garantías 
para faenar en las aguas 
jurisdi clónales francesas a pesar 
de la existencia de un acuerdo 
bilateral pesquero entre los dos - 
países, que d,ta del año 1967.

La Comunidad Económica ( 
Europea otorgó en Fuenterr^ía 
60 licendas para otras tan 
embarcaciones.

CADIZ: SUSCRIPCION 
EN FAVOR DE LOS 
AFECTADOS POR LOS 
SUCESOS DEL PUERTO

Por su parte, el ministro de 
Industria, señor Rodríguez 
Sahagun, tiene convocada para 
hoy mismo una reunión con 
accionistas de Altos Hornos del 
Mediterráneo, para tratar sobre 
el tema.

La situación del sector 
siderúigico, según el Ministerio 
de Industria, na de tener una 
resolución inicial en ese mes 
mediante la financiación del 
sector, independientemente de 
que, en un futuro más o menos 
próximo, se replantee toda la 
poh'tica del sector, de cara a los 
cuatro próximos años. Las dos 
reuniones de hoy con los 
representantes del capital con 
miembros del Gobierno, han de 
suponer pasos significativos en 
cuanto al problema de Altos 
Hornos del Mediterráneo y, 
paralelamente, para el sector 
siderúrgico, que ha de contar, 
según adelantaba Logos el 
pasado sábado en unas 
manifestaciones del gobernador 
del Banco de España, con unas 
líneas de financiación' para 
evitar el derrumbamiento del 
mismo, y mantener la capacidad 
productiva, aunque no al ritmo 
del año 1974, que es cuando 
comenzó la crisis del sector.

ASCON: LA EMPRESA 
NO ADMITE EN LAS 
NEGOCIACIONES A LOS 
DESPEDIDOS

Durante el 37á dë~ ayer 
continuaron las negociaciones 
entre la parte empresariaL las 
centrales sindicales y la 
representación de los 
trabajadores de Astilleros 
Construcciones (ASCON) 
reunión promovida por el 
propio ministro de Trabajo y 
que ya se inició el pasado 
sábado, a lo largo de toda la 
tarde.

La postura, al iniciarse las 
conversaciones e.s de 
intransigencia por parte de la 
empresa, al no aceptar que en 
las conversaciones estuviera 
present»: ninguno de los 
trabajadores despedidos.

HUNOSA: POSIBLE 
COMIENZO DE OTRA 
HUELGA

Ayer se reanudaron las 
conversaciones en el convenio 
colectivo de Hunosa, y al 
término de las mismas no se 
habían avanzado • nada ni se llegó 
a acuerdo alguno en los temas 
que vienen siendo objeto de 
discusión desde hace varios días, 
como son el reparto lineal O 
proporcional de la masa salarial, 
los destajos, la jomada y el 
descanso de los sábados.

MADRID, MAÑANA 
POSIBLE LAUDO 
PARA EL CONVENIO 
DEL CALZADO

El Sindicato Libre de Pesca 
ha abierto con 50.000 pesetas 
uña suscripción a favor de 
Nicanor Manzano, modesto ; 
vendedor ambulante cuya b- 
fuigoneta quedó destrozada por 
el incendio sufrido en los 
sucesos del pasado 29 de marzo.

La cooperativa de armadores r 
de pesca, coordina esta - 
sucripción y la ha ampliado a ; ; 
otros propietarios de vehículos , 
que quedaron inservibles.

OVIEDO: HUELGA H
DE ASALARIADOS

El próximo miércoles se 
celebrárá una reunión entre la 
representación empresarial y de 
trabajadores del convenio 
colectivo del calzado, por 
convocatoria hecha por el 
director general de Trabajo, con 
el fin de^solucionar el conflicto 
de carácter interprovincid, 
resolver el expediente y dictar el 
correspondiente laudo. Como se 
sabe, a petición de la 
representación patronal se 
promovió el conflicto colectivo 
con la ruptura de negociaciones.

Según los últimos datos 
estadísticos que se poseen sobre 
el sector, existen 2.237 
empresas afectadas, con un 
personal ocupado que asciende a 
56.604, estimándose’ que las 
horas trabajadas anualmente por 
el sector es de 119 millones, 
suponiendo el coste del personal 
un total de 22.068 millones de 
pesetas, con un valor de la 
producción de 75.753 millones 
de pesetaa

EUENTERRABIA; 60 
MERLUCEROSSE 
HACEN A LA MAR

En el día de ayer hubo 
huelga del transporte ' 
exepetuando los taxis. Esta ; ;■ 
determinación fue tomada »• . 
ti^rmino de una asamblea que se 4 
celebró en la AISS de Oviedo en 
la madrutada del domingo— Ea > 
huelga paralizó por cornpleto los 
servicios urbanos, fincas de 
viajeros, puertos, etc. i

GRANADA: INCENDIO 
EN LOS LOCALES 
DE LA CNT B

En la noche del domingo, 
las doce, se produjo un incendio 
en los locales de la CNL 
(Confederación Nacional del 
Trabajo) de Granada, 
establecida en la calle de 
Molinos 64, en el populoso 
barrio de San Cecilio. Se 
desconocen las causas del
siniestro.

______________________ --

Alrededor de 60 pesqueros 
merluceros de l uenterrabía se 
han hecho a la mar después de 
un amarre forzoso de cinco

La luz amarilla indica 
el cambio inmediato da 
la verde a la roja. Si esta 
cruzando, termine de 
pasar con rapidez. Si aí'i 
no ha empezado a 
hacerlú, nu lo intente 
Espere a que se encienda 
nuevamente la luz verde-

SGCB2021
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Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya en exclusiva para 
ARAGON/exprès.

FESTIVAL
ALCISTA

MADRID I
El comienzo de semana ha 

tenido una sesión bien 
orientada, al predominar las 
posiciones compradoras 
generales, que originan subidas 
importantes. Los bancos 
comerciales registran alzas entre 
5 y 8 enteros y únicamente el 
Banesto repite cambio. Los 
industriales tienen una ganancia 
en su índice de 2,24 puntos, 
recuperando 6 el Urquijo, 3 el 
Bakinter y colocando fomento 
dinero más 9. Las eléctricas 
también se desarrollan con signo 
positivo pero salvo Unión que 
avanza 1,5 enteros las 
oscilaciones de las restantes

Metro y Urbis. Pequeñas 
flexiones entre 1 y 2 enteros 
para los valores de inversión y 
Popularinsa marcando' dinero 
más 3 (100). En monopolios 
Campsa mejoraba 1 y perdía o,5 
en teléfonica. Muy positivos los 
grupos de químicas (más 1,74 
en su índice) y siderúrgicas más 
1,15), destacando sobre todo las 
recuperaciones de 5,5 en Cepsa, 
4 en Torras, 3 en Sarrió y P. 
Reunidas, y de 5 en Tubacex, 
4,5 en Femsa y Olarra dinero' 
más 4. El cierre seguía en buena 
disposición. Indice: 91,76 (más 
1,01).

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

BILBAO

BOLSA de

BANCOS

están entre 0,5 y I 
Positivo también 
construcción e 
con avances de 
Dragados, 5,5 en

0,25 de entero, 
I el grupo de 

inmobiliarias, 
6 enteros en

I Vallehermoso
/ 2 en Inmob. Y Ubanizaciones

Se esperaba que la sesión 
fuera positiva en base a la buena 
disposición del cierre de la 
semana anterior, pero los 
sectores de eléctridas no 
clarificaban mucho la situación, 
al repetir valores más 
importantes del grupo. El pase 
de las siderúrgicas, animado sin

duda por las noticias de las 
posibilidades de exportación de 
acero al Mercado Común hacían 
marcar recuperaciones a los 
títulos del grupo y ya el resto de 
la sesión se resuleve con signo 
favorable. En bancos hay 
avances de 5 /en Banesto, 
Popular y Urquijo, de 4 en 
Vizcaya y muchos otros por 
importes de 2 enteros. Las 
eléctricas renían repeticiones en 
Hidrola y Viesgo y el festival 
alcista se producía en 
Siderúrgicas, con recuperación 
de 5,66 puntos en su índice y 
avances de 10 en Cerrajera, 9 en 
Olarra y 5 en Aceros y Tubacex 
y 2,5 en Hornos. También las 
químicas tienen importantes 
plusvalías, correspondiendo 7 
enteros a Petróleos y P. 
Española, 5 a Sarrió, 4 a 
Firestone y 3,5 a Explosivos. En 
los grupos finales destacan los . 
avances de 9 en dragados, 6 en 
Lemona y 4 en Vacesa y el 

cierre de sesión contaba con 
demanda extendida en bancos, 
siderúrgicas y químicas, 
principalmente. índice: 92,63 
(más 1, 92).

Agricultura. Industria 
Comercio. Construcción 

Navales

BARCELONA
Giro positivo de la tendencia, 

similar al producido hace 15 
días y avances generales en 
todos los grupos, destacando 
por sus mayores importes las 
ganancias de 8 en Dragados, 7,5 
en Petróleos, 4 en Torras, 3,5 er 
Explosivos, etc. En bancos 
industriales el Bankinter cede 3, 
junto a ganancias de 5 en 
Fomento y Urquijo y 3 en Bic. 
En comerciales revalorizaciones 
amplias, las más importantes de 
11 puntos en Popular y 9 en 
Central. Cierre con terminación 
bien dispuesta.

/ José A. Traver
(Q

£

Espallai^ucs
COSO,24-32,2“ 

TELS. 210496-210497
ZARAGOZA-4

EMISION PUBLICA JAPONESA
DE BONOS POR VALOR OE
6.000 MILLONES OE PESETAS
A FAVOR DE LA RENFE

MADRID, 11 
(Logos).—El Banco de 
Vizcaya será el único banco 
español participante en la 
operación de emisión 
pública de bonos en el 
mercado japonés a favor de 
Renfe, por una cifra de yens 
equivalentes a seis millones 
de pesetas.

Para participar en la 
firma de acuerdo de dicha 
emisión, ha salido para el 
Japón el vicepresidente del 
Banco de Vizcaya, Federico 
Lipperheide. La operación, 
según se ha informado a

Logos, se efectuará mañana, 
miércoles 13 de abril.

La entidad bancaria 
Japonesa "Nikko Securities” 
figura como banco director 
de la operación y el “Bank 
of Tokyo”, como agente 
principal.

El viepresidente del 
Banco de Vizcaya, además 
de acudir para la firma de 
dicho acuerdo, asistirá, 
durante su estancia en el 
Japón a un amplio programa 
de contactos con 
personalidades políticas y 
financieras de aquel país.

Banco Zaragozano ......................
Banco Exterior..............................
Banco Central ..............................
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Sai)^tander ...................  
Banco Popular Español .............. 
Banco de Bilbao...........................  
Banco de Vizcaya........................  
Banco Industrial de Cataluña . .
Banco Occidental........................  
Banco Atlántico...........................  
Banco Urquijo.............................. 
Banco Industrial del Sur ......

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana................ ..
Cantábrico ...........  
Eléctrica.Viesgo . . , 
Hidro Catáluña ... 
Iberduero ....... 
E. Reunidas........... 
Unión E. Madrileña . 
Penosa.....................  
Fecsa 5.000 ............. 
Fecsa 1.000 ..........

MlNER AS

Ponferrada
Duro Felguera

SII)EK()MET\LHK(;iCAS

BOLSA OE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 11 de Abril de 1978

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA................... 79,574 79,834
1 Dólar Canadiense .... 69,426 69,734
1 F ranco Francés......... 17,504 18,580
1 Libra Esterlina............ 149,137 149,944
' T'ranco Suizo.............. 42,901 43,158

•UU Francos Belgas(com) . 253,501 255,420
1 Marco Alemán............ 39,524 39,752

100 Liras italianas............ 9,347 9,389
• Florín Holandés .... 37,019 37,227
1 Corona Sueca ....... 17,393 1 7,488
• Corona Danesa......... 14,327 14,400
• Corona Noruega......... 15,047 15,125

Finlandés .... 19,153 1 9,262
inn ^*'®U««s-Austriaços . ■
inn Portugueses .

Japoneses .....
•wü Francos Belgas (fin) . .

548,407 554,018
193,752 195,336
36,275 36,477

252,776 255,223

DEL COñ/TDOL 
F/ñ/Añ/C/EfíO DE LA 
SEGURIDAD SOC/AL

Caben esperar los mejores 
resultados

. MADRID, 11 (Logos).- 
Victorino Anguera Sanso, 
subsecretario de Sanidad y 
Seguridad Social ha 
pronunciado una 
conferencia sobre “aspectos 
generales del control 
financiero de la Seguridad 
Social’’ en la que ha 
expuesto las lineas 
fundamentales y directrices 
del dep ar lamento en 
relación con el control 
financiero de la Seguridad 
Social que constituye 
materia importantísima por 
tratarse de conseguir una 
mayor transparencia y 
credibilidad en la' gestión 
financiera y administrativa 
de la Seguridad Social.

El' sentimiento de esta 
exigencia de clarificación 
financiera ha estado en el 
seno de la propia Seguridad 
Social siempre, pero se 
concreto en el “libro 
blanco’’ publicado a 
principios del pasado año 
had e'n dose en el una 
autocrítica y autoreflexión. 
La consecuencia ha sido que

OFERTAS 
TRABAJO

40.000 mensuales. Ofre
cemos veinticinco traba
jos caseros. ^Escríbanos. 
RUFEAL - ROSAL 
PONTEVEDRA.

EMPLEADA de Hogar de 
unos 50 años, precísase 
para 4 meses de veraneo. 
Matrimonio solo. Se paga 
extraordinariamente. Di
rigirse al apartado 282 - 
Ref. 1.001 .Zaragoza.

al problema financiero y a 
su control se han dedicado 
los mayores esfuerzos y 
desvelos.

Tras la exposición de una 
si'n tesis de las clases de 
cojitrol según los desarrollo 
más destacados de la, 
doctrina española y 
extranjera analizó la 
evolución y situación actual 
en España, donde a partir de 
la Ley General 
Presupuestaria de 1977 se 
inicia una reforma sustancial 
estab leciendose un triple 
control: por parte de la 
Administración con 
ejercicios de las funciones 
interventora e inspectora, 
asf como el control 
parlamentario mediante la 
aprobación del presupuesto 
de la Seguridad Social por 
las cámaras legislativas, que 
representa un reforzamiento 
del co ntrol que trascendió a 
los pactos de La Moncloa y 
al anteproyecto de la 
Constitución.

Entre los posibles 
controles externos 
existentes el más llamativo 
es el del control por los 
interesados. El “libro 
blanco” lo puso ast de 
manifiesto y los pactos de 
La Moncloa han establecido 
de forma categórica el 
control de los interesados en 
la gestión de la Seguridad 
Social

El conferenciante 
termin ó diciendo que, 
aunque nuestro 
o r d e namiento es muy 
reciente y precisa de 
rigurosos desarrollos y de la 
constatación de szi eficacia, 
cabe esperar los mejores 
resultados.

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIME^TACI()^

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados................  
Urbis.....................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica...........
Galerías Preciados 
Campsa................  
Tabacalera...........  
Astilleros ..... 
Metro...................  
Unión Fénix . . .
Seat......................
Renta inmobiliaria

Preced. HOY

280 283
274 274
303 308
229 229
209 215
329 335
207 215
242 248
210 216
170 170
171
213 —
215 221
208 —

75,25 75,5
69,25 69,5
75 75
67,25 67,5
61 61
70 70,25
49,50 49
70,25 71,5

- 69 69
65,50 67,5
66,50 66

52 __
48 —

34 34
74 —

70,25 __
255 255
62 63

157,50 163
94,75 96,5
51 52

210 216
94,25 96,5
98 100

109 114,5

88 87
74 78

237,50 238
155 —
23 —

— —
321 315
57 59
72 72

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

CONSUMA 
PRODUCTOS 

ARAGONESES

banco de huesea... un banco de "ínteres- capital

SGCB2021
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Filtraciones de la ''cumbre'' de Copenhague

ALEMANIA NO QUIERE 
NUESTRO INGRESO

‘TOOAVIA’ # ... Y propone muchos 
y grandes condicionamientos, 
para dar largas

Los rusos no están saUos 
simple ap/azamiento Ma o. 
Carter a /as pruebas a la bot
de neutrones

J.V. COiCHERO
Enviado especia/

SCHMIDT, EL MAS DURO

COPENHAGUE, 11

En la "cumbre" del Mercado Co
mún, concluida el sábado por la tarde 
en Copenhague se habló del ingreso de 
Grecia en la Comunidad más de lo deja
do entrever en un principio así lo he
mos podido recoger en fuente^ danesa 
muy bien informada.

EL TEMA DE GRECIA

El primer ministro danés, Anker 
Joergensen planteó el tema de Grecia e 
inmediatamente se entró en su discu
sión e imperó el criterio de que deben 
acelerarse las negociaciones, (iniciadas 
ya hace años y medio), e intentar con
cluirlas para finales de este año. Por lo 
visto, el canciller alemán, Schmidt, alu
dió a las posibles consecuencias políti-* 
cas y militares que podría tener para 
la Europa Occidental el que Caraman- 
lis no logre su integración en el Mer
cado Común

NEGOCIAR ESCALONADAMENTE

En la "cumbre" de Copenhague se 
ratificó el criterio de negociar "esca
lonadamente" con los tres aspiran
tes a ingresar y se aludió a que las 
concesiones que se hagan a Grecia "no 
deben suponer un precedente para los 
demás". Entre los nueve presidentes y 
jefes de Gobierno existe unanimidad, 
aunque por diversos motivos, en que el 
principal problema para la ampliación 
lo constituye España.

Parece ser que el canciller germano, 
Helmut Schmidt, es el más partidario 
de "dar largas" a las negociaciones con 
España.

Los jefes de Gobierno de los Esta
dos pequeños del Mercado Común, —y 
especialmente el danés, Joergensen—, 
desean la entrada de España, porque 
consideran que la ampliación es impres
cindible para construir una Europa 
unida y nuestro país puede ser un con
trapeso más fuerte a los "grandes". 
Francia e Italia, pese a la competencia 
que pueda suponer para ellos- nuestra 
integración en el mercado agrícola, 
desean también nuestro ingreso, pues 
confian en que ello dará un especial 
contenido latino al Mercado Común, 
frente a la avasalladora Alemania. La 
nueva regulación del mercado agrícola 
debe beneficiar tanto a Italia corno a 
España, según me explicó el sábado el 
propio primer ministro italiano An
dreotti.

LDS RECELOSOS DE ALEMANIA

Los miembros de Çentroeuropa, —y 
especialmente la República Federal 
Alemana—, temen que Tos fondos 
agrarios de la Comunidad se 
'repartan" en tener que comprar 

excedentes de vino, productos 
hortícolas y frutas, si no hay un 
cambio en la regulación de excedentes, 
previo a la entrada de España, (ya qué 
los productos "nórdicos": cereales, 
carne y leche no podrían gozar de los 
privilegios actuales, si había que 
compartir ventajas y subvenciones). 
Los alemanes recelan, además, de las 
consecuencias políticas de un "pese 
latino" demasiado fuerte dentro de la 
Comunidad el día que ingrese España. 
Así se lo han "dejado caer", por lo 
visto, a daneses y holandeses en

contactos diplomáticos bilaterales, a 
raíz del periplo de Adolfo Suárez por 
las capitales comunitarias a finales del 
año pasado.

CDNDiCION: INGRESAR
EN LA OTAN

Alemania quiere retrasar la entrada 
de España en el Mercado Común 
-también por razones militares: Hasta 
que no esté nuestro país plenamente 
integrado en la OTAN no deberá 
concluir el periodo transitorio para 
nuestra incorporación en la 
Comunidad Europea.

Si queremos Mercado Común 
habernos de pasar primero por el aro 
de la OTAN. Este criterio está en la 
planificación política de las relaciones 
de la República Federal con España.

Según hemos podido recoger 
también en fuente muy bien 
informada, Alemania, ha advertido a 
varios miembros del Mercado Común 
de los riesgos de una "invasión" de 
parados españoles a los países de la 
Comunidad, (entre 750.000 y un 
millón de personas en los cuatro años 
siguientes a la concluisión de nuestro 
acuerdo con adhesión).

MAS CONDICIONES

El canciller Schmidt, —que ya dijo 
el pasado noviembre con motivo de la 
visita del presidente Suárez a Bonn, 
que Alemania no estaba dispuesta á 
resolver problemas ajenos, importando 
desempleo—, quiere convencer a los 
demás países de la Comunidad, para 
obligar a España a aceptar en las 
negociaciones con el Mercado Común 
una cláusula en virtud de la cual 
renunciemos por un plazo mínimo de 
diez años al derecho de libre empleo 
para nuestros ciudadanos dentro del 
área comunitaria.

Calvo Sotelo, sin embargo, optimista:

EN EUROPA NOS QUIEREN
MADRID, 11 (Logos).— La ampliación del Mercado Común a España, Grecia y 

Portugal es un hecho que no puede negar la comisión europea ni ninguno de sus 
miembros, ha manifestado Leopoldo Calvo So telo, ministro para Europa en la 
clausura del segundo curso sobre las comunidades europeas y la apertura del tercero.

Al acto asistió Alberto Ullastres, director del curso, y en el transcurso del mismo 
fueron entregados los diplomas a los alumnos que han finalizado el segundo curso.

El señor Calvo So telo dijo que es un hecho cierto que España está a favor de 
Europa y que detrás de los términos “comunidades europeas”se esconde para mu
chos españoles una cierta connotación mágica. Agregó que España va a tener que 
aportar pronto hombres y mujeres bien preparados a los órganos de decisión de las 
comunidades y será la calidad y formación de estas personas las que potencien la 
presencia de España en Europa.

Dijo también que en las visitas que ha realizado a Bruselas y en las entrevistas 
que ha mantenido con los responsables de las comunidades, ha deducido que “no 
es cierto que en las comunidades europeas nos quieran mal”.

Manifesto que la adhesión de España plantea problemas difíciles, pero que se 
pueden resolver. Refiriéndose a su propio ministerio, dijo que “no queremos ser 
mas allá de diez o doce personas cuando ya hayamos completado los cuadros. Este 
pequeño equipo limitara su función a armonizar las diversas informaciones que se 
reciban y a estimular y coordinar a los ministerios en los asuntos de Europa. Esta 
es la función que nos incumbe y no la de realizar trabajos con espíritu critico”.

j^^^^^smo el ministro que se están elaborando ya los cuestionarios que 
deben enviarse a la comunidad y que antes del verano se dará por terminada la pri
mera etapa del dictamen.

PAHUTE MESA (Nevada), 
11 (Efe).— Dos cabezas 
nucleares, enterradas en la zona 
volcánica de Pahute Mesa, y 
separadas una de otra por una 
distancia de odio kilómetros, 
serán detonadas hoy con un 
intervalo de dos horas.

Esta prueba nuclear 
subterránea la efectúan 
conjuntamente Estados Unidos 
e Inglaterra, y es la séptima 
experiencia conjunta 
británica-norteamericana desde 
que ambos países firmaron hace 
20 años un acuerdo de 
cooperación para el uso de la 
energía atómica.

Ambas cabezas nucleares 
desarrollarán una fuerza 
explosiva equivalente a 150.000

toneladas de TNT.
La primera explosión se 

fectuará a las 17,00 y la segunda 
a las 19,00 (hora española).
URSS: CARTER NO 
HA TRANQUILIZADO 
AL MUNDO;

MOSCU 11 (Efe).- La 
Unión Soviética reafinnó hoy su 
insatisfacción por la reciente 
decisión de Jimmy Carter 
referida al aplazamiento de la 
producción de la bomba de 
neutronesi

Moscú exigía una renuncia 
total y sin condiciones al 
proyecto norteamericano, 
mientras que el presidente 
Carter se limitó a anunciar un 
“aplazamiento” de su decisión.

“Los 
human 
“Pravda’ 
Blanca, 
que la b 
aparecaj 
los parse

La de 
agregó । 
PCUS e 
“TASS” 
tranquili 
laopinió

incluso 
anime 
presiden 
masiva 
bombad

r P® Vashii

Comisión Económica pai'Eurof

DIVERGEI\ICÍAí|í\P 
DE EMPEZAR
GINEBRA, 11 (Por Fernando JAUREGUI, de 

Efe).—Bajo el signo de la controversia, la Comisión
Económica de las Naciones Unidas para Europa (CAPE), 
comienza mañana, hasta el 25 de abril, un periodo de 
sesiones que corre el riesgo d. _____ J.„. ___
d iscrepan das Es te- Oes te.

de encontrar abundantes

Los treinta y dos países de la 
“CEPE” tiene en agenda la 
plicación de las recomendacio- 
nes del acta final de La 
Conferencia sobre Seguridad y 
Cooperación en Europa con el 
acento puesto en el fomento del 
comercio y la cooperación 
industriaL

Las primeras divergencias

Económica Europea (CEE), al 
hablar sobre las prospectivas 

cara a 1990. ~
La presidencia de la reunión 

recaerá sobre el actual 
vicepresidente, el polaco

^Igeniu 
"j^tpresi 
¡ífresponc 
'■egació 

'JS,"*j*dor 
Wdas, Ferr 
¿Ts Comis 

creí 
de 1

Gnómicas 
las Nai 

i^ainbros

surgirán « 
reticencias

a causa as
de los países

occidentales en cumplir los 
deseos soviéticos, expresados 
por Breznef ya en 1975, sobre la 
realización de congresos 
pan eu roncos que traten del 
medio ambiente, la energía y los 
transportes.

Alanos países occidentales 
consideran que no se debe 
acceder a la realización de estos 
congresos, como desquite ante 
la postura de la URSS en la 
conferencia de Belgrado, donde 
no se pudo llegar a acuerdos de 
cooperación económica.

La postura española, aún 
dentro del marco general 
occidental, es conciliadora: 
“cuanto mejor vayan las cosas 
ahora, mejor irá la Conferencia 
de Seguridad en Madrid en 
1980”.

Una resolución sobre 
emigración, propuesta por 
Turquía en una reunion 
preparatoria del grupo 
occidentaL y apoyada, entre 
otros países, por España, 
encontró severas resistencias por 
parte de algunas potencias 
centroeuropeas, que no 
desearían sacar a la luz 
determinados “puntos negros” 
relacionados con la emigración 
hacia sus países.

El Mediterráneo, su medio 
ambiente, y sus transportes, será 
otro de lospuntos principales en 
agenda,asi como un análisis 
exhaustivo de la economía 
europea.

Se considera probable que, 
aunque colateralmente, se trate 
el tema de la ampliación de los 
“nueve” de la Comunidad

r®«08yCai
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WASHINGTON, 
violó las seguridades 
Unidos cuando empleó j|||bio 
racimo", o Cluster, en el 
y la Administración nortesf^^jg ^j^ 
adoptando medidas para Jones ’ 
que no se producirán cue'-'^ o ¡ 
han comentado hoy 
departamento de Estado, .jji y

El acuerdo secreto ^’’jJNjjJes, 
' Estados Unidos, según <‘eñ 

limita a Israel el uso de las 
racimo" restringiendo ¡"«te de 
"conflictos como el de 1^'

d 
z

d
q

s

1967 y de 1973". h¿i^ue (
Se limitó el uso de ।

esparcen por una gran g ,
metal o pequeñas carg^ g-fe las 
partir de diciembre de |í i^on | 
fuerzas aéreas israelíes jgl»os 
contra los campamentos o 
plaestinos en Líbano. i

Estados Unidos ha estao 
estas bombas, P .íí , i 
emplazamientos de missi .I
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'nto Ma ordenado 
'lascUa bomba

aprovechar de esta “decisión a 
medias” de Carter para jugar 
con la “bomba de neutrones” 
corno baza a negociar con la 
Unión Soviética.

BOMBA NEUTRONICA

osión se 
1 segunda 
ala).

- La 
ó hoy su 
reciente

' Carter 
to de la 
mba de

renuncia 
iones al 
;ricano, 
residente 
inciar un 
decisión.

I “Los intereses vitales de la 
^humanidad, señala hoy 
' “Pravda” criticando a ta Casa 
í Blanca, exigen imperiosamente 
; que la bomba de neutrones no 
' apareca jamás en los arsenales de 

loe países”.
; La deciáón de Jimmy Carter, 

agre^ el órgano central del
< PCUS en un comentario que 

“TASS” reproduce hoy, “no ha 
tranquilizado ni mucho menos a 

t la opinión pública mundial”.
La URSS prosiguió, 

incluso al día siguiente de 
anunciarse la decisión 
prcádencial norteamericana, su 
masiva campaña contra la 
bomba de neutrones.

El periódico denuncia que en 
"ashington se quieren

BUDAPEST, 11 (Efe).- 
Destacándose por su nota 
optimisma entre los medios 
informativos del Pacto de 
Varsovia, el diario húngaro 
“Magyar Nemzet”, de Budapest, 
elogia abiertamente la decisión 
del presidente Carter de aplazar 
la producción de bombas 
neutrónicas.

El diario húngaro afirma que 
“la estimable resolución del 
presidente estadounidense 
contribuirá al resultado positivo 
de las próximas conversaciones 
que el ministro de Exterior 
norteamericano, Cyrus Vance, 
mantendrá el 20 de abril en 
Moscú.

NUCLEARIZACION EN
LATINOAMERICA

ca paíEuropa ------ 'il——   —

Aí|í\NTES

de 
isión 
IPE), 
o de 
mies

al
•ectivas

eunión 
actual 
lolaco

Hgeniusz Kilaga. La 
•^tpresidencia podría 

'Orresponder al jefe de la 
-®8pañola, el 

8nte las Naciones 
Fernando de Benito.

Económica para 
gPa, creada en 1947, es la 

de las cinco comisiones 
mí regionales creadas 

1« Naciones Unidas. Sus 
"«mbros son los naíses 

”^88 ^08 Estados ^“08 y Canadá. '

LA PAZ, 11 (Efe)— 
Argentina comunicó ayer su 

disp^ición de colaborar con 
Bolivia en el campo de la 
utilización de la energía nuclear 
con fines pacíficos, f

El anuncio fue hecho por el 
contralmirante Caitos Castro, 
director de la Comisión 
Argentina de Energía Nuclear, 
que visita La Paz.

Durante una entrevista con el 
subsecretario de Mineria, Alvaro 
Ugalde, y el director de la 
Comisión Boliviana de Energía 
Nuclear, Francisco Mariaca, el 
funcionario argentino hizo 
conocer el interés de su país por 
ayudar en el campo de la 
capacitación de profeáonales y 
se intereso por el intercambio de 
experiencias.

Las ofertas fueron favorables 
acogidas, según portavoces de 
mineria estatal boliviana.

Bolivia cotnenzó desde hace 
pocos años su incursión en el 
campo nuclear. Hasta ahora sus 
actividades se centraron en la 
prospección de yacimientos de 
minerales radioactivos.

13PAG.

EL TEJADO CAYO SOBRE SUS CABEZAS
SYRAC^E (Nuevade bomberos de esta ciudad sacan el cadáver de uno 
de sus cuatro compañeros muertos cuando luchaban contra un incendio declarado en uno de Ips apartamentos pri
vados del campus de la Universidad de Syracuse. El tejado se cayó sobre los cuatro bomberos cuando buscaban a 

posibles.estudiantes atrapados. Ningún estudiante ha resultado herido. (Telefoto Efe-Upi)

EI largo asunto del Canal

EL SENADO USA QUIERE TRAN
QUILIZAR A LOS PANAMEÑOS

WASHINGTON, 11 (Efe).-Los EE.UU. no tienen 
interés en "intervenir” en los asuntos internos de 
Panamá, militarmente o de otra forma y respetan la 
integridad territorial de dicho pats.

Con estas frase, el senador norteamericano Frank 
Church, It'der de los partidos de ratificación de los 
tratados sobre el Canal de Panamá, tomó hoy la palabra 
en el pleno “para asegurar a los panameños” de que 
ninguna enmienda o reserva interpuesta o por poner a los 
documentos significan un cambio de actitud.

Church se refirió a la creciente oposición nacida en 
Panamá a la llamada "reserva de Concini” al tratado de 
neutralidad, ratificado el pasado 16 de marzo, y dijo que 
era lógica debido al sentimiento que todavía existe en

ISRAEL VIOLO EL  
RIUERDO CON USA

(f^uelto a utilizar las bombas "en racimo" en el sur del Líbano

«"•"sSS
flânes •

:ado. y

lun '85 js"en ’del»-fe*

le «-'áK

lentos o®
’• .viñado 
ia estad®, ir

missil® r

I

A , ® de agosto de 1970, La 
„ f’^'f^fetración de Gerald Ford rechazó 

a solicitud para la entrega de otro tipo 
13 bomba de "concusión", 

I ® israelíes deseaban para limpiar 
'OS campos de minas.

secretario de Estado 
norteamericano, Cyrus Vance, declaró la 
semana pasada en el Congreso que puede 

durante la invasión los israelíes 
nobieran violado una prohibición más
Qcneral sobre el empleo de armas 
cstadounic nses, pero no pensaba 
recomendar ninguna medida dado el 
compromiso israelí de retirarse 
Líbano y el posible efecto de 
i^csociaciones de paz.

PROHIBICION GENERICA

de 
las

Las bombas "en racimo", o bombas 
®stán cubiertas bajo una 

Prohibición genérica, asi como por el 
entendimiento específico a que se llegó

todo Latinoamérica en contra del "histórico 
intervencionismo norteamericano en los asuntos de sus 
paces’’.

El senador demócrata t>or Idalo salió al paso también 
con su llamamiento a los intentos del grupo opositor de 
volver a introducir una enmienda similar en el segundo 
tratado ahora en debate y que se votará el próximo 18 
de abril.

La citada reserva de Concini deja abierta le 
posibilidad de una intervención militar en cualquier 
parte del territorio panameño por parte de Estados 
Unidos en caso de que se ponga en peligro la apertura del 
Canal.

El senador Church afirmó que lo que sigue en pie es la 
declaración conjunta aclaratoria de Carter—Torrijos, 
especificando la responsabilidad de los dos países en 
mantener la viá marítima abierta y expedita al tráfico en 
el futuro, y no un derecho de intervención militar 
unilateral de parte de los EE.UU. en los asuntos 
panameños.

íSiÍ'í

^¿Otra vez las ''Brigadas Rojas"?

en 1976^
Respecto a la violación israelf de un 

acuerdo de limitación de un determinado 
tipo de bombas un funcionario del 
departamento de Estado ha señalado: 
"Haremos de modo que no se pueda 
repetir de nuevo".

Una autoridad del departamento de 
Estado no ha especificado el tipo de 
acción que proyectaba adoptar el 
departamento.

Un portavoz militar indicó en Israel 
que se habían empleado las bombas "en 
racimo", pero contra "artillería y 
posiciones .atrincheradas", que estaban 
atacando a las fuerzas israelíes.

musulmana, antagonistas durante

RELATIVA CALMA 
EN EL LIBANO

BEIRUT, 11 (Efe).— La advertencia 
lanzada por los elementos árabes del 
cuerpo expedicionario de las Naciones 
Unidas, señalando que 'Tirarían a matar" 
contra las facciones cristianas y

guerra civil, parece haber tenido efecto y 
desde hace dos días los combates entre 
las dos facciones rivales en la guerra qvil 
parecen haber remitido.

Residentes en la zpna donde los 
choques se centraron en los últimos días 
señalan que aun es pronto para saber si la 
relativa calma seguirá manteniéndose.

Esta mañana solamente se han 
escuchado disparos aislados. Las milicias 
armadas —tal vez contenidas por la 
severa advertencia de los sirios del 
cuerpo de la ONU prácticamente han 
desaparecido de las calles.

Un cristiano —cuyos hijos formar 
parte de las milicias— ha dicho que 
"todos esperan tener su oportunidad y es 
indudable que los combatientes se 
aprestan a todo desde sus posiciones".

El árabe cristiano ha añadido que no 
hay indicios de que los sirios hayan 
tenido necesidad de disparar desde que 
lanzaran su rigurosa advertencia.

la

TIROS, EN TURIN
D Un oficial de prisioneros ha 

resultado asesinado

TURIN, 11 
Efe).—Varios enmascarados 

atacaron ayer a un doctor 
n Turin disparando siete 

balas contra sus piernas, de
manera similar a otms casos 
ocurridos repetidas veces en 
Italia.

La policía dijo que el Dr. 
Grio Ruggero fue trasladado
inmediatamente al hospital 
con heridas graves.

Destacados políticos, 
periodistas, abogados y 
iueces han sido víctimas de 
atentados en los que se ha 
disparado contra sus piernas 

urante los últimos dos 
años.

Las Brigadas Rojas se han 
atribuido la responsabilidad 
en la mayoría de los casos.

matan a un oficial
DE PRISIONES

Un oficial de prisiones ha 
resultado muerto hoy en un

atentado cuando salía de su 
casa para dirigirse a 
establecimiento 
penitenciario donde 
desempeña sus funciones, 
informa la policía.

Un comando 
constituido por do 
hombres y una mujei 
armados con pistolas y uní 
metralleta, atacaron ; 
Lorenzo Cotugno, de 31 
años, cuando salía de 
ascensor de su casa.

El oficial desenfunao si 
pistola y replicó al fuegc 
antes de morir. Uno de lo: 
agresores fue herido y 
trasladado a un hospita 
bajo custodia policial. Lo! 
restantes consiguieron huir
en un taxi.
momento 
aclarado los 
asesinato.

n o
Hasta e 

se har
móviles de
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CONCURSO DE POSTERS
CONFERENCIAS DEL I.N.P.

BREVES

Pedro María Ric, 14 
Tels. 236537 36 

(5 línpas)

ZARAGOZA

PREMIOS EXTRAORDINARIOS

s.a.O.

TELEFONO *31 97 11

«t 
o

re/of de 
la ciudad

Se pone en conocimiento de todos aquellos señores que 
obtuvieron, durante el curso 76-77, la calificación de sobresa
liente en los exámenes de Grado de Licenciado (en cualquiera 
de sus dos modalidades: Reválida o Tesina), o Tesis Doctoral, 
que se abre un plazo, hasta el día 25 de abril, para presentar 
instancia en la Secretaría de la Facultad solicitando la partici
pación en las pruebas de Premio Extraordinario de Licencia
tura o Doctorado, respectivamente.

IIIZGAIIO 
de 

GHAKIHA

Se está celebrando en nuestra ciudad una interesante 
Semana \7ocacional, que finalizará el próximo domingo con 
la Jornada Mundial de Oración por las Vocaciones. Con tal 
motivo el Centro Diocesano de Zaragoza ha organizado un 
concurso de posters con el tema "Vocaciones para el futuro". 
Ante un mundo en cambio, la figura de los padres, religiosos, 
religiosas, sacerdotes..., deberán de presentar un rostro nuevo. 
¿Cómo serán las vocaciones del futuro? ¿Cómo habrá de ser 
ese trono al que aludimos?

La respuesta a estas preguntas es la que ha de quedar refle
jada en el poster. Se puede utilizar cualquier técnica de dibu
jo, fotografías, recortes de revistas, etc. y las medidas serán 
de 66 por 51 centímetros aproximadamente. Los trabajos 
deberán de presentarse antes del 16 de abril en el seminario 
de Casablanca. El concurso se realiza a tres niveles: Estudian
tes de la segunda etapa de E.G.B., estudiantes de BUP o de 
primer grado de formación profesional y estudiantes de nive
les superiores. Con los mejores posters recibidos se montará 
una exposición, que se anunciará oportunamente.

La Dirección Provincial del Instituto Nacional de Previ
sión nos ofrece una prueba de su laboriosidad y de su inquie
tud a través de una serie de conferencias, de indudable inte
rés y que han sido programadas para los días 10,12 y 14 del 
mes actual, a la una de la tarde y en el salón de actos del Cen
tro Maternal e Infantil de la Ciudad Sanitaria "José Antonio" 
de la Seguridad Social.

La programación de este ciclo es la siguiente: Ayer, día 10 
el Dr. D. Gabriel Guillén Martínez, catedrático de la Facultad 
de Medicina de Zaragoza disertó sobre "latrogenia Medica
mentosa"; el miércoles 12, D. Fernando Solsona Motrel desa
rrollará el tema "los agentes físicos como instrumento de 
salud" y el día 14, D. Jesús Maorad Bello, presidente del 
Colegio Oficial de Farmacéuticos, tratará de "Uso y abuso de 
medicamentos. Farmacodependencia".

ABONOS PARA EL PARQUE “EBRO'

4 L HIO
STO es desesperante. Y la culpa la tiene el Go
bierno por permitir que estén abiertas las taber

nas, las cafeterías, los bares y todas las expendedurías 
de vicio líquido.

—Si a un hombre le quitas el porrón se le acaba la 
alegría, Mercedes. Y un hombre sin alegría es un pe- 
toste.

MARIA DE AVILA EN EL ATENEO.— Hoy, martes, 
a las ocho de la tarde. Intervendrá en el Ateneo, María 
de Avila, directora de la Escuela de Danza de Zaragoza, 
que pondrá en el escenario una muestra viva de lo que 
explicará en su conferencia sobre **La enseñanza de la 
danza académica". Dada la personalidad de María de 
Avila y su brillante ejecutoria en la enseñanza del baile, 
así como la Intervención de jóvenes bailarines, no duda
mos de que el acto constituirá un éxito.

EXPOSICIONES DE ARTE.— Hemos de hacernos eco 
del éxito obtenido en Madrid por el joven pintor zaragozano 
Francisco Rallo, con su exposición presentada en la 
Galería Ovidio, situada en la calle Covarrubias de la ca
pital de España. En cuanto a Zaragoza, diremos que está 
siendo muy elogiada la muestra de escultura que presen
ta en la Sala Gambrinus Eduardo Zancada. Esta exposi
ción será clausurada el 1 9 de abril y puede ser visitada, 
durante las mañanas, de 11 a 2, y de siete a nueve, por 
las tardes.

EJERCICIOS DE TIRO.— Para general conocimiento se 
hace público, en evitación de posibles accidentes y falsas 
alarmas, que en el campo de tiro y maniobras de San 
Gregorio se realizarán ejercicios de tiro con fuego real 
durante los días del 10 al 15, ambos Inclusive, del mes 
de abril.

COLOQUIOS DE GEOLOGIA.— Organizado por la 
Sección de Ciencias Geológicas de la Universidad de 
Zaragoza, y la Asociación de Geólogos de Aragón, se 
celebrará el miércoles, 12 de abril, el cuarto coloquio 
de Geología. El profesor Dr. Emilio Galán Huertos, 
disertará sobre el tema "Las arcillas. Su Interés geológico 
y técnico”. Este coloquio tendrá lugar en el edificio 
Interfacultades, seminario 7, a las 7,45 de la tarde.

VEHICULOS RECUPERADOS POR LA GUARDIA 
CIVIL.— Por fuerzas de la Comandancia y de la Agru
pación de Tráfico de la Guardia Civil, han sido recupera
dos los vehículos que a continuación se relacionan y que 
fueron sustraídos a sus propietarios:

Seat 124, B-6070-AB
Furgoneta D.K.W. Z-88.837
Seat 127, Z-5568-D
Seat 850, B-588.710
Furgoneta Mercedes, Z-1 846-1
Seat 850, Z-64.862
CIclomotor Vespino, P.M. 27.990
Fiat, l-Z-2299

AGENCIA DE Ce
VIAJES Bivercar

□ "SECTOR DELICIAS' 
g C/. JORDANA, N^Z

EXCURSIONES TODOS LOS DOMINGOS A 
ANDORRA :: 500 pesetas por persona

ESPECIALES PENSIONISTAS Y JUBILADOS 
VACACIONES EN TORREMOLINOS
15 días; En hotel de *** estrellas, con régimen 
de Pensión Completa, comidas en ruta y 
transporte incluido.

SALIDA EL DIA 16 DE ABRIL PRECIO: 10.500 Ptas.

VACACIONES EN BENIDORM.
15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de P/C. y transporte incluido.
1« SALIDA: 2 de MAYO. PRECIO: 7.000 Pts.

VACACIONES EN SALOU
15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de P/C. y transporte incluido.
1.a SALIDA: 2 DE MAYO. PRECIO: 8.250 Pts.

Ponemos en conocimiento de los abonados al Parque De
portivo "Ebro", que desde el día 11 del presente, se proce
derá a la renovación de los carnets, para utilización de las pis
cinas en la próxima temporada; se concede un plazo impro
rrogable para efectuar estas renovaciones, hasta el día 12 de 
mayo inclusive; pasada esta fecha admitiremos nuevos socios, 
sin derecho a reclamación por reserva de plazas de los abo
nados en años anteriores.

Deberá presentarse a esta renovación, el carnet del año 
anterior, advirtiendo que los niños de 2 a 4 años, ambos 
inclusive, han de figurar en carnet separado, siendo necesaria 
una fotografía tamaño carnet de estos niños.

— Calla, borrachuz, que me tienes aborrecida y se 
me van las piernas al pretil del Ebro, junto al Pozo de 
San Lázaro.

— Oye, que no será la primera muía que allí se cai
ga-

—Pues sepas que si cayeron allí las mulas, sería 
porque el mulero iría borracho. ¡Qué paciencia me 
tiene que dar Dios contigo, Juan!. Esto es desesperan
te.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Albareda 21, Bernal
Coso 1 58, Manzanares
Luis Sallenave (Cuéllar) 13, Torres
Salamanca 15, Sancho Verdú 
Valle de Broto 15, Larraz.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA
LAS 10 DE LA NOCHE

Antonio 
Asín y

Bravo (Parc. Vicente) 12, Laborda 
Palacios (Romareda) 15, Amigot

Avenida Madrid 50, Moreo
Avenida Tenor Fleta 108, Aguilar
Costa 6, Galbán
Fuenclara 2, Lasala
Nicanor Villa (Las Fuentes) 21, Barrachina
Oviedo (Torrero-Paz) 179, Hornero
Reina Fabiola 17, Bengoa
San Juan de la Cruz 23, Clavería
Santa Inés 22, Bonafonte.

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pue
den solicitarse en todas las farmacias avisando di
rectamente al teléfono 257253.

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

— Más vale ser borracho que...
— No digas otra vez que a ti se te pasa mañana y 

yo seguiré tan fea.
— No iba a decir tan fe, iba a decir tan pu.

— Hero tú no me dijiste que eras borracho y yo no 
te negué que era fulana, que de un bar de camareras 
me sacaste para casarte conmigo. Y desde entonces 
no ha habido en Zaragoza una casada más honrada 
que yo. Igual puede que sí, pero lo que es más....

— Claro, porque ya no vales, porque eres fea y 
vieja, aunque te pintes más que una carroza.

— Júrame que de aquí en adelante sólo beberás 
agua en las comidas y gaseosa en las tabernas.

— El agua para un susto, 'y el vino para mi gusto.

Yo soy el mosquito y tú eres la rana.
— ¿A qué viene esa desustanciadez?

— A que el mosquito dijo a la rana, más vale mo
rir en vino que vivir en agua.

— Eso sabras tú, refranes borrachos.

— Es que muy bueno es el vino cuando el vino es 
bueno.

Pero si el agua es de una fuente cristalina y clara...
—Entonces mejor es el vino que el agua.

— ¿Y qué tendría que hacer yo para quitarte ese 
vicio?

— Coger las melopeas conmigo.
— ¿Yo borracha? Antes me vuelvo otra vez al club 

de señoritas aunque sea de fregona.

— ¿Pero cómo me ibas a hacer una cosa así, Mer- 
ceditas?

— Tonto, si es sólo por asustarte... Además en el 
club de la Paquita, sólo estaba de cajera y nunca aten
día a los clientes.

— Pues a uno que yo me sé, bien lo atendiste, que 
te casaste con él.

k .■

• BANQUETES
• REUNIONES
• CONVENCIONES

CONSUMA 
PRODUCTOS 

ARAGONESES

— Porque tenías cara de buena persona y nunca 
pude saber que me ocultabas el vicio de la bebida.

— Pero trabajo como un enano para que nada te 
falte, Merche.

— Sólo me falta que te quites del vino. Te huele la 
boca a tonel. Rétirate del vicio de Noé, Juanito mío. 
Si dejas la bebida no volveré a echarte en cara que 
eres viejo.

— El vino, al viejo, otra vez le hace niño...
— He dicho que dejes de decir refranes borrachos. 

¿Es que no te atiendo en todo?

¿Es que no tienes la casa más limpia de toda la 
vecindad?. ¿Es que no te preparo a punto las comidas 
y que no te atiendo en todo, cuando se hace de noche 
y apagamos la luz?

— Eso si que es verdad. De aquí en adelante sólo 
beberé vasos de agua.

Mercedes, de 51 años, viuda, ha sido denunciada 
por sus vecinas, pues sufre un? gran crisis nerviosa des
de hace dos meses, que falleció su esposo, y supone 
que el óbito fue debido a que ella le obligó a retirarse 
de la bebida, y ya la han cogido dos veces en el Puen
te de Hierro, queriendo tirarse al río.

BRUNET.
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¿Zaragoza, 
ciailail insegura?

La vigilancia nocturna 
ha aumentado 
considerablemente

Los últimos sucesos acaecidos en nuestra ciudad, han 
vuelto a poner sobre el tapete el clima de inseguridad que 
falta en nuestras calles. Esto es lo que opinan muchísimos 
zaragozanos. Uno de ellos se dirigió a INFORMANDO EN 
DIRECTO para hacernos partícipe de ese temor que existe 
en los hogares de clase media. Nuestro compañero ANDY 
LOPE ha recogido los siguientes datos sobre este tema, que 
expone en el reportaje que les ofrecemos.

-campanadas-y
ya está ahí la Diputación General 

de Aragón. Esperemos que sea para bien. 
Toda una extensa problemática se extiende ante 
los ojos de los consejeros aragoneses. Y, a su vez, 
miles de ojos tienen puestas sus miradas en esos 
quince hombres que parece que celebraron por 
todo lo alto su participación en esta D. G. de A. 
—aprenderse las siglas, queridos lectores- para 
después pasar la noche en blanco puesto que, 
como los caballeros medievales, tenían que velar 
sus armas. ¿Y cuáles son sus armas? De momento 
sólo cuentan con ellos mismos y con los hombres 
de A.ragón. ¿Podremos alcanzar la meta? Será lo 
que nosotros queramos.

LA VIGILANCIA 
NOCTURNA HA AUMEN
TADO CONSIDERABLE
MENTE

Desde hace un mes, apro
ximadamente, usted puede 
ver por nuestras calles, en 
los sitios menos frecuenta
dos, dos parejas de la Policía 
Armada, en misión de vigi
lancia. Esto se debe a las 
órdenes emanadas del Minis
terio del Interior para que el

público vea a los agentes del 
orden en la calle y así se 
sientan más tranquilo. Real
mente esto era, en parte, lo 
que esperaban algunos. Sin 
embargo, otros estaban 
preocupados por lo que 
podía pasar por la noche en 
las calles zaragozanas. Pues 
bien, el número de coches 
“Z" que habitualmente pa
trullan nuestras calles es 
muy superior. A estos hay 
que añadir los que no llevan

Para dedicarse de lleno 
a la Diputación General

BOLEA FORADADA PIDE LA 
EXCEDEWCIAEhILACAJA DE 
AHORROS DE ZARAGOZA, 
ARAGON Y RIOJA
O Siguen las dimisiones en UCD de Huesca y Teruel, 

por disconformidad con la elección del señor Bolea 
como presidente del órgano preautonómico

ZARAGOZA, 11 (ARAGON/expres).— Se confirma hoy lá 
noticia de que el nuevo presidente de la Diputación General de 
Aragón, Juan Antonio Bolea Foradada, ha solicitado formalmen
te la excedencia como jefe de la asesoría jurídica de la Caja de 
Ahorros de Zaragoza, Aragón y Rioja. El propósito del señor Bo
lea es poder disponer de todo su tiempo para las tareas que va a 
emprender como presidente del organismo preautonómico ara
gonés.

Corno se sabe, el señor Foradada se encuentra desde hace al
gún tiempo también en situación de excedencia como magistra
do y fiscal de la Audiencia de Zaragoza, en donde llegó a ser pre
sidente de la sala de lo contencioso-administrativo. Aquella exce
dencia la solicitó para poder pasar a desempeñar la asesoría jurí
dica de la Caja de Ahorros, puesto que también abandona ahora.

Por otra parte se informa hoy que siguen produciéndose di- 
niisiones en el seno de las agrupaciones provinciales de U.C.D. en 
Huesca y en Teruel, por disconformidad con la elección del señor 
Bolea como presidente de la Diputación General de Aragón y por 

consiguiente marginación de la candidatura del centrista de 
Huesca, León José Buil Giral.

Mrta
a

ARAGON/expres

Sr. Director de 
A RAO ON/exp res 
Marcial, 2 
plaza

Sr, mío:

Los jóvenes y matrimonios 
no tienen tanto miedo

La ola de delicuencia no es 
importante

ningún tipo de distintivo y 
que son asimismo conduci
dos por agentes de paisano, 
que realizan una labor muy 
callada, pero eficaz.

La policía municipal, con 
sus agentes, también hacen 
“ronda" por la noche en los 
sectores más céntricos. Su 
misión, más bien, es la de 
evitar el gamberrismo, etc.

ello procuran salir lo menos 
posible y nunca más tarde 
de media noche.

LA OLA DE DELIN
CUENCIA NO ES 
IMPORTANTE

pues en caso de sucesos

Aunque haya personas 
que opinen lo contrario, la 
ola de delincuencia no es

importantes es la Policía 
Armada la que se encarga, 
del mismo.

LOS JOVENES Y 
MATRIMONIOS NO 
TIENEN TANTO MIEDO

Las noches de Zaragoza, 
a pesar de lo que se diga, si
guen siendo las mismas de 
siernpre. Entre semana los 
habituales y los viernes y 
sábados son muchos los jó
venes de ambos sexos y ma
trimonios que salen a cenar 
o tomar una copa y a bailar 
a alguna discoteca. Hecho 
un muestreo por el equipo 
de reporteros de ARAGON/ 
exprés, los resultados nos 
demuestran que no tienen 
rñiedo a ir por la calle—por 
lo menos por los lugares 
normales— aunque sea a 
altas horas de la madrugada. 
Sin embargo, las personas 
rnayores de cuarenta años 
piensa que les puede suceder 
cualquier percance y por

tan importante
primera vista 
comparamos I

como 
parece.

a 
Si

las estad ísti-
cas con otras ciudades de 
España y del extranjero, el 
volumen de actos delictivos 
es mucho menor, aunque 
ahora se produzcan más 
que hace cuatro años. Sin 
embargo esto es algo que 
ha sucedido en todo el 
mundo y qu en la actuali
dad afecta a nuestro país 
de un modo mucho más 
benigno. No se puede 
achacar el aumento de de
lincuencia a que la juven-
tud es mucho
rraigada de 
Hay causas

sus
más desa- 

familias.
mucho más

importantes que inducen 
a un sector mínimo de 
la juventud a dirigirse hacía 
la delincuencia. El desem
pleo es un factor que influ
ye decisivamente en algu
nas personas y que si se 
solucionase se daría un pa
so adelante en la desapa
rición por lo menos en parte 
de la misma.

Los sueldos 
de los dirigentes 
de la Autonomía

Zaragoza, 7 Abril 1978

Previsto el nombramiento de presidente y consejeros 
la Diputación General de Aragón, después de concedida 
Autonomía, y por la que poco entusiasmo se ha 

^^ostTado en las poblaciones aragonesas, si exceptuamos 
^ri los señores que están tratando dé repartirse los cargos, he 
V^fdo oportuno dirigirle estas lineas por si estima de 
^^terés comentarlas, ya que habrá una gran mayoría de 
^^(^goneses que estarán de acuerdo en la sugerencia que les 

a los Candidatos, y que trata de que, puesto que hay 
interés en ocuparlos, que se ofrezcan a desemí>eñarlos 

J^n Carácter honorífico, ya que el hecho de ser nombrados, 
astante para enorgullecerse de ostentarlos, sin mediar el 

^^nto crematístico.
¡g estoy seguro de que lo primero que harán los que 

nombrados, serán aplicarse
como hicieron en 

co publicase para cunucmneniv uc tw
^cjmos los que hemos de sostener este 

Auto c^^ánto asciende esta í- -a-
^riatn°^]^ ^^‘^Sonesa, sin meternos en los gastos que 

^^^la burocracia que llevará consigo.
g’'adecido por su atención, le saluda atentamente,

unos elevados sueldos 
Cataluña, creo seria
conocimiento de los

partida de dirigir la

UN /1RA (IONES

a
YER estuvo en Taragoza, en la Feria de 
Maquinaria Agrícola, el ministro de 
Agricultura, señor,Lamo de Espinosa. Y habló, 
lógicamente, de agricultura. Dijo, por ejemplo, que 

algunos labradores estaban contra las cámaras 
porque pensaban que iban a continuar como hasta 
ahora. Afirmó que no sería así y que, como 
nosotros, los aragoneses respecto de Aragón, las 
cámaras serían lo que quisieran que fueran los 
agricultores. Todos los días nos echan a la espalda 
una nueva carm. Pasamos de una tutela absoluta, 
en la que teníamos que pedir permiso hasta para 
respirar, a una responsabilidad total y absoluta. Es 
como si a un niño que está aprendiendo a andar se 
le quitan de repente las andaderas o se le abandona 
a su suerte. Seguro que se caa El peligro está en 
que se quede en el suelo y no vuelva a andar. Si 
una mu jer te pide que te tires por el balcón ruégale 
a Dios que el piso sea bajo.

N la tarde de ayer intenté visitar 
Uu end et odos, pero me metí por un camino 

vecinal v no pude pasar el Huerva. Menos mal que 
el gasolinero de Marta y su sobrino me echaron 

' una mano v asi pude salvar a mi automóvil de las 
crecidas aguas del río zaragozano. Me sentí 
orgulloso de ser paisano de tan estupendos 
ciudadanos. Y volvíala canital y me encontré con 
unas obras que se realizan en la plaza de Paraíso, 
en los jardines del centro, no se si para colocar allí 
el próximo domingo la estatua d(' Goya o un 
monumento a otra nueva fecha que se tendrán que 
anrender nuestros autonómicos estudiantes. El 9 
de abril de 1978 también tendrán que aprender, en 
contra de la opinión del señor Sainz de Varanda,
que no todos los que 
no piensan como 
nosotros son 
fascistas. Vamos, 
digo vo.

Ben/ami'n 
BE/VrUfíA 
REMACHA

ESTA TARDE, ASAMBLEA 
EXTRAORDINAHIA DE EMPRESARIOS ZAK.AGOZANOS

ZARAGOZA, 11 (ARAGON/expres).— Una asamblea 
extraordinaria de empresarios va a tener lugar a las ocho de 
esta tarde, en el salón de actos de las dependencias de la Ca
ja de Ahorros de Zaragoza, Aragón y Rioja sitas en la calle 
de Jaime I.

La convocatoria de esta asamblea ha corrido a cargo, con
juntamente, de la Confederación de Empresarios de Zarago-

za y de la Cámara de Comercio e industria, y en ellas partici
pan asimismo la totalidad de las organizaciones empresaria
les zaragozanas.

El motivo central de esta asamblea es abrir un debate so
bre el proyecto de decreto de participación en la empresa, 
considerado como lexivo por una buena parte de los empre
sarios aragoneses, e incluso como una normativa ésencial- 
mente antidemocrática.

III Con^ferencia regional del P.C.E.

LOS COMUNISTAS 
ARAGONESES 

RATIFICAN LA LINEA 
DE CARRILLO

CAMARA OFICIAL 
DE COMERCIO E INDUCIRIA 

DE ZARAGOZA
ZARAGOZA, 11 (ARAGON/ex- 

prés).- En el transcurso de la III 
Conferencia Regional celebrada 
en Aragón por el Partido Comu
nista de España puede decirse que 
ha quedado refrendada por ma
yoría la vía eurocomunista adop
tada por este partido, frente a la 
postura de leninismo clásico y de 
la dictadura del proletariado.

Esta decisión ha sido fruto de 
los debates que se vienen desarro
llando en el seno de esta confe
rencia, y que son una extensión 
de los que con anterioridad se 
registraron en las conferencias 
provinciales de Huesca, Teruel y

Zaragoza que sirvieron para 
parar este encuentro regional.

La postura política de 
cente Cazcarra Cremalle ‘

pre-

Ví
sale

reafirmada de esta Conferen
cia Regional. El señor Cazcarra, 
días atrás, había sido elegido 
presidente de la agrupación pro
vincial de los comunistas de Za
ragoza, y ahora ha quedado tam
bién ratificado como secretario 
general a nivel de toda la región.

Junto con Cazcarra, han sido 
elegidos los miembros del nuevo 
comité regional, entre los que fi
guran veintidós nombres nuevos.

PAGO APLAZADO DE CUOTAS 
DE LA SEGURIDAD SOCIAL
Se informa a las personas interesadas en acogerse a 

este excepcional sistema de pago que por Orden de 1 
de abril de 1978 (B.O.E. 7 abril), se ha prorrogado 
hasta el 30 de abril el plazo establecido para que, 
quienes deseen acogerse a este sistema de pago in
gresen la aportación de los trabajadores de las cuo
tas que hayan de quedar comprendidas en el apla
zamiento.

En las oficinas de esta Cámara (D. Jaime I, núm. 
18) se facilita información completa al respecto.
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especial

La crisis 
económica afecta 
a ia F.I.M.A. IlFgim las

nuevas astalaeiBBBS
INFORMATIVO

Esta mañana

ALLENDE Y GARCIA BAXTER 
Y BARRERA DE IRIMO EN LA 
FERIA

ZARAGOZA, 
GON/expres).- Al 
diez y media se 
do esta mañana

11 (ARA- 
filo de las 
ha inicia- 

la reunión
de la Comisión Técnica número 
68 "Tractores y Maquinaria 
Agricola", del Instituto Nacio
nal de Racionalización y Nor
malización.

Media hora más tarde, en 
el salón de actos del palacio 
ferial, la Fundación para el 
Desarrollo de la Función Social 
de las Comunicaciones, de la 
Compañía Telefónica ha hecho 
una presentación del acto. Lue
go sobre el tema de "El empleo 
del ordenador en la gestión de 
las empresas agrarias" ha ha
blado el P. Jaime Loring, 
S. J., Economista y Profesor 
de Gestión én la Escuela Técnica 
Superior Empresarial Agricola, 
ETEÁ, Córdoba. Seguidamente 
ha habido un coloquio. Después 
don Fernanflo de Elzaburu Mar-

quez, presidente fundador de la 
Asociación para el Desarrollo 
Empresarial de la Agricultura ha 
disertado sobre "las telecomu
nicaciones y la información son 
un derecho de los hombres del 
campo", habiendo al final tam
bién un coloquio.

Para estar presentes en estos 
actos se encuentran en nuestra 
ciudad don Tomás Allende y 
García Baxter ex ministro de 
Agricultura y actualmente pre
sidente de la Compañía Telefó
nica Nacional de España y don 
Antonio Barrera de Irimo e.x-mi-

UNA vez mas la F.I.M.
A.—78 abrió sus p 

puertas. En sus dos prime
ras jornadas los protagonis
tas fueron el frío y el vien
to. Las firmas que cada 
año concurren a este cer
tamen también lo han he
cho en la presente edición, 
pero nó con la alegría de 
otros años. La actual crisis 
económica en la que nos 
encontramos inmersos se 
ha dejado notar en algunos 
aspectos de las firmas ex
positores. Estas han venido 
a Zaragoza porque la com
petencia también iba a es
tar en la misma, pero, a- 
parte de ello, han restrin
gido los gastos al máximo, 
sobre todo en las grandes 
firmas nacionales que 
cuentan mercados no sólo 
en nuestro país sino tam
bién en el extranjero. Sin 
embargOj Ias empresas ex
tranjeras que participan a 
través de sus filiales ó de
legaciones comerciales pa
rece ser están haciendo lo 
que en otras ocasiones no 
habían hecho.

Los expositores, en contra de/ 
precio de /a entrada.

nistro de 
dente de 
da de la 
Desarrollo 
Social de

Hacienda y presi- 
la Comisión delega- 
Fundación para el 
de la Fundación 

las Comunicaciones.

EL AGRICULTOR 
PERSONAJE 
IMPORTANTE EN LA 
F.I.M.A.

El agricultor es el per
sonaje importante en la 
Feria Internacional de la

Los señores Allende y Barre
ra han recorrido detenidamente 
las instalaciones de FIMA-78 y 
se han detenido especialmente 
en el stand que tiene montado ia 
Compañía Telefónica.

Maquinaria Agrícola.

Finalizó él IV Certamen.nbid áinBXcEü usía a—

4ntemactatíal Ci nef^^Agrariq;’
A las cuatro y media de la 

tarde fueron proyectadas, en el 
salón de actos, las últimas pe
lículas del "IV Certamen Inter
nacional de Cine Agrario", dán
dose después a conocer el fallo 
del jurado calificador.

Los trofeos otorgados a las 
mejores películas fueron entre-

gados, a primeras horas de la 
noche en un acto al final del 
cual le fue impuesta la Insignia 
de'Honor de FIMA/78, a don 
Francisco de la Calle, del Depar
tamento de Cine y Televisión de 
la Dirección General de Capaci
tación y Extensión Agrarias.

Cuando alguno de ellos se 
para en cualquier "stand” 
inmediatamente una perso
na de dicha firma le atien
de amablemente y le 
explica todo lo que desee 
sobre cualquier tipo de 
máquinaria para el campo. 
Las novedades que se han; 
preséritádo'7-nó' muchas— 
son las q'úe más publico a- 
traen. Sin embargo, los 
precios que actualmente 
tienen estas hace que los 
agricultores mediten mu
cho antes de decidirse por 
una u otra. Los problemas 
del campo, según manifes
taciones de algunos expo
sitores, están afectando a 
la marcha normal de las

Estas, hasta estosventas.
momentos, son sensible
mente inferiores a las de 
otros años, aunque ellos 
esperan que en los próxi
mos días aumenten.

enviadas por los organiza
dores a distintos centros 
agrícolas de nuestro país. 
Aquellos que tenían que 
pasar por taquilla para po
der visitar el recinto ferial, 
se encontraban con la sor
presa que tenían que abo
nar noventa pesetas por 
cada ticket, lo que ya es 
una cifra elevada, a no ser 
que se tenga un interés es
pecial por visitarla.

LOS EXPOSITORES 
EN CONTRA DEL 
PRECIO DE LA 
ENTRADA

Hemos recorrido diver
sos "stands” desdé las 
grandes firmas nacionales 
y extranjeras hasta las pe
queñas úbicadas en nuestra 
ciudad. La mayoría de los 
directivos de las mismas 
han comentado que el pre
cio de la entrada es alto y 
que ello puede influir en la 
entrada de los visitantes 
que no son agricultores. 
Sin embargo, también nos 
han dicho que en otras 
ciudades españolas los 

_ precios son similares e in- 
" cluso en Barcelona supe

riores. Ellos son partida
rios de no distribuir tantos 
miles de invitaciones y de 
que las entradas fueran 
más baratas. Así saldrían 
ganando los organizadores 
al tener que pasar todo el 
público por la taquilla y el 
público, que no se decide 
a entrar por los precios 
que rigen actualmente, lo 
haría.

EL TRASLADO DE LAS 
INSTALACIONES NO 
PUEDE ESPERAR

MMSTERID DE AGRICUITIIRA
Organizada por la

DIRECCION GENERAL DE LA PRODUCCION AGRARIA

1 Demostración Internacional de Distribución

Mecanizada de Productos Químicos con
Grandes Equipos

en la Provincia de ZARAGOZA
CROQUIS DE SITUACION DE LA FINCA LUGAR DE LAS PRUEBAS:

Finca: 
«ACAMPO CASELLAS»

Z A HAGO Z A

14 DE ABRIL DE 1978

Con la colaboración de la Feria Internacional de Maquinaria Agrícola 
de Zaragoza (FIMA)

PARTICIPARAN en las Pruebas Prácticas toda clase de maquinaria para la 
distribución de abonos, pesticidas y herbicidas de uso agrícola
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abierto muy poco público 
visitó los "stands”. El do
mingo la cifra fué un poco 
mayor, pero no el número 
que ni los organizadores 
ni expositores esperaban. 
Los númerosos autobuses 
que en otros años han ve
nido se han reducido. Sin 
embargo, han existido ex
pediciones desde Lérida, 
Palencia, Castellón etc. La 
mayor parte de ellos lo 
han hecho con invitaciones

Consultados también 
sobre las actuales instala
ciones de la F.I.M.A., la 
mavoría piensan que de
ben trasladarse a su nuevo 
emplazamiento lo más rá
pidamente posible. El re
cinto se quedó pequeño 
hace años y no es lógi
co que haya que cortar 
calles y molestar a los ve
cinos de las casas colin
dantes, a causa de las má
quinas que allí se exponen. 
Cada año que se retrase 
esto será más caro y poble- 
mático el poder conseguir
lo.El primer día que este 

certamen agrícola estuvo

MENOS VISITANTES 
QUE EN EDICIONES 
ANTERIORES

Andy LOPE

GRAN PROTAGONISTA

Dentro de un certámen tan importante como lo es la 12 Feria Técnica 
Internacional de la Maquinaria Agrícola (FIMA 78), llama poderosamente 
la atención la magnífica muestra presentada por CLAAS.
Conózcala en el sector F de la Feria Allí, en el "stand" que va desde el 
n.o 1.264 al 1.342, podrá ver y examinar personalmente las siguientes 
novedades:

1 .0 - Cosechadora DOMINATOR 87 autonivelante.
2 .0 - Empacadora ROLLANT 85 de pacas cilindricas.
3 .0 - Guadañadora Rotativa WM-30 de tres tambores.
4 .0 - Guadañadora Rotativa WM-20 de dos tambores.
5 .0 - Cosechadora Picadora de Forraje dp Microcorte JAGUAR 70 SF 

con barra de corte, cabezal de maíz o recogedor pick-up.
Además de estas novedades, CLAAS expone también la gama de Cose
chadoras, Empacadoras, Material de Forraje y Tractores UTB que hacen 
de esta firma una gran protagonista en. la 12 edición de la

FERIA TECNICA INTERNACIONAL DE LA 
MAQUINARIA AGRICOLA
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Tomás Allende y García Baxter, presidente de la Telefónica

«Siempre Im veaUo a 
, nFagBa a apreniler 

agriealtiira»
"Los cultivos del maíz y de la 
alfalfa, por ejemplo, los tratan 
como en ningún otro sitio saben 
hacerlo"

“En este año de 1978 la Compañía 
Telefónica está invirtiendo en 
Aragón 3.600 millones de pesetas”

Durante la jomada de hoy, en la FIMA-78, se están 
desarrollando una serie de actos relacionados muy 
directamente ' con la Compañía Telefónica Nacional de 

España. Por eso la presencia en nuestra ciudad de don 
Tomás Allende y García Baxter, ex-ministro de Agricultura,
actual presidente de la Telefónica y visitante asiduo de 
taragoza “porque en Aragón tengo muchos y muy buenos 

" amigos, concretamente en una determinada provincia que 
' ^0 voy a descubrir para no herir susceptiblidades. Por eso 
¡ hablo de Aragón en general, pues en toda esta región me 
i encuentro muy a gusto". La provincia a que se refería el 
i ^or Allende -lo sabemos de buena tinta— era la de 
t nuesca-. Lo cual no quiere decir que en Zaragoza y Teruel 
t. no tenga también excelentes amistades. La verdad es que
í cuando don Tomás Allende y García Baxter ha acudido a 
p nuestra tierra, ocupando distintos cargos en la 
i Administración siempre se 
I propia casa.

ha encontrado como en su

1

Ahora lo ha hecho —una 
PUA 'a mano de 
""A, para estar presente 

algunas manifestaciones 
eiacionadas con su actual 

^’rgo. Una de ellas ha sido 
.conferencia que esta 

panana ha pronunciado don 
, ernando Elzaburu sobre 
. as telecomunicaciones y 

son un 
recho de los hombres del 

campo”.
fiorn íPor qué son un 

^cho, señor Allende?
: mir “ueno, yo no he venido 

pn M como moderador, 
' temas que se 
- di,,^ plantear que son de 

de la 
> ral®®.^’’'•^'’'cación 

F aari/ .'•'onada con la 
|9 ultura. Y efectivamente 
qup Itores, entre los 
j rne incluyo, tienen 
com, • " ° aestas •comunicaciones. 
dp 1«decirle que aparte 
la mañana, por 
unac H® llevarán a cabo 
de I, frustraciones a cargo 
Telaí\ fundación de la 
cosac °rica. Hay algunas 
íicciAn^^® parecen ciencia 
Qup ak ro cabe duda 
Todo “'"a" ruevos caminos. 

’ ComnV- í° proporciona la 
* Se hacen I Consulta®5 *** diversas 
r ordenadores 
L precios datos de 

los ,.orfermedades de 
hacer fTianera de 

£ menor pienso con el 
' Una posible, etc. 

tamhiá» importante es 
: de ® clásica consulta 

científ- ^éuricos y 
en un banco 

mundial, no sólo referente a 
la agricultura, si no a otros 
niveles.

EL CAMPO EN 
ARAGON

Así nos hablaba ayer 
noche don Tomás Allende 
en el Hotel Corona de 
Aragón. Acababa de llegar 
por carretera procedente de 
Madrid y le aguardaban 
entre otros, el señor Alcaraz 
delegado de la Telefónica en 
Zaragoza y don Manuel 
Aznar. Durante breves 
minutos seguimos 
conversando con el 
ex-ministro de Agricultura:

— ¿Cómo ve el actual 
momento del campo en 
Aragón?

—No voy a mencionar la 
palabra coyuntura que me 
huele a pedantería pues 
desde que dejé de ser 
ministro no estoy tan al 
corriente de lo que usted me 
pregunta. Le podría hablar 
de la coyuntura’—otra vez la 
palabreja— de Guadalajara, 
por ejemplo, donde yo soy 
agricultor. Sin embargo 
puedo decir que Aragón y 
Lérida son las zonas más 
progresivas con una 
mecanización excepcional y 
con unos cultivos, como el 
maíz y la alfalfa que los 
tratan como en ningún otro 
sitio de España saben 
hacerlo.

— ¿Por qué viene tanto a 
nuestra tierra?

—Porque aoarte de visitar 
a los numerosos amigos que 
tengo aquí, le puedo 

asegurar que a Aragón he 
venido siempre a aprender, 
no a enseñar agricultura.

— ¿Qué problemas tiene 
el campo?

—Muchos y variados. Al 
desarrollarse un país baja la 
rentabilidad, lo que 
lógicamente irrita a los 
agricultores. Ese es el 
problema subyacente de 
todos los problemas 
agrarios. Es un problema 
que, de verdad, hay que 
atacar.

— ¿Cree que nuestra 
agricultura supone un 
obstáculo para la entrada de 
España en la Comunidad 
Económica Europea?

—Yo diría que es uno de 
los obstáculos, pero hay 
sectores industriales, como 
los del automóvil, o el textil 
o de máquinas herramientas, 
que también preocupan a 
r^~os países del Mercado 
Común.

El señor Allende y García Baxter contestando a las preguntas de nuestro compañe
ro, en presencia del señor Alcaraz, delegado de la Compañía Telefónica en Zaragoza.

LOS PRECIOS 
AGRARIOS

— ¿Qué opina de los 
recientes precios aprobados 
para determinados 
productos agrarios?

— Aparentemente 
significan una subida muy 
importante, pero si estos 
precios se han elevado de un
16 a un 19 por ciento y la 
inflación el año pasado fue 
del 30 y este año va a ser del 
veintitantos, la subida ya no 
resulta tan importante.

— ¿Qué niveles alcanza la 
agricultura española 
comparándola con la de 
otros países?

—Por supuesto está mejor 
de lo que se dice y en 
algunos aspectos resulta 
francamente competitiva y 
prueba de ello es que si no, 
no habría ese temor a la 

entrada de España en el 
Mercado Común.

— ¿ Y respecto a la 
fabricación de maquinaría 
agrícola?

— Se ha logrado un 
avance impresionante, pero 
todos los esfuerzos que se 
hagan son pocos, porque los 
agricultores españoles, en 
algunos aspectos, tienen los 
medios de producción más 
caros que en otros países.

LA TELEFONICA 
EN NUESTRA 
REGION

A pesar de que el 
principal motivo de su viaje 
es eminentemente agrícola, 
por el hecho de asistir a una 
serie de actos de la FIMA, 
aunque éstos, estén 
relacionados con la 
comunicación, era obligado 
preguntar a don Tomás 
Allende v García Baxter 

sobre cómo son o cómo 
están, las comunicaciones 
telefónicas en Aragón. Así 
nos respondió:

— Están bastante bien. 
Hay 24,6 teléfonos por cada 
cien habitantes.

—¿Algún orovecto inmediato?
—ue puedo oecir que en 

este año de 19 78 la 
Compañía Telefónica 
Nacional de España, está 
invirtiendo en Aragón tres 
mil seiscientos millones de 
pesetas.

Antes de hacer punto 
final don Tomás Allende 
nos comentaba que con 
todos sus inevitables 
defectos a España se le 
puede clasificar entre los 
tres o cuatro primeros 
países europeos en cuanto a 
calidad del servicio 
telefónico. Y cuando él lo 
dice...

José Luis ERCILLA 
IF otos García Luna)
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mWiïflCIDN MAI:
¿Por dónde 
empezamos?

ARAGON/expres 
pregunta a nuestros 
26 parlamentarios 

cuáles son los temas más 
urgentes para abordar

ZARAGOZA, 11. (ARAGON/expres, por D. LL.)

Ha quedado constituida la Diputación General de Aragón. El régimen 
preautonómico inicia su andadura, ardua y difícil, para potenciar la región. Los 
parlamentarios han subido un nuevo peldaño en pro de un Aragón con un Gobierno 

propio, real y efectivo. Ahora comienza lo más peliagudo. La región, por el abandono 
sufrido en muchas décadas, se encuentra sumida en problemas de envergadura. Hay 
que solucionarlos sin tardanza.

Cuando la euforia dominaba el ambiente en la localidad de Calatayud, uno a uno, 
los 26 parlamentarios aragoneses explicaron, a A/e, cuáles eran los tres problemas más 
urgentes que la Diputación General debería afrontar prioritariamente. La pregunta era 
sencilla. Las respuestas, de la más diversa índole. H) hubo unanimidad.. Para unos 
parlamentarios, algunos problemas eran más urgentes que otros, pero pudimos 
constatar la rapidez con que muchos representantes del pueblo aragonés nos daban su 
lista. Otros dudaban: ¡Hay tanto que resolver!

Les ofrecemos las veintiséis opiniones sobre el inmediato futuro. La Diputación 
General de Aragón ya puede iniciar su andadura. El trabajo va a ser digno de Hércules.

PROVINCIA DE ZARAGOZA

JUAN ANTONIO BOLEA 
FORADADA (diputado 
UCD).- Preparar hombres que 
puedan negociar con habilidad e 
inteligencia, con el Gobierno. 
Los problemas de Aragón los 
vamos a decidir 15 hombres con 
la ayuda de todos los 
aragoneses, por ello esperamos 
que Aragón, los aragoneses, nos 
digan los problemas que tienen 
que, por ganas de solucionarlos, 
no va a quedar.

MARIANO ALIERTA 
(diputado UCD).- El problema

LUIS DEL VAL (diputado 
de UCD).- Alcanzar el estatuto 
de Autonomía. Un 
planeamiento regional y 
convertirse en Ejecutivas las 
funciones dadas por el estatuto 
de Autonomía.

ANGEL CRISTOBAL 
MONTES (diputado del 
PSOE).- Ahora hay que 
trabajar, trabajar y trabajar.

ANTONIO PIAZUELO 
PLOU (diputado del PSOE).- 

Lograr la autonomía y buscar 
dinero para solventar los 
problemas. Hay que empezar, 

logrado esto, a trabajar; y, 
finalmente, es preciso que el 
ahorro de Aragón revierta en la 
región.

BENITO RODRIGO 
(diputado del PSOE).- 
Planificación de la agricultura. 
Plan General del Suelo o 
Libertad igual en Aragón.

EMILIO GASTON (diputado 
por el PSA).- Que la 
Constitución nos afecte como a 
cualquier otro territorio, porque

lugar exigir equilibrio tanto en 
el interior del territorio, 
potenciando las comarcas 
deprimidas, como en la 
totalidad del territorio español 
para que se compensen las 
terribles diferencias existentes 
entre ricos y pobres.

HIPOLITO GOMEZ DE LAS 
ROCES (diputado por el 
PAR).- Hacer prevalecer el 
interés regional sobre los 
inte reses de partidos. 
Comprender que la D.G. a pesar 
de sus comp etencias, 
teóricamente universales, debe 
limitar su acción a los problemas 
que pueda abordar solventemente 
sin pretender ni exigirle metas 
imposibles y, finalmente, 
conseguir que en modo alguno 
se trate desigualmente a través 
de la Constitución o por 
medidas gubernativas a unas u 
otras regiones.

RAMON SAINZ DE 
VARANDA (senador de la 
CAUD).- Solventar el paro 
obrero. Defender los intereses 
de Aragón en cuanto a conseguir 
regadíos y evitar el trasvase y, * 
finalmente, atender la '

PROVINCIA DE HUESCA

LEON JOSEBUIL (diputado 
de UCD),- Pensar, trabajar y 
repartir.

JOAQUIN TEJERA 
(diputado de UCD).- 
Concienciar al pueblo para el 
logro definitivo de la 
autonomía; Hacer un 
llamamiento a todas las fuerzas 
políticas y sociales para que 
colaboren y presten su apoyo a 
este edificio nuevo llamado 
Diputación General, de lo 
contrario poco podrá hacer. 
Tomar por la base los grandes 
problemas de riegos, energía y 
agricultura en general.

JAIME GASPAR AURIA 
(diputado del PS0E).— 
Agricultura. Educación. 
Sanidad.

ALBERTQ BALLARIN 
MARCIAL (senador UCD).- 
Transferencia de funciones y 
fondos. Considerar los grandes 
problemas: trasvase, desarrollo 
agrícola e industrial. Muy 
atentos a la nueva Constitución 
en lo que se refiere al estatuto 
de autonomía.

CESAfl ESCRIBANO DE 
GORDO (senador de UCD).- 
Lograr el estatuto de 
autonomía. Alcanzar los 
recursos financieros para que sea 
una realidad. Estar preparados 
para realofar las grandes obras de 
Aragón^ obras hidráulicas, 
comuniciéiones de acceso al 
Pirineo, etc. y saber plantear el 
trasvasa y las centrales 
nucleare^

FERNANDO BAEZA 
MARTOÍ (senador PSOE).- El 

campo. El paro obrero y la 
insuficiencia escolar.

JOlE ANTONIO 
ESCUDELO (senador UCD).- 
Integrar en el pueblo la 
conciencia de lo que se ha 
conseguido . Enumeración, 
serena, 4e las necesidades más 
imperiosas como son la 
agricultura, el trasvase. 

educación, promoción de las 
zonas menos favorecidas y 
buscar las personas más capaces 
para resolver estos problemas.

PROVINCIADETERUEL

JOSE RAMON LASUEN 
(diputado por UCD).- Lograr el 
estatuto de autonomía obtener 
una buena transferencia de 
funciones de la Administración 
Central y llevar a cabo una 
buena organización interna de la 
D.G. de Aragón.

JOSE ANGEL BIEL 
RIVERA (diputado de UCD).- 
Concienciarse, Organizarse y 
comenzar a funcionar,

CARLOS ZAYAS (diputado 
del PSOE).— Conseguir el 
máximo de facultades del 
Gobierno central. Lograr que el 
ahorro de Aragón se quede en 
Aragón y una ordenación del 
territorio ayudando mucho a las 
zonas más abandonadas. .

JOSE LUIS GIGUEROLA 
(senador de UCD).- Crear una 
convicción de que la Diputación 
General debe ser una obra 
solidaria de los aragoneses, sin 
exclusión. Intentar conseguir del 
Gobierno el traspaso de las 
mayores atribuciones posibles. 
Preocuparse por el problema del 
trasvase.

ALBERTO FUENTES 
VALENZUELA (senador 
UCD).- Aprovechamiento 
integral de la tierra. 
Aprovechamiento integral del 
agua y, finalmente, integrar al 
hombre del campo en la 
sociedad actual con los mismos 
derechos que los demás.

MANUEL MAGALLON 
CELMA (senador de UCD).- 
Evitar el trasvase. Potenciar la 
comarcalización de la región y 
apoyar al sector más deprimido 
que es la agricultura.

ANTONIO CARASOL 
CIERTE (senador PSOE).- 
Negociación de competencias 
con el Gobierno. Lograr las

financiaciones necesarias para 
cubrir los proyectos que se fije 
la D.G. y disponer de equipos 
humanos necesarios para llevar a 
cabo todo lo que se programe.

* AUTONOMIA * Agricultura * Desequilibrio general
* Trasvase * Puestos de trabajo * Ahorro aragonés

ladebemos prevenirnos contrafundamental y que engloba a 
todos los demás es corregir el 
desequilibrio interno regional; 
también es preciso consolidar la 

Autonomía. 

posible configuración de 
regiones o pueblos de l?'o 2^" 
categoría. Ordenación del 
territorio aragonés y en tercer 

agricultura y la elevación 
nivel de vida del campo.

del

LORENZO MARTIN 
RETORTILLO (senador de la 
CAUD).- Garantizar el puesto 
de trabajo para todos. Defender 
y promover las inversiones 
aragonesas y conseguir que se 
den los pasos necesarios para 
luchar por la autonomía de 
Aragón.

ANTONIO GARCIA 
MATEO (senador de la 
CAUD).- Adquirir el mayor 
número de competencias 
posibles dentro de las 
posibilidades políticas Y 
económicas de la Diputación 
General. Tener una relación 
inmediata y directa con las 
regiones limítrofes, catalanes y 
vascos, para tratar, en igualdad 
de condiciones, los problemas 
que nos afectan a todos, Y/ 
finalmente, obtener una 
completa información sobre lo$ 
problemas de Aragón a través da 
las nuevas comisiones, para una 
solución rápida de los mismos

ISAIAS ZARAZAGA 
BURILLO (senador del PAR)-- . 
Creo que la Diputación Genera' | 
d ebe comenzar a trabajar pa'® 
saber dónde vamos, por ddnd® 
podemos salir y cuándo 
vamos a hacer. .

Estas son las veinti^’’ 
opiniones de los parlamentarios i 
que representan a la reg'O'' ¡ 
aragonesa. Problemas mucho^ j 
soluciones... han de abordarse 
mayor número posible de all*' 
La Diputación General 
Aragón debe, con el apoyo d 
todos los aragoneses, comenzó ' 
a caminar, con paso fin”® J 
seguro, hacia las metas quo 
propio Aragón se ha impue’^^^ 
llevar a la región aragonesa has 
los extremos posibles 
desarrollo social y económio ■
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PUNTO 
de VÜSïfl [a Bl tFBB

lie la feBealail
El Real Zaragoza, después je su nueva 

victoria a domicilio, esta vez en 
Puertollano, seencuentra ya poco menos que 

ascendido a la Division de Honor. Tendrían 
que ocurrir cosas muy extrañas para que diese 
la vuelta la tortilla, para que perdiésemos el 
tren de la felicidad, para que el cuarto 
clasificado (Baracaldo) y sucesivos, nos dejase 
a última hora en la estacada. Restan cinco 
jornadas por ventilarse y son seis puntos de 
los buenos los que llevamos de ventaja al 
cuadro bilbaíno. ¿No les parecen demasiados 
puntos?... A nosotros también, por supuesto.

Conste, sin embargo, que aquí no 
hablamos de ser campeones ni segundos, sino 
de retornar a la categoría de oro del fútbol 
español. Podemos serlo, campeones y 
segundos, pero no se trata de que tengamos

primer divisionario que por los cinco positivos 
que acredita. Este conjunto de José María 
Maguregui nos parece fuerte y capacitado, a 
pesar de sus constantes irregularidades, y por 
la misma regla de tres que el Real Zaragoza 
alcanzó a los dos primeros, cuando muy pocos 
esperaban la proeza, Huelva y Celta de Vigo 
podrían volvernos a pasar y terminar la Liga 
por delante del conjunto blanquillo. Todo 
podría ser, que nadie lo dude.

Ya nos parece más difícil, poco menos que 
imposible, aunque en el fútbol no existe esta 
palabra, que fuese el Baracaldo quien lograse 
superar esta ventaja de seis puntos que ahora 
le sacamos; bastaría para ello, no obstante, 
que el Zaragoza tropezase en La Romareda 
con el Deportivo Alavés o Tenerife, mientras 
los bilbaínos ganaban fuera puntos de oro.

EL DEPORTE 
UNIVERSITARIO 
A LA DERIVA

forzosamente que serlo. El Recreativo de 
Huelva, con ocho positivos, también cuenta, 
aunque en la actualidad parece que atraviesa 
un bache de juego y de moral muy acusado, 
ya que no deseamos pensar en las 
conveniencias o inconveniencias de ascender, 
ni mucho menos en la compra y venta de 
partidos. Todavía pensamos en la limpieza del 
fútbol, aún a costa de escuchar frases poco 
gratas y de observar sonrisas irónicas.

El Celta de Vigo también puede ser rival de 
consideración, más por su prestigio y solera de

iJna baza de triunfo podemos jugar el 
próximo domingo en Lasesarre, 
ya que en este terreno deportivo nos 
espera precisameníe el Baracaldo. Si el 
Zaragoza empata o gana en los alrededores de 
Bilbao pensamos que la Liga ya no tendrá 
color; incluso perdiendo con el Baracaldo, 
como ustedes comprenderán, las mejores 
bazas las tendrá el Zaragoza. Resumiendo: 
Nos encontramos en las puertas del Cielo ...

Enrique PEYRONA

LAS COSAS DEL BALONCESTO

E;

LOS problemas del deporte 
universitario en nuestro 
distrito, día a día, se van 

incrementando. El universitario 
se lamenta, con cierta dosis de 
razón, de que el presupuesto 
que la Universidad tiene 
asignado para el ejercicio de las 
practicas deportivas, —900.000 
Sesetas anuales—, tenga como 

estino usufructario un gnipo 
minoritario de deportistas 
encuadrados en cualquiera de 
los equipos que • integran el 
C.D. Universitario.

En unas declaraciones que 
hace unos meses nos realizaba

en estas mismas ] 
secretario de

páginas el actual 
! la, en estos

• CARME/V FAMADAS, ALGO 
MAS QUE UNA MUJER '

¡L Vilasar es un gran equipo, un serio aspirante al 
lascenso de categoría y en sus filas permanece toda

una entidad en el basket nacional: Carmen Femadas. 
Siempre, su hacer y su vida, están completamente 
dedicados al baloncesto. Son muchos los años que le ha 
dedicado a nuestro deporte y hemos pensado que era el 
momento para hacerle unas preguntas.

-Carmen, ¿hasta cuándo en el baloncesto?
-Desde luego, sí Vilasar sube, lo dejaría, pero en 

Segunda puedo jugar perfectamente y la realidad es que 
me gustaría jugar mientras pueda.

-¿Qué tal la fase?
— Considero que existe superioridad de los dos 

equipos catalanes, aunque no me gusta opinar de mis 
rivales.

-Primero Mataró, ahora Vilasar, habíanos de ambos 
— En ’'lataró fueron otros años, mi mejor época, 

doy día me siento muy a gusto en Vilasar, me encuentro 
entre mis mejores amigas.

-Vilasar es casi un Primera División, ocupará la plaza 
de nuestro Stadium Casablanca,¿Posibilidades de equipo?

— En el aspecto económico he de decir que no 
tenemos dinero, o encontramos una casa comercial o 
tendremos que usar el mismo sistema que este año, rifas, 
fiestas, etc... En el deportivo, pienso que nuestro nivel 
está un poco lejos de los primeros lugares, pienso que 
está en el centro de la tabla.

— ¿Cómo ves la selección, hoy día?
Pienso que Sola ha querido introducir demasiada 

juventud en el equipo, debería contar más con Maribel 
Lorenzo, i'/Iely Suárez y Naus Bertrán, aunque no niego 
que esté intentando crear una selección para el futuro, 
pero sigo pensando que debía de mantener algo de 
veteran ía.

—Y hablemosde ti y del baloncesto...
—El baloncesto es parte de mí misma, siempre 

recordaré la temporada 70-71 aquélla temporada en que 
fui elegida mejor jugadora española, ahora todo es 
diferente, pero todo sigue igual...

Y así -dejamos a Carmen Ramadas presenciando el 
encuentro Helios-Bosco, salir de un partido para ver 
otro, asf es la gente del baloncesto.

CUVIViSA

í ProtogonJzta.. f

momentos postergada. Comisión 
de Actividades Deportivas de la 
Universidad, Julio Suárez 
Alzamora, nos manifestaba el 
proyecto que existía, de que 
todo universitario que deseara 
practicar la Educación Física 
tuviera acceso a la misma a 
través de unas clases que serían 
impartidas por profesores 
titulados en la materia. Pues 
bien, desde entonces hasta esta 
fecha, según hemos podido 
saber, las cosas siguen 
exactamente igual que estaban, 
es decir, de lo dicho, nada de 
nada.

No llegamos a comprender 
que mientras tanto, esa 
Comisión de Actividades 
Deportivas esté en período de 
aletargo, en lo aue a 
movimiento se refiere, máxime 
cuando en estos momentos es el 
único organismo legalmente 
constituido y aprobada su 
gestión por la Junta de Gobierno 
de la Universidad. Si lo que se 
pretende, es eliminar de un 
plumazo esta comisión, no 
estaría demás el que con 
anterioridad se hiciera una 
estudiada planificación del 
camino que se piensa seguir. Lo 
incongruente es el intentar 
eliminar un organismo, porque 
sL para crear otro donde solo 
unos pocos tengan los resortes 
del poder deportivo a su alcance 
y sin la participación del 
universitario que, al fin y al 
cabo, es el factor clave de todo 
el organigrama deportivo.

Los comentarios que se 
escuchan estos días en tomo a la 
gestión de Julio Suárez 
Alzamora son poco halagadores. 
Todos los dedos acusadores 
coinciden en señalar a su 
Sersona como responsable, 

ebido a la escasa dedicación 
que le presta al cargo, dejándolo

todo en manos de ese grupo 
minoritario de personas que 
forman la directiva del C.D. 

Universitario. Pensamos que 
actividad tan importante dentro 
de la vida universitaria como es 
el deporte, no puede 
abandonarse de forma tan 
olímpica, es por ello por lo que 
desde estas páginas pediríamos 
al vicerrector, y actual 
presidente de la Comisión de 
Actividades Deportivas, don 
Luis Vigil, diera una explicación 
convincente a toda esta serie de 
hechos que se vienen sucediendo 
en el entorno del deporte 
universitario, no a nosotros que 
lo único que estamos haciendo 
es exponer unos puntos de vista 
que están en boca del 
universitario, sino más bien a ese 
estudiante anónimo que 
pretende ejercer el derecho de 
&racticar un deporte en su 

niversidad y que se tiene que 
ver privado de ello.al no tener 
acceso a los equipos que forman 
el C.D. Universitario; bien sea 
por falta de facultades, o porque 
no se le admite al estar 
completo el cupo de jugadores.

La Universidad debe 
encontrar la solución a este 
grave problema, pues de lo 
contrario, nos exponemos a 
continuar como en los 
momentos actuales, donde por 
lo visto solamente se está 
pretendiendo la consecución de 
unos efímeros triunfos en 
algima u otra competición, pero 
sin afrontar directamente el 
problema del fácil acceso de 
todo universitario al ejercicio 
del deporte. Séñor vicerrector , 
en sus manos está el resolver 
este acuciante problema^ puede 
estar seguro que de encontrar 
una solución serán muchos los 
universitarios que se lo 
agradecerán, no los decepcione.

José SANZ FERNANDEZ

Los del "MANQUE PIERDA”
p domingo tuvimos 

t^n ejemplo concreto
de afición entregada, que 

b^sn puede servirnos para 
. Meditar. El Betis, con 

cuatro negativos, tendrá 
lachar a tope de

Posibilidades para evitar 
descenso de categoría, 

i^^diz, 
Ache y Santander se han
^^peñado en llevarse la 
^Irna en este aspecto, 

uatro negativos pesan lo 
^yo y en la recta final 

Liga suelen 
ufoducirse resultados 

»iuy extraños”. El Real 
^^^^goza, sin ir más lejos, 
podría escribir un texto

voluminoso con el 
contenido de un 
recordado Salamanca- 

- Santander, con el 
argentino Rezzacomo 
protagonista principal. 
Pero mejor será no 
menearlo y centrarnos en 
el tema referido al 
“manque pierda**.

El campeón actual de 
Copa, el Betis, dijo adiós 
al torneo del KO. hace 
varias semanas, cayendo 
a pies del Spórting de 
Gijón; también ha dicho 
adiós a la Recopa, siendo 
eliminado por el Dymano 
de Moscú y ahora en la

Liga las pasa moradas. 
Motivos, los expuestos, 
para que su legión de 
seguidores estuviesen de 
uñas coñ su favorito, 
ab ucheándolo en el 
campo, como hacen casi 
todos los aficionados 
españoles, y mostrándose 
hostiles y agresivos en 
todo momento. Pues 
bien, señores mios. los del 
**manque pierda** son 
diferentes a todos los 
demás y yo los admiro 
por ello.

El domingo pasado 
perdían por uno a cero 
en la primera parte,

dominaba el partido el 
Gijón, un Spórting que 
me gustó barbaridad, y el 
fantasma de los cinco 
negativos se cernía sobre 
el Benito Villamarín. Y 
fu e entonces, 
pr ec isamente en el 
momento clave, cuando 
los “istas** del Betis se 
volcaron con su favorito 
y levantaron el partido 
de manera prodigiosa.

Los graderíos del 
Villamarín se 
convirtieron por arte de 
magia en clamor 
verdi-blanco y solamente 
un grupito, entusiástica-

mente coreado, se 
escuchaba en el campo: 
” jBetis, Betis, Betis! **...

Una vez terminado el 
encuentro, en los medios 
informativos y en las 
tertulias especializadas 
podrá criticarse 
acerbamente al conjunto 
andaluz, discutir sus 
defectos y renegar de los 
jugadores, nadie lo duda; 
pero cuando todavía 
queda la esperanza de 
remontar un choque, 
cuando el futb olista 
puede crecerse con las 
voces de aliento, que no 
con las de sangrante

censura; cuando el club 
puede salvar una 
situación critica y 
angustiosa, los del 
‘^manque pierda*’ hacen 
acto de presencia y no se 
separan de su favorito. 
Pagina muy bella en la 
historia del fútbol, 
página que debiera de 
invitarnos a meditar 
sobre tan importante 
punto, página que 
desearíamos se 
aprendiese a escribir en 
La Romareda, en 
beneficio único y 
exclusivo del Real 
Zaragoza.

SGCB2021



LOZ LIBRO/

N novelista

LO/ OIR/

nuevo es una feliz
sorpresa. No son muy frecuentes

Por

RAMON
SENDER

U
porque el destino parece dárnoslos con 
parsimonia. Cuando escriben en un 
idioma de poca resonancia, las 
dificultades de ia traducción ios 
recluyen tal vez durante muchos años 
en una media sombra injusta y cuando 
nos enteramos de su existencia, esos 
nuevos novelistas, que para nosotros 
son jóvenes, tienen ya tal vez 
cincuenta años. Es lo que sucede con 
el griego Nikos Kazantzakis.

Hace algunos años se publicaron 
dos novelas de este autor en inglés; 
"Zorba el Griego" y "La pasión 
griega". Las dos interesaron a ios 
buenos lectores, es decir, a esos que se 
desentienden de la actLialidad del 
momento y de espaldas a la publicidad 
buscan en el torrente editorial de cada 
semana el libro seguro, denso, original 
y duradero.

La última novela de este autor de ia 
antiquísima Creta tiene un título que 
parece salido de los concilios 
románicos del siglo XIX: "Libertad o 
muerte". Un título que producirá una 
impresión mezquina a muchos lectores 
sofisticados. Libertad y muerte son 
temas pasados de moda, dirán, como 
las levitas y ios,cuellos duros. Pero así 
como todos los poemas cursis de todos 
ios idiomas del mundo no han logrado 
envilecer el amor ni la flor ni la luna, 
todos los discursos de ios demagogos 
no lograrán nunca envilecer la libertad, 
ni ios mausoleos de mal gusto lograrán 
énvilécer ia muerte.

Los grandes autores no cuidan dei 
los títulos? Dostoïevski ponía al frente 
de sus novelas, tan ricas de matices y 
tan vastas y profundas, títulos bastante 
sórdicos: "Pobres gentes". "Crimen y 
castigo". "El jugador". "El idiota".
Los títulos'de Tolstoi son igualmente 
descuidados y faltos de fuerza 
sugestiva. Los de Balzac no son 
mejores, tampoco, si exceptuamos 
"Peau de Chagrin" y algún otro.

El título de esta última novela de 
Kazantzakis está de acuerdo, por otra 
parte, con 
desarrolla la 
del siglo 
exaltaciones

la época en la que se 
acción; la última década 
pasado, tiempo de 

libertarias en todos los 
países del Mediterráneo. Si alguien se 
atreve a pensar hoy que el tema de la 
libertad ha pasado de moda, bastará 
que recuerde lo que sucedía hace doce 
años en Alemania e Italia y lo que 
sucede hoy en Rusia. Con la libertad 
pasa igual que con la salud. Sólo nos 
acordamos de ella cuando las 
perdemos.

Los títulos torpes de las grandes 
novelas rusas o francesas adquieren 
orestigio con el tiempo. El prestigio 
que ganan los libros. Muclias novelas se 
publican cada día con títulos 
poemáticos, crípticos, sugestivos, que 
lucen un momento en las librerías para 
apagarse en un olvido justiciero.

Siempre nos había extrañado que 
Creta no tuviera su novelista. Una isla 
aue dio a Crecia tantos hombres de 
pensamiento, de arte, de Gobierno y 
aue ha estado ligada a nuestra cultura 
latina por tantos y tan brillantes mitos, 
debía tener al menos un autor que 
pudiera fijar en sus novelas todos esos 
valores de un modo memorable, 
cosas hay en las viejas culturas 
escapan a la interpretación 
historiador, a la consideración 

Mil 
que 
del 
del

sociólogo Y a la atención del "turismo 
culturaT'v de los hombres de las 
academias y museos. Esos valores 
imponderables son ios que acierta a

ATENAS.— El presidente de ia República griega, general Phaedon Gizikis (izq.) recibe el saludo de las Fuerzas Armadas durante un desfile ce
lebrado con motivo del 153 aniversario de la independencia griega.

KAZANTZAKIS, 
novelista de Creta

fijar y establecer el novelista de 
talento.

Es lo que ha hecho Kazantzakis en 
"Libertad o muerte". El núcleo de la 
acción es Megalokastro, que es tanto 
como decir castillo grande, y que es un 
puerto de mar que hoy tiene otro 
nombre: Nerakiión. La acción 
transcurre en 1889 y tiene un fondo 
histórico; la gestación, cristalización y 
estallido de un movimiento de rebeldía 
contra los turcos que todavía 
dominaban entonces la isla. No se 
trata, sin embargo, de una novela 
histórica en el sentido usual del 
término, es decir, en la cual se repiten 
los gestos las frases y se erigen las 
alegorías de la gloria oficial. La 
historia es aquí sólo un pretexto para 
el trabajo libre de la imaginación.

Y es un trabajo brutal y delicado a 
un tiempo. Lo de menos para el lector 
es que la rebelión triunfe o fracase. Lo 
aue siempre causará admiración y nos 
dará una sensación de contento es la 
grandeza móral, la fuerza de carácter y 
la disposición al heroísmo de los 
hombres que sufren alguna forma de 
degradación. Mientras esa energía esté 
presente en alguna parte y haya gente 
de imaginación para hacerla 
perceptible, habrá esperanza para los 
hombres. Es en el fondo lo que el 
novelista nos dice.

La intriga, como digo, es 
secundaria. Nos dejamos absorber po: 
la atmósfera de un lugar y una época 
del tiempo de nuestros abuelos, en una 
isla donde la civilización cristiana 
conserva las libertades salvajes del 
paganismo y donde se pueden ver 
estratificadas todas las huellas y todos 
los sedimentos de las culturas que han 
pasado a lo largo de la historia. Los 
personajes centrales son el capitán 
’'lichales, el turco Nuri Bey, su esposa,

la sensual circasiana Erminé y otro 
capita'n —que cóntribuye al relieve de 
Michales por contraste y que se llama 
Polixigis. Entre esas cuatro 
inolvidables sombras hay un conflicto 
de amor que evita los lugares comunes, 
ios caminos trillados, de la pasión y 
todas las previsiones de la costumbre. 
Y al decir sombras lo hago con la 
seguridad de que hay en el arte 
sombras más dignas de memoria que 
los seres físicos más individualizados.

La originalidad de la novela desafía 
los patrones de la literatura narrativa 
de fondo histórico y se basa —en 
cuanto a la forma— en el uso natural y 
sin afectación de un realismo decreto y 
a veces brutal, más brutal de lo que 
acostumbramos en los medios 
literarios occidentales, que ya es decir.

No hay gran novela,creo yo, sin un 
fondo ruraL Ai menos en ios tiempos 
modernos. El campo es en el arte 
literario un elemento natural de 
selección y depuración. En la ciudad 
una tontería puede ser aceptada si va 
envuelta en alguna forma de ingenio. 
Una trivialidad si va apoyada por la 
intención. En el campo, no. La 
trivialidad y la tontería no se salvan 
por la intención ni por el ingenio. Cada 
palabra campesina tiene su lugar (no se 
dicen entre los campesinos sino las que 
no pueden menos de ser dichas) e 
irradian, como los metales ionizados. 
El abuelo de Michales ha vivido cien 
años y cuando tiene que resumir en 
una impresión dura, sangrienta, feroz y 
tal vez ocasionalmente idílica de esa 
larga vida dice a un nieto suyo que ha 
sido "como un vaso de agua fresca". 
Ese viejo Sefakas, como toda la gente 
que tiene las raíces de su imaginación 
en lo elemental, ha dado a las cosas 
aparentemente mínimas de la vida su 

valor. Ni más ni menos del que 
merecen.

Pero son siempre esas cosas que el 
viejo Sefakas valora, cosas elementales 
y primarias. Es decir, cosas 
fundamentales. Las bromas sobre la 
vida son entre ellos saludables y. nos 
recuerdan la bondad natural dé las 
fieras en la hartura de los bosques. 
"Cuando mis diez hijos se reunen a 
comer —dice el viejo— la casa tiembla 
V ios vecinos sintiendo temblar ia suya 
también como en un terremoto dicen: 
son ios hijos de Sefaca^ que están 
comiendo". Detrás de esta simplicidad 
de ia vida de siempre hay en la novela 
del autor cretense una implacable 
desnudez en lo sentimental y pasional. 
Ni una sola concesión a lo convenido, 
a lo socialmente establecido.

Y, sin embargo, hay armonía. De 
otro modo no existiría ia novela. Es 
fácil escribir exabruptos; es más difícil 
organizados en el plano de una 
armonía que, naturalmente, tiene que 
representar el piano de una convivencia 
sobre normas más altas. Es decir que el 
gran novelista cuando trata valores, 
elementos hechos, personas y 
circunstancias como las de "Libertad o 
muerte", tiene delante una tarea 
gigantesca tiene que cuidar de no destruir el 
concepto de ia virtud usual, sino 
liberar*esa virtud y fijarla en el nivel de 

lo puro y genuino en el cual perece una virtud 
nueva. Es, no obstante, el eterno 
sentido de la virtud humana redimida 
de la humana tontería. Una tarea 
—repito— de gigantes.
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LONDRES (Servicio especial de Efe, por Julie BENSON)

CHARLT0/\/ Heston es uno de /os actores americanos de mayor 
prestigio mundia/. Hombre at/ético, a/to y de indudab/e atractivo 
físico, Char/ton en seguida acaparó la atención de /os productores de /a 

fí/íeca de/ Cine. Y un buen día entró de //eno en e/ amp/io mundo de/ 
celu/oide. Su carrera fue serena, pero siempre bada arriba. En ei año 
/359 conquistaba e/ preciado OSCAfi de /a Academia de Hofíywood 
por su magnífica interpretación en ei fi/m "Ben Huí". Luego vendrían 
multitud de pe/ícu/as como "55 días en Pe/(ín", a/ /ado de A va 
Gardner, "Umareo Antonio y C/eopatra", "E/p/aneta de /ossimios". "E/ 
número /".. etc. Char/ton manifiesta:

“Mientras mis piernas me sostengan 
y la voz no me tiemble, seguiré 
en los platós”

son para mí".
"Charlton —le preguntamos 

ahora al actor— ¿cuál es la prin
cipal cualidad de su esposa? "

"Precisamente la de ser buena 
esposa, buena madre, buena 
compañera"

"¿Le acompaña siempre 
cuando viaja? "

Casi siempre.
"¿Es celosa? "
"Está muy por encima de los 

celos. Mi gran triunfo en la vida 
fue haberla conocido y casarme 
con ella"
"ME DEDICARE EN CUERPO 
Y ALMA A LA DIRECCION 
CINEMATOGRAFICA"

Aparte de su vida de actor y 
productor cinematográfico, 
Charlton Heston tuvo su debut 
como director en ei film "Marco 
Antonio y Cleopatra", no muy 
afortunado por cierto. El 
manifiesta:

"Dentro de algún tiempo me 
dedicaré en cuerpo y alma a la 
dirección cinematográfica. Los 
logros obtenidos en mi anterior 
experiencia no han sido muy 
importantes, pero hay que dar 
tiempo al tiempo"

"¿No ha pensado en retirarse 
algún día? "

"No, no... Mientras mis 
piernas soporten el peso de mi

cuerpo y mi voz no tiemble, 
seguiré en la vida artística 
activa"

Charlton Heston es un artista 
de cuerpo entero. Sabe lo que 
quiere y está dispuesto a 
conseguirlo. Hombre humilde y 
sencillo Charlton es de esa raza 
de hombres que todo lo 
consiguen con su lucha personal, 
sin parar mientes a ciertos 
divismos que a nada conducen. 
El y su esposa Lidia, hoy como 
ayer, siguen juntos, desde los 
tiempos en que él era poco 
menos que un principiante hasta 
ahora en que es un actor 
plenamente consagrado.

"No me quejo de mi carrera. 
Todo ha salido a la perfección. 
Aparte de que soy un actor 
vocacional, el cine me ha dado la 
gran oportunidad de viajar, de 
conocer nuevos países, nuevas 
gentes... y nuevas culturas. Quizá 
00 haya llegado aún mi papel 
dramático, pero lo espero sin 
impaciencia".

¿Cuántos tipos ha hecho 
osted en el cine? "

No lo recuerdo. ¡Hé 
'i^^^i^^^oido en tantos films 

istintos, en tantos personajes 
'ferentes! ... Podría nombrarle, 

P®’’ ejemplo, al cosmonauta 
aylor de "El planeta de los 

Simios al famoso guerrero 
español Rodrigo Dfaz de Vivar

El Cid"; a Un campeón de 
y ®n "El número 1"; a un 

'Militar en "55 días en Pekín"; a 
"M histórico en

arco Antonio y Cleopatra"... 
efe. He hecho, como puede ver, 
®s Papeles más antagónicos".

Pero siempre ha hecho de 
®ueno', ¿verdad?".

Charlton Heston ríe de buen 
mrmor y responde:
. Si. siempre he hecho de 

®ano. Se me ha encasillado en 
® papel y estoy muy contento 

Poreiio"
ti un papel de 'malo'

lo propusiesen? ".

"Sí, ¿por qué no? Yo soy 
actor y estoy dispuesto a 
intervenir en todos los films 
interesantes que me propongan, 
haga de bueno o de malo".

"¿Se considera usted una 
'estrella' del cine, Charlton?"

Sólo soy un actor. El ser 
"estrella" lo dejo para las divas.

"SIEMPRE HE TENIDO 
UNA GRAN ADMIRACION 
HACIA MI ESPOSA"

HORIZONTALES CRUCIGRAMA

Charlton Heston lleva 
veinticinco años de vida 
matrimonial. Afirma categórico:

"Siempre he sido un hombre 
muy feliz en mi vida privada, 
porque siempre he tenido 
—aparte de un gran amor— una 
gran admiración hacia mi esposa. 
Entre nosotros jamás hubo 
malentendidos o riñas. Hemos 
formado desde siempre un 
matrimonio perfecto, y los que 
nos conocen pueden 
atestiguarlo".

El hijo de Charlton, Frazer, 
nos confiesa:

"Me siento plenamente 
orgulloso de mis padres. Forman 
una pareja extraordinaria, y de 
ellos jamás hemos recibido otra 
cosa que afecto y buenos 
ejemplos. Me siento orgulloso de 
ellos, vuelvo a repetirlo, por lo 
que prepresentan y por lo que

1. Puro, no sensual.— 
2. Viento de Oriente. 
Planta oxalídea, de raíz 
con tubérculos 
feculentos y comestibles, 
plural.— 3. Raza.— 4. 

'Símbolo del tántalo.
Guante de esparto para 
limpiar caballerías. 
Preposición insepara
ble.— 5. Novillo que no 
pasa de dos años. Acción 
de rezar, 6, Fruto 
tropical.— 7. Cabriolé de 
dos ruedas. Espacio de 
tiempo.— 8. Enseñar, 
instruir.— 9. Tela fuerte 
para velas. Máquina para 
cargar y descargar 
grandes pesos.

12 3 4 5 6

VERTICALES
1. Mal olor. Oxido de 

calcio.— 2. Símbolo del 
lutecio. Que remata en 
dientecillos.— 3. En 
catalán, arco. Color 
carmesí oscuro.— 4. 
Trapo para secarse. 
Interjección .— 5. 
Pronombre posesivo. 
Yunque del platero.— 6. 
Anotará. Consonante
repetida.— 
Terminación 
diminutivo. Mes
año.— 
calcio

8. Símbolo

7 . 
d e 1 
d el 
del

Sobresaltar,
conturbar.— 9. Que tiene 
atrevimiento. 
Circunferencia.

por 
Juan 
Pooh
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Para Cayetano Luca de Tena

13 fcw es w
¡¡ntilsnis Ils aiwr

3l test^
5-7,15 y 10

TEATRO PRINCIPAL
TEATRO NACIONAL 

DE ZARAGOZA

JUEVES
Tarde, 7'45; noche, 10'45

CARTELERA

con

B

CADA NOCHE. FIESTAS UNIVERSITARIAS

FINCAS

VENTAS

STORK CLUBPARSIFAL

CANCELA

ASTORG'S

1800 SENECA
GRAWER CLUB

teatrales. Si 
—fecha del 
Antonie, en 
se establece

rentes estamentos 
a partir de 1887 
"Teatro Libre" de 
París— el director

Abierto de jueves a sábados. Ca
mino de las Torres, 96.

FINCAS Olave. Unceta; 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

Vendo furgoneta 4F Su
per. Matrícula Z-2346-A 
muy buen estado. Buen 
precio. Teléf. 228576. 
De 9 a 13.

Sala de fiestas, Hoyo, 5. Teléfono 
21 12 59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CA.^CELA DE ÜRO MUSICAL.

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
l'eléfono: 39 69 52.

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble, Sevilla, 6. Teléfono: 
37 92 00.

Noche de sábado. Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes, consu
mición incluida. Sábados y festi
vos tarde, fiesta joven. Teléfono: 
23 51 84.

rales, sociales y políticos —ana
dió el Sr. Lúea de Tena—, han 
dado al público una dimensión 
más importante, han aumenta
do su poder decisorio. En re
presentación de ese público, 
convertido en verdadero "dueño 
y señor" del hecho teatral, se al
za el director escénico hasta la 
posición que hoy ocupa, y com
prendemos que todos los avan
ces, todas las conquistas teatra
les en busca de más verdad y ma
yor belleza, se han logrado to

Uómudu, personal y diferente, 
(’.alie Moneayo, (CASETAS.

La nueva discoteca, abierta de 5 
larde a .3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

PROMOCION UNIVERSITARIA

DONDE El ambiente lo HA- 
CEMOSENTftETODOS

Recuerde los éxitós de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la músie.a. 
Cavia, 10.

NUEVA, DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. \ a s»* dice: “Eso es Sé
neca y su ambiente”. LA RIPA, 5.

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfono: 
21 48 56.

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo aue usted 
desea. Liñán, 8 (detrás de Telefó- 

- nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 29 11 66.

TEATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoza). Jueves, 7,45 y 
10,45. Presentación de Na
cha Guevara con Alberto Fa
vero. |Seis únicos díasi

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 4-6-8 y 10 

(Mayores 18 y 14 acompaña
dos). 2.® semana: Annie Hall 
(Casi una historia de amor). 
Cuatro «Oscar» de Holly
wood 1978. Woody Allen, 
Diane Keaton.

ARGENSOLA. - 4-6-8 y 10 
(May. 18). 2.’ semana: Em
manuelle «La Antivirgen». 
Sylvia Kristel. Clasificada 
«S».

AVENIDA.
(May. 18). Excelentísimos 
cadáveres. Un film de Fran
cisco Rosi, con Lino Ventura.

CERVANTES. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 3.® 
semana. Hombres salvoes, 
bestias salvages. Eastmanco- | 
lor. Un film de Antonio Cli
mati.

COLISEO. - 5-7,15 y 10 (May. 
18). Nido de viudas. Patricia 
Neal, Yvonne Mitchell.

COSO. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). Roma a mano armada. 
Eastmancolor. Maurizio 
Merli, Arthur Kennedy.

DON QUIJOTE. - 4-6-8-10 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 3.® semana: Cuentos in
morales. Technicolor. Palo
ma Picasso, Lise Danvers.

DORADO. - 4-6-8 y 10 (May. 
18). 2.® semana: La seduc
ción. Lisa Gastoni, Maurice 
Ronet.

ELISEOS. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). La oscura historia de la 
firima Montse. Eastmanco- 
or. Ana Belén, Ovidi Mont- 

llor.
FLETA. - 4,30-7,15 y 10 (To

dos públicos). 4.® semema: 
Encuentros en la tercera fa
se. Panavisión-Technicolor. 
Sonido estereofónico a cua
tro bhndas magnéticas. Ri
chard Dreyfuss, Françoise 
Truffaut.

GOYA. - 4-6-8 y 10 (May. 18 y 
14 acompañados). El último 
guateque. Cristina Galhó.

MOLA. - 4,45-7,15-9,45 (Ma
yores 18 años). «Z» (Doblada 
en español). Yves Montand, 
Irene Papas. Eastmancolor. 

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 1: Matinal 11,30. 4- 
6,05-8,10-10,15 (Mayores 
18). Simón del desierto y La 
edad de oro. La» dos obras 
más libres y audaces de Bu
ñuel.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA .2: Matinal ,11,30. 4- 
6,05-8,15-10,20 (Mayores 
18). La encuera, un film de 
Claude Goretta, con Isabelle 
Huppert.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 
4,4 5-7,2 0-975 5 (Mayores 
18). La comilona, con Mar
ceño Mastroianni y Ugo Tog- 
nazzi. Clasificada «S».

CAPA TARDE. DISCOTECA 
LIVERPOOL

EL PAPAGAYO'

MULTICINES BUÑUEL 4. 
SALA 4: Matinal 11,30. 4-6- 
8,05-10,15 (Mayores 18). La 
insurrección de la burguesía 
(primera parte de La batalla 
de Chile). La agonía de una 
experiencia política que con
movió al mundo.

PALACIO. - 4-6-8 y 10 (May. 
18). 2.® semana: Libertad se
xual, en Dinamarca. Clasifi
cada «S».

PALAFOX. - 4-6-8-10 (Mayo
res de 14 años y menores 
acompañados). Julia. Color 
de Luxe. Jane Fonda, Vanes
sa Redgrave.

REX. - 4-6-8-10 (Mayores 18). 
Chely. Eastmancolor. Na- 
diuska, Fernando Fernán 
Gómez.

RIALTO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). 3.® semana; La bes
tia, de Walerian Borowczyc, 
con Sipa Lane y Lesbeth 
Hummel. Clasificada «S». 
Corto: Barablok.

VICTORIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Los asesinos del ka
rate. Cinemascope-Technico
lor. King Tun, Chen Sao 
Fung.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8-10 (Ma

yores 18 años). Cuando Con
chita se escapa no hay tocat- 
ta. Eastmancolor. María Lui
sa San José, Vic Winner.

GRAN VIA. -4-6-8-10 (Mayo
res 18).Clasificada «S». Ema- 
nuelle negra. Eastmancolor. 
Laura Gemser, Karin Schu
bert.

LATINO. - 4,45-7,15 y 9,45 
(May. 18). Buscando al Sr. 
Goodbar. Diane Keaton, 
Tuesday Weld.

MADRID. - SALA 1: 4-6-8-10 
(Todos públicos). Dos super 
policías. Eastmancolor. Te
rence Hill, Bud Spencer. 

MADRID. - SALA 2: 4-6-8-10 
(Mayores de 18 años y de 14 
acompañados). La «duquesa» 
y el truhán. Technicolor. 
Goldie Havyn, George Segal. 

NORTE. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). Erase una vez un 
trasero. Pierre Richard, 
Miou ,Miou.

OLIVER. — Descanso semanal.
PARIS. - 4-6-8-10 (Mayores 

de 14 años y menores acom
pañados). Empiecen la revo
lución sin mi. Technicolor. 
Gene Wilder, Donald Suther
land.

PAX. - 4,45 continua (18 
años). Chinatown. Jack Ni
cholson, Faye Dunaway. 
Technicolor.

ROXY. - 4-6-8-10 (Todos pú
blicos). El bosque en llamas. 
Technicolor. Ernest Borgni
ne, Vera MHes.

SALAMANCA. - 4-6-8 y 10 
(Mayores 18). Delicias tur
cas. Monique van de Ven, 
Rutger Hauer. (Versión sub
titulada.)

VENECIA. - 4-6-8 y 10 (Mayo-' 
res 18). Pisando fuerte. Joe 
Don Baker, Elizabeth Hart 
man.

MADRID, 11 (Logos).- In
tentar encontrar la verdadera ra
zón de ser del director escénico, 
sus títulos de legitimidad, las ra
zones por las que, a partir de fi
nales de siglo XIX, se incluye en 
la ecuación "autor-actor" que 
parecía soporte invariable del 
hecho teatral, fue la tesis cen
tral del director teatral Cayeta
no Lúea de Tena en su confe
rencia pronunciada dentro del 
ciclo organizado con motivo 
del "Día Mundial del Teatro".

En una rápida revisión his
tórica, trató de demostrar que 
siempre existió un "creador", 
un "conductor" del juego escé
nico, aunque adoptara nombres 
distintos y perteneciera a dife- 

con poderes superiores, reca
bando para sí la última y deci
siva responsabilidad del fenó
meno dramático, es porque una 
serie de acontecimientos cultu
rales, sociales y políticos, justi
fican esta intromisión —como 
algunos la califican— que, ade
más, se hace permanente en 
virtud de su eficacia, del desa
rrollo que la escena experimen
ta con su presencia.

Estos acontecimientos cultu-

¡iSElS UNICOS 
DIAS!!

mando como punto de vista, no 
el de los que ocupan el escena
rio, sino el de quienes se agrupan 
frente a él, esto es, los especta
dores.

El director ocupa un vacío 
que dejaron autores e intérpretes 
en la busca del espectáculo "to
tal". Por diversas razones, ni uno 
ni otros fueron capaces de mante
ner la hegemonía que, inicial
mente, les correspondiera.

En el fondo —terminó seña
lando el conferenciante— la direc
ción es un problema de amor al 
texto, al que se considera como 
raíz fundamental del espectáculo. 
Lograr un máximo eco, su total 
comprensión, es lo que mueve la 
intervención del director escéni
co que, con este apadrinamiento 
desinteresado de la obra ajena, 
tendría ganada su legitimidad en 
el árbol genealógico del teatro.

NACHA 
GUEVARA

ALBERTO 
FAVERO

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Farde: especial parejas. Noche dis- 
coteca-club hasta las 3 de la ma
drugada. Centro musical. Indepen
dencia, 19. Teléfono 214804.

GALLERY 2

IGUANA

Reunión y juventud en un am 
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.

Juventud, ritmos, diversión. Pre 
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono: 21,7052.

CHARLESTON 
AÑOS 20
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Escribe: JAVIER

Memorias dei cine español PROGRAMAS

Hoy ÿ mañana
O

El programa de tarde de 
hoy queda tal como estaba 
antes de la nueva programa
ción, aunque se inicia más 
tarde, pues la "Carta deajus
te" saldrá en pantalla a las ; 
6-45,

"Los globos", compuesto 
por los espacios "Las aventu
ras del OSO 'Colargol* y "El 
mundo'de la música" cons
tituye ef nácleo central de 
este programa. '''' '

Ya en el de ribche,!»» 
nuevo espac(o: ..."Meftiorias 
del cine español", que di
rige Diego Galán y que co
mentaremos . en otro apar
tado, Después un "Progra
ma informativo", que puede 
ser "Cara a cara" o "Rueda 
de prensa', (por lo que con 
el nuevo esquema sigue «n 
arreglarse lo del desconoci
miento total del conteni
do de estos espacios hasta la 
hora de su emisión. Tras el 
"Telediario"/ segunda edi
ción, otra novedad;: el: debut 

Aé "Dos'por dos"; espacio 
musical que viene a ocupar el 
puesto de tantos otros musi- 

• cales en la noche del martes, 
la cual parece difícil de lle
nar. Será algo al estilo de 
"Estudio abierto", pero no 
adelantaremos comentarios 
hasta no haber- visto su 
programa; Después o tra nue
va serie: "El hombre en ca
sa", una especie de mini-, 
comedia americana que na
rra las aventuras de dos chi
cas y un chico que viven jun
tos.

Por el U HF lo más desta- 
Mdo es "Polideportivo'^ 
"Redacción de noche", (aon- 
Que en algunas,programacio-

lí
«4-

AGUSTIN GONZALEZ
ES *^ARTURO DIAZ’'

nes no conste este espacio, 
pon lo que quedamos a la 
espera); "Encuentros con las 
letras", con una entrevista a “ 
Julio Caro, que será el prin
cipal personaje del programa..^ 
Y para finalizar el nuevo 
"Tribunas", que tratará los 
debates de actualidad. %

En cuanto a mañana, los 
habituales de sobremesa, 
puesto que todos los espa
cios de dicha programación 
se repiten diariamente. Así : 
"Regional simultáneo"^, 
"Telediario "ton "Hora 15", 
"Novela" , con el tercer capi
tulo de "Torremolinos,Gran 
Hotel" en e1 que Arturo tra
tará de forzar a don Luis; y 
el magazine "Gente hoy".

LUNÉS-3.—Terminó, con la consecución de la libertad, "La 
lucha contra la esclavitud. Nos queda el recuerdo de una gran 
serie, emitida a una fatídica hora. ¿Es que los jóvenes no 
podían ver ese téma? Lo que sí pueden ver todos (y dos 
veces), es "300 millones". Sólo que eso no hay quien lo vea. 
Historia de las capitales hispanoamericanas, tal como les 
interesa que las veamosi "Simplicissimus" va a peor. El 
protagonista confiesa que la serie era mediocre Si queda en 
ese grado y no sigue bajando...

MARTES-4.— "Harry O" acabó con el arch iconocido caso de 
policía acusado de homicidio. Esperamos quea TVE no le 
queden por los archivos algunos telefilmes del Harry. Hasta la 
marioneta hace García Asensio en "El mundo de la música". 
Jauregui nos habla de la guerra y nos muestra otra vez 
Hiroshima. "La Chunga" artista y Kubala comentarista, 
¿algo más? Los ausíriacos no juegan "ná de ná" al fútbol. 
Aunque con la española, icualquiera sabe!

'''HERCOLES-5.- "La guerra secreta"nos muestra el poder 
alemán en la Segunda Guerra Mundial, con la famosa mina 
magnética, que hundió más de 200 mil toneladas "Vemos y 
eo vemos" a "El hombre invisible". Se puede hacer lo que se 
quiera con semejante personaje, hace falta que no se 
encierren en tas mismas situaciones y desintegraciones at 
s^undo. Magnífica la película de "Cine club": "Amanecer". 
Cine mudo, pero expresivo a más no poder. El Oscar a la 
fotografía merecido. Para comparar: "Starsky y Hutch". 
Jo-jo, (así se titulaba el episodio del día).

EVESS.— Ultimo episodio de "La guerra secreta", 
inalizando así una gran serie, aunque no seamos partidarios 

de análisis de guerras. Entre fábulas y caballos, picados por 
perros rabiosos, llegamos al plato fuerte y deportivo del día.

/ Madrid, presunta víctima propiciatoria, se proclama

Da comienzo hoy, en la 
programación de noche, (so
bre las ocho), una nueva se
rie, cuyo contenido se identi
fica totalmente con el título 
que la encabeza, "Memorias 
del cine español". Son quin
ce-capítulos de una hora de 
duración cada uno y con un 

, coste total, que como dice 
su propio director, Diego Ga
lán, es bastante reducido, 
pues ha salido la serie por 
nueve millones y medio, que 
comparados con los once 
que valía cada episodio de 
"Curro Jiménez" parecen una 
cifra ridicula. No obstante el 
resultado parece que ha satis
fecho plenamente a sus diri
gentes y los distintos temas a 
tratar serán los siguientes:

1.—Los años treinta. 2.— 
El cine histórico. 3.- El cine 
literario. 4,— El cine religio
so. 5.— El cine folklórico. 
6.— Los niños prodigio. 7.— 
El amor imposible. 8.- El 
cine social. 9.- Punto y a- 
parte. 10.- La comedia rosa. 
11.— Juventud que canta. 
12.- Los géneros de imita
ción. 13.- El nuevo cine es
pañol. 14.- El cine de ligue. 
15.- Resumen.

Intervendrán en la serie 
las más destacadas figuras 
y personalidades dentro del 
cine español en todas estas 
épocas, que ciertamente son 
las que componen la historia

DIEGO GALAN 
del cine español.

Es el fruto de tres años 
de trabajo de un extenso 
equipo (que como hemosdi- 

cho antes, capitanea Diego 
Galán), que ha pasado innu
merables horas de trabajo en 
la Filmoteca Nacional, de la 
cual ha sacado este amplio y 
creemos que interesantísimo 
resumen que podremos vera 
partir de hoy martes, en el 
programa de noche, en este 
espacio que se llama "Memo
rias del cine español"

LOS NEGROS LOGRARON SU LIBERTAD

La semana pasada
campeón de Europa de baloncesto si vencer a la Mobilgirgi 
¡Qué alegrfa se respiraba por aquellos lugares! Una "pieza 

breve" de los Alvarez. Quintero y rodos sonrientes a la cama..., 
para conectar con las Cortes. Tendremos pesadillas.

PRIMERA CADENA

HOY
14,30
Teledi ario. Primera 

eÆciôn. Incluye “Hora

15,20
Novela (Ca^). 11) 

“Tor re molinos, Gran 
HoteP’ A. Palomino.

15,45
Gente hoy.
16,15
Despedida y cierre.
18,45
Garta de ajuste. 

‘’JeaneManson”.
19,00
A p e r t u r a y 

presentación.
19,01 -
Avance telediarlo.

19,05
Un globo, dos 

:^tohó8, tres^bosT Las 
a ve n t ü ras del xisti 
Colargol: “Colargol en 
el Folo Norte” El 
mundo de la música.

20,00
Memorias del cine 

español
20,55
Programa 

informativo.
Gara a cara o rueda 

de prensa.

21,30
Tefe di ario. Secunda 

edidon.

22,05
Dos por dos.
23,00
Un hombre en casa.

“Tres, son multitud”.
23.30
Últimas noticias.

Despedida y cierre.

MAÑANA
Í3,45
Carta de ajuste. 

"Test Sonata" Xavier 
Bengueref.

14,00
Apertura y presen

tación.
74,OJ
Ayance telediarlo.
14,05 
Programa 

simultáneo.
14,30
Telediario, 

ra edición, 
i^'Hora 15'^:

f6,2O

reg/onaf

prime- 
inc/uy^

Novela (Cap. Ill) 
"Torremolinos, Gran , 
Hotel". A Palomino.

15,45
Gente hoy.

Despedida y cierre 
18,46
Carta de ajuste.

ÍÍSuite de cápiiafa" J.:. j.
García Gagoj

1&,00
Apertura ÿ presen

tación. ‘ '
19,01
Avance telediarlo.
19,05
Un globo, dos glo

bos, tres globos. EL 
hombre invisible: 
8-9-10... Muerto.

20,05
Revistà de toros,
20,40
Programa iñfarma- 

tivó. Gran reportaje
2lj3a
Telediarlo, segun

da edición.
22,05
Starsky y Hutch.

, "Huida".
23,00
Escueta de salud. 

"La planificación fa
miliar".

23,30
Ultimas noticias.

SEGUNDA CADENA
19,00
C art a : de aj liste; 

“Flamenco: Antonio 
Cortés “Cldcruetete”.

19,30
Presentación y 

avances-
19,31
Avance informativa

íÁ Polidepor tívo, 
20,05

* Encuentros con las 
letras. “Número 91” 
Incluye '‘Revista 
teatro”.

Tribunas. Despedida 
y cierre.

19,00
Carta de ajusté.

"Máquina".
19,30
Preseptáción y 

avancés. 
19,31 
Avance informa

tivo.
19,35
Poíideportivó. :
20,05
Rédacciófi de rio- 

. che. ' : ■
20,55 
Cine club T "El 

séptimo cielo" 1927.
23,00
Tribunas.
Despedida y cierre

VIERNES-7.— "Juana de Arco" es una buena película con 
demasiados horrores y una Ingrid Bergman joven y gran 
actriz. "El padre de Aroa" es un tío ogro. Vean' 
"Horizontes", por la Segunda Cadena, es de lo bueno que se 
hace en TVE. Se acabó "El lobo", con resumen final de 
Félix, en el que, (y creo que tiene razón), no hay más 
culpable que el hombre. En "Cantares" Lauren Postigo no 
hace llorar a los de la Trocha.

SABADO-8.— El "Mazinger Z" con toda su violencia y 
monstruitos, está obteniendo un notable éxito. "El 
forastero" un buen western; por UHF Alemania-Brasil. Los 
alemanes nos muestran cómo vuelan sus almohadillasi El 
"Documental" no es "Hablando del diablo" y "La clave" no 
trata "Homosexualismo". "Civilización" es un buen tema y 
"El pequeño salvaje" de Truffaut una gran película, pero 
Balbin, I formalidad! Aurjque no es él el que tiene la culpa. Si 
lo sabremos todos. "Traidor en el infierno" sí que nos gustó. 
Una de guerra sin bombas y con grandes actores en 
interpretaciones superiores.

DOMING0-9.— "Historia de la aviación" enseña los aviones 
que utilizaban en la guerra, (muy bien mostrados por cierto); 
"Historia de la música militar" recuerda las músicas del 
Ejército en la guerra. Todo ésto tienen que aguantarlo los 
niños mientras esperan "La abeja Maya". Un control señores, 
un control. "DestinoArgentina" no marcha y con estos 
concursantes menos. El "barman" no sabía lo que era 

^"Historia". Pues si es buena la serie "Cañas y barro". Aparte 
del dramón que lleva consigo, sobre todo al final, la 
adaptación televisiva es encomiable y la interpretación muy 
buena, (la de los de siempre, claro, porque hay otros, y 
otras...). ¿"300 millones o cama para madrugar? Cama, que 
hay que madrugar. Los otros 299 millones y pico que quedan 
que hagan lo que quieran.
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Ciudad Sanitaria de Zaragoza

mdeí

SoemisiBB 
^EiiaU

ARA los amigos del simbolismo y de 
la alegorías, no dejará de tener fuerza 
la coincidencia: los restos de Largo 
Caballero eran enterrados en Madrid 
al mismo tiempo que, aunque con 

discrepancias, se alcanzaba, en Málaga, la unidad 
entre el PSP y el PSOE.

Todo cuanto contribuye, en cualquier plano y 
de cualquier manera, a alcanzar la unidad entre los 
españoles, a limar las asperezas de la convivencia, a 
construir bloques homogéneos y sólidos, a robuste
cer la dinámica nacional, es deseable. Y esta fusión 
cabalga en esa dirección.

Unicamente quedan en el aire algunos puntos 
que sería bueno aclarar. Dijo el profesor Tierno 
Galván, en pleno acto de integración, que "la su
perioridad numérica del PSOE está compensada 
por la cualidad aportada por el PSP". ¿Qué quiere 
decir eso? ¿Existirán ahora socialistas de cualidad 
y socialistas de segunda? También dijo el profesor 
Tierno que esa fusión "es como una mutilación". 
También esto requiere aclaración. ¿Entre socialis
tas de cualidad los habrá mutilados?, ¿habrá que 
poner en los asientos de ios transportes públicos 
un letrerito que lo reserve para los socialistas mu
tilados en la cruzada de integración?

Ya he dicho más de una vez que más difícil que 
alcanzar una Constitución es adquirir unos hábitos 
democráticos como los que son frecuentes en los 
países occidentales. Aquí, en pleno parto, siempre 
sobra un cacho de placenta, se atraviesa un forceps 
o resulta excesivo el estimulante cachete al recién 
nacido. Es cosa de aprender.

En una democracia todos somos iguales. Todos 
los ciudadanos entre sí, incluso los socialistas entre 
sí. También son iguales los socialistas mutilados. El 
andarse por las ramas de la diferenciación es peli
groso. Al axioma que exige un voto para cada 
hombre, no puede traicionársele con otro que re
quiera un voto para cada cualidad.

Martin Ferrantí

Elaborado el proyecto de ley

SERVICIO CIVIL PARA LOS 
OBJETORES DE CONCIENCIA 

(Por doble tiempo que el servicio militar)
MADRID, 11 (Europa Press).— El 

Ministerio de la Presidencia ha elaborado 
con el departamento de la Defensa como 
principal participante, un proyecto de 
ley de objetores de conciencia con el que 
se trata de ofrecer una alternativa al 
cumplimiento del servicio militar para 
los ciudadanos que, estando en edad de 
curriplir el servicio militar, aduzcan 
motivos de conciencia para no hacerlo.

El proyecto de ley -al que ha tenido 
acceso Europa Press- consta de once 
artfculos, dos disposiciones transitorias, 
dos finales y una tercera final, en laque 
se hace un desarrollo para el supuesto de 
que esta regulación se hiciera por 
decreto-ley en lugar de proyecto de ley.

18 AÑOS
Esta forma prevé que la duración del 

servicio civil será de 18 años, repartidos 
en las situaciones de disponibilidad, con 
duración variable; en activo, cuya

5erá doble que la del sen/icio 
militar, es decir, unos 30 meses- y 
reserva, desde que termina el servicio

t.tivo hasta los 38 años.
El servicio civil tendrá lugar fuera del 

c icilio del interesado, y, a ser posible, 
en régimen de residencia colectiva. 
Consistirá en una serie de servicios 
sociales, con preferencia de 
infraestructura agrícola trabajos de 
asistencia en casos de catástrofe, 
asistencia en hospitales, operaciones de 
salvarnento, etcétera. No podrá realizar 
actividades proselitistas, ni tampoco 
políticas o sindicales.

PENAS Y MULTAS
Para los objetores de conciencia que 

se nieauen a cumplir este servicio civil se 
preven penas de atresTo menor y multas 
que pueden ir de 20.000 a 200.000 
pesetas. Quienes esten actualmente en 
prisión, pueden solicitar acogerse a la 
presente ley. En este caso, el tiempo 
pas^o en prisión les contará como si 
hubieran estado cumpliendo el servicio 
civil. A quien no solicite acogejrse a esta 
ley, le será cornuiiiCéjdo de oficio.

EUGRO DI 
INFECCION

ZARAGOZA, 11 (ARAGON/expres).—El posible riesgo de 
infección en las dependencias de la Ciudad Sanitaria José 
Antonio originado por la huelga del personal de limpieza que ha 
entrado en su noveno día, ha obligado a los jefes de 
departamentos a emitir un comunicado respecto a las medidas 
que se van a tomar de inmediato, mientras se prolongue la 
huelga.

Actualmente son los familiares de los 
enfermos, junto con un pequeño grupo 
retén de trabajadores, quienes atienden las 
salas de urgencias, cuidados intensivos, pari
torios y quirófanos, pero la sucediedad rei
nante en otras dependencias muy próximas 
a las salas de operaciones han obligado a 
tomar las siguientes medidas de inmediata 
eiecución:

1 .-Limitar los ingresos de enfermos a 
aquéllos estrictamente urgentes, y en áreas 
previamente acondicionadas, de la mejor 
manera posible.

2 .-Proceder a dar de alta clínica a los 
pacientes cuya situación evolutiva lo 
permite, sin aumento de riesgo para ellos.

3 .-interrumpir indefinidamente el 
trabajo en quirófanos para intervenciones no 
urgentes.

4 .-Aislar las dependencias que vayan 
quedando vacías para proceder, de manera 
inmediata, progresiva y completa, a la 
limpieza y desinfección de las mismas, tan 
pronto como sea posible.

Todo el personal de servicio pertenece a 
compañías contratadas y reivindica su 
entrada, en calidad de fijos, en la 
mencionada Ciudad Sanitaria de la 
Seguridad Social.

POSIBILIDAD DE INFECCIONES

Puestos al habla con la Ciudad Sanitaria, 
nos ha informado que efectivamente, existe 
una posibilidad potencial de que se registren

infecciones, por lo que para evitar 
problemas mayores, dada la sucediedad en 
que se encuentran los pasillos, escaleras, etc; 
se han tomado estas decisiones de urgencia. 
"Hemos tomado una decisión rápida 
encaminada a enviar a sus respectivos 

domicilios a los enfermos en período 
postoperatorio muy avanzado que pueden 
tener algún peligro si continúan en la Ciudad 
Sanitaria, aunque lógicamente, podrári 
realizar las revisiones periódicas en la Ciudad 
Sanitaria. También ha informado se ha sus
pendido todas las intervenciones quirúrgicas 
programadas, atendiendo únicamente urgen
cias".

Alrededor de las doce jlel mediodía ha 
comenzado una reunión en la Ciudad

SALTÓ LA CRISIS
HUESCA, 11 (ARAGON/expres).— Según un comu

nicado hecho público a últimas horas de la noche de ayer

También se crea la Comisión Nacional
. 5®''’vi el o Civil, dependiente del 

Ministerio de la Presidencia del Gobierno 
y que se ocupará de todo lo relacionado 
con este servicio. Sin embargo, no está 
decidido de que departamento 
dependerá esta comisión, pues también 
existe la posibilidad de que quede 
integrada en el Ministerio de Sanidad y 
de Seguridad Social, ya que muchas de 
las actividades que podrían desarrollar 
los objetores en servicio caerían en el 
ambito de este departamento.

COMISION NACIONAL
La comisión nacional estará compuesta 

por seis vocales, que representaran a los 
ministerios dé Defensa, Justicia, Interior, 
Agricultura, Asuntos Exteriores y 
Presidencia. j

En cuanto a sus derechos laborales, el ( 
ofíjetor tendrá derecho a la reserva del 
puesto de trabajo f|ue tenía antes de 
inicial el servicio civil, igual que el resto 
de los ciudadanos que Cumplen el • 
servicio militar. j
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Sanitaria de todos los jefes de departameoi 
para poner en práctica las medida tomaá

UN POCO DE HISTORIA

Hace unos meses en la Ciudad Sanitarí 
hubieron de cerrarse algunas plantas daj 
que los focos de infección eran peligrosos 
crecientes. Hubo que iniciar un procesoi

mi Motivo: la suciedad acumulada 
después de nueve días de huelga 
en los servicios de limpieza

mi Se están cerrando plantas enteras, y ‘ 
los enfermos en periodo postoperatorii 
son enviados a sus domicilios
Sólo se admiten altas de verdadera 
urgencia, y fúncionan los quirófanos 
para casos extremos

limpieza a fondo en algunos quirófanosyí 
las plantas bajas del edificio. i
CIEN ENFERMOS, A CASA J

ZARAGOZA, 11 (ARAGON/expres),- 
Alrededor de 1.130 enfermos seencuentrf 
en la actualidad internados en la Ciuii^ 
Sanitaria de los cuales han "sido dados dee' 
anticipadamente en los últimos días porlí 
motivos reseñados, unos cien enfermos.

La preocupación en la Ciudad Saniteé 
por el deterioro higiénico es creciente y Ir 
reuniones a nivel de jefes de departamento!^ 
otros estamentos es diaria para conocería 
situación de estos posibles focos é; 
infección. )

■ Varios miembros de/ Comité 
F/ecutívo Provincia/ han 
preséntado ia dimisión

ofícina de prensa de la Unión de Centro Demoí4 
ÙCO de Huesca “varios miembros del comité ejecuti^ 
provmcial han presentado la dimisión por no estar if 
acuerdo con la política seguida por UCD en Huesca qi* 
no esta en relación con la línea que marca el coniiténH 
cional de este partido.

Al parecer la crisis —de la que ya informó “A/e"® 
pasado viernes— se precipitó tras la reunión del domin? 
en Calatayud donde León Buil Giral, diputado de UCD 
por Huesca quedó apeado de la presidencia de la Dipæ) 
tación General de Aragón para la que su nombre bsí*’» 
venido sonando insistentemente.

Uno de los dimisionarios oscenses es don AlW*** 
Calvo secretario general de UCD en esta capital quien «(I 
ta mañana se ha negado a hacer declaraciones a 
limitándose a confirmar lo que se decía en el comunif^ 
do de prensa.
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